
I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAVANTE
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA SESIÓN ORDINARIA
CONCEJO MUNICIPAL

En la Sala de Sesiones de la Municipalidad de Chiguayante, del día miércoles 09 de
Agosto de 2017, siendo las 11:06 horas, se da por iniciada la Sesión Ordinaria del Concejo
Municipal.

Preside la Sesión el Presidente Subrogante del Concejo, Don Carlos Benedetti Reiman,
Concejal de la Comuna; y actúa como Secretario Subrogante del Concejo, Don Miguel
Guerrero Maldonado, Secretario Municipal (S).

CONCEJALES ASISTENTES
- Sr. Carlos Benedetti Reiman
- Sr. Aldo Javier Aravena Silva
- Sr. Luis Ríos Melillán
- Sr. Manuel Álvarez Silva
- Sr. Ulises Sepúlveda Rubilar (Se incorpora a la Sesión, a las 11:16 horas)
- Sra. Jessica Flores Reyes

FUNCIONARIOS ASISTENTES
- Sr. Lisandro Tapia S., Secretario Municipal
- Sr. Gonzalo Díaz R., Director de Asesoría Jurídicas
- Sr. Héctor Rodríguez O., Director de Secplan (S)
- Sr. Miguel Guerrero M., Director de Control
- Sra. Sonia Paz Saldías V., Directora de Administración y Finanzas
- Sr. Marco Muñoz C., Director de Obras Municipales
- Sr. Rodrigo Flores C., Jefe de Finanzas de la D.A.F.
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I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE

ACTA N° 22

Chiguayante, agosto 09 de 2017

Se inicia Sesión Ordinaria, siendo las 11:06 horas del día miércoles 09 de Agosto de
2017.

Preside la Sesión, el Presidente Subrogante del Concejo, Concejal de la Comuna, Don
Carlos Benedetti Reiman.

TABLA:

1) Aprobar Acta N° 16 de Sesión Ordinaria, de fecha 07 de Junio de 2017. (Acta que se
envía y se adjunta a los Sres. Concejales en la presente citación).

2) Entrega y lectura a los Señores Concejales, por parte del Sr. Secretario Municipal, del
Oficio N° 013555, de fecha 25.07.2017, de la Contraloría, el cual remite copia "Sobre
solicitud de reconsideración del Informe Final de Investigación Especial N° 711, de
2016, efectuada en la Municipalidad de Chiguayante",

3) Entrega a los Sres. Concejales, para estudio y análisis en la Comisión de Hacienda, la
solicitud de doña Bella Agurto Correa, por renovación de patente de alcohol fuera de
plazo, con el visto bueno del señor Alcalde. (Según ORD. N° 476 de la Sra. Directora
delaD.A.F.)-

4) Entrega a los Señores Concejales, por parte de la Sra. Directora de Administración y
Finanzas, listado de compras por licitación pública, licitación privada y trato directo
del mes de Julio de 2017. (Según ORD. N° 488 de la Sra. Directora de Administración
y Finanzas).

5) Entrega al Concejal Sr. Ulises Sepúlveda Rubilar, copia del ORD. 654 de la Sra.
Directora de Secplan, respuesta con respecto a los sectores de Lonco y la calle Colón.

6) Entrega a los Señores Concejales, copia del ORD. N°446/2017 de la Directora (E) de la
DAS, información solicitada con respecto a los CESFAM de nuestra Comuna.

7) Entrega a los Concejales Sr. Aldo Aravena Silva y Sr. Luis Ríos Melillán, copia del
ORD. N°458/2017 de la Directora (E) de la DAS, información sobre asientos viejos en
el SAR; no entrega de lecha a Adultos Mayores; y entrega errónea de medicamentos.

8) Presentación del Proyecto de Modificación al Plan Regulador denominado:
"Adecuación normativa de la Ordenanza Local del Regulador Comunal Vigente" junto
con las observaciones ingresadas por los interesados. (Según ORD. 672 del Sr.
Director de Secplan (S)).

9) Solicitud para pasar a estudio de la Comisión de Tránsito y Urbanismo el
pronunciamiento sobre las proposiciones que contiene el proyecto de modificación al
Plan Regulador y para el análisis de las Observaciones recibidas. Lo anterior, en el
contexto establecido en el artículo 2.1.11. párrafo 5 de la Ordenanza General de
Urbanismo y Construcciones. (Según ORD. 672 del Sr. Director de Secplan (S)).

10)Informe de la Comisión de Hacienda del día 03.08.2017, con respecto a lo siguiente:
1. Estudio y análisis a la solicitud para otorgar autorización al funcionamiento de la

patente de alcoholes de doña Hortensia Karen Ramírez Sanhueza.
2. Estudio y análisis a la solicitud para otorgar autorización al funcionamiento de la

patente de alcoholes de doña Mirta del Carmen López Toloza.
3. Estudio y análisis a la Modificación Presupuestaria N° 4/2017 de la Dirección de

Administración de Salud Municipal.
4. Estudio y análisis a la Modificación Presupuestaria N° 2/2017 del Cementerio

Municipal.
5. Estudio y análisis a la Modificación Presupuestaria Municipal N° 5/2017.
6. Estudio y análisis a la Propuesta de^^^feflí^^Municipal sobre Recepción de

Donaciones.
11) Incidentes.
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SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Partamos.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Esperemos al Ulises.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es que después se incorpora.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: No.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Tenemos quorum y por respeto a los que
hemos llegado.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Pero a veces hemos esperado.

SR. ARA VENA - CONCEJAL: A los que hemos llegado a las nueve de la mañana.

SR. ALVAREZ - CONCEJAL: Y no llegan.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Por Reglamento hay que tomar un acuerdo y
hay que esperar diez o quince minutos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es un acuerdo.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Pero son los primeros.

SR. ALVAREZ - CONCEJAL: Es un acuerdo.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Son quince minutos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¡Pero es un acuerdo!

SR. ALVAREZ - CONCEJAL: Un acuerdo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es un acuerdo.

SR. ALVAREZ- CONCEJAL: ¡Hagámoslo!

SR. ARA VENA - CONCEJAL: Y los acuerdos son para tomarlo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces, mira, tenemos el quorum
necesario para poder iniciar la Sesión.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces aquí tenemos dos propuestas:
Empezamos la Sesión o esperamos los quince minutos reglamentarios.
Por tanto, según lo que sugiere el señor Secretario, sometamos a votación una u otra postura.
Concejal Ríos: Apruebo quince minutos.
Concejal Flores: Apruebo quince minutos de espera señor Presidente.
Concejal Álvarez: Apruebo quince minutos de espera señor Presidente.
Concejal Aravena: Me sumo a la mayoría.
Yo hubiese sido partidario de partir, voto en contra, no, pero hay una mayoría, entonces
esperamos los quince minutos reglamentarios, son las once seis.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Estimados colegas, habiendo y estando el ^X° ̂ 0

Concejo constituido con la totalidad de los presentes en la Sala, damos inicio a esta Sesión -S S6CRETARic)"Í
Ordinaria. ¡0 MUNICIPAL

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Perdón Presidente, no se está transmitiendo, me
comentan.
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SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: No lo sé.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: No se está transmitiendo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: No soy técnico.

SR. ÁLVAREZ - CONCEJAL: Pero debería transmitirse.

SRA. FLORES - CONCEJAL: ¿Se está transmitiendo?

RESPUESTA (Técnico): Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya.

SR. ÁLVAREZ - CONCEJAL: Muy amable señor.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Estando entonces, como dije, con la
totalidad de los presentes en la Sala, damos inicio a esta Sesión Ordinaria; señalando que,
valga la redundancia, el Secretario Municipal me señala, que el Alcalde se encuentra en
Comisión de Servicio, por tanto me ha correspondido, como lo estipula la Ley Orgánica
Constitucional de Municipalidades presidir este Concejo.
Junto con saludar a los Concejales asistentes, y nuevamente saludar al Concejal Álvarez que
cumple equis y equis cantidad de años, saludo también al público presente que nos acompaña
en esta Sesión.

1) Punto de la Tabla
Aprobar Acta N° 16 de Sesión Ordinaria, de fecha 07 de Junio de 2017. (Acta que
se envía y se adjunta a los Sres. Concejales en la presente citación).

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Alguna objeción u observación respecto
al acta que está siendo votada?, ¿ninguna?
Votación:
Concejal Aldo Aravena: Apruebo.
Concejal Manuel Álvarez: Apruebo señor Presidente.
Concejal Luis Ríos Melillán: Por lo visto, apruebo.
Concejal Jessica Flores: Apruebo señor Presidente.
Concejal Ulises Sepúlveda: Apruebo señor Presidente.
Y quien suscribe aprueba; por tanto, el acta se aprueba por unanimidad de los presentes en la
Sala.

2) Punto de la Tabla
Entrega y lectura a los Señores Concejales, por parte del Sr. Secretario Municipal,
del Oficio N° 013555, de fecha 25.07.2017, de la Contraloría, el cual remite copia X'r ÍR/TN,
"Sobre solicitud de reconsideración del Informe Final de Investigación Especial N
711, de 2016, efectuada en la Municipalidad de Chiguayante".

v^
SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Estimado Secretario Municipal, le damos
la bienvenida por su incorporación, tiene la palabra.
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SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Señor Presidente, señores Concejales cumplo
con dar informe N°13557 del 25 de Julio de 2017.

CfiNJF^ U*. '^ i : '
• ; ' , ;

l.;\-r/:--':^^V' '

:r';

.que,

)lo <pti remitir a Ud,,; copia -.tiel»oficio. •

febre.el GBScelo^uni&pál; (jes.cie la:fe'cha1"da sucpc nn ni'ip ,'fiP Pnrp P n,rínf^P¡iri "N/li-iriip'irifílj nRcno sí'fS^Kíi'HQ c'ii1 LpCotUl I, v|UC- lyCI.CUI C- Cl wUlil.vCJU .IVIul llL>|L/al, Uvü.UC! Id, ICL<( Itd U ti. SU '

ponerlo en' conócirriiento áe ¿serórgáno CQ]é:¿¡ado 'entregandofe: •'

;':. "-.:Í/-V¡" Y:^.;Akeispectp,-yd:%bBriacre4itar.^
ál,:'eix;sq/G£tó^ $• -
fp.^pgjjjf^g dentro del p.|i¿i|7'£vHo /Hia'? wí^ó Ho.ofQr-fn-iri'5 f,^.^,'^^^'."A^- -<

' • '

,-••.'>,;».-;" •'/••' V*'. • .'
• ' T - '." ' ' / ' • ' " * ' • •

SJ.UHORX
-

AL-SEÑOR ''

MUNICIPALIDAD pEiCHfóüÁYAÑTE.
GH.IGÜAYANTE. .' ' - ' - ' -^ " . ,

'.V •'.. .'*• ' " . - . .'.̂ v-W^ l̂̂
' " ' - " • " ' ' " - '•www.c"óntmlorÍB¡cl r
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¿RfA-SÉfl̂ pgtó^ÉPÜBL^ ;.; ;•;-':-; ;'.

. . • . „ . - - . • , •". .••>: / 1 ' - '""
• '"'i. ' • '• ' . v , ; • ' • ' '"'; . '• ':

\;
•\. [';

• DE:.. , ,
-XVíJ!̂ ÓJ^ ' INFORME'

.: - ''.;? -' FiNAk DEIN^ÉS jIM&IÍJÑf SPECIAL.N0

' :/;7tí;,::.[̂
;:-:-: A WitikiifTMpiíi rh'Aln.'.rÍPif>kilftí ÍAYÁMTP'- • ' , •
' . , ' • ' . ! •' . i'.''.' ' ' .; . ' '..'. .•

' ; • • . . , - . • . > • • ;*..- • '- / ••;! .'. • .
•"• •'•'• »; '..•; '•>•••'. -..'..-';': - -

' ' • • : , ' • ..' álcajde; efe ¡'la '.Mfoíeípiatí^^^ Villalobos^,' -:. •
' ;••"'•;. /' /spIJQÍtaridD la reconsidéraaión'̂
: -, -v-, ;y'd$-esta'Sébfe .p$g¡pnaJ1|"para l̂o :Qüiá['. h'0¿e-pré;sénfe.;üña;serje deCáléQáeíones^^ ;• -
.\ "•-' .^rgupeRtps y-defeñsaal'cón^ fináljdad:Ü.é;q"irie;.-lási o,¿¿ervác¡onps cb'Dtenidas^en, :;.•

•„: ' • ' • - ,' dióftp'rlnfo'rr^er ..̂ -":?i ^se'an ; • • '

'.','.,' . • •'/ :'.:""... , • • • ' . / ' " / • • ' ' . ? / - . - " ••^•^:. ••',,;;-W-:^ Góm^c'úfestíb'n^preyiar^^^^ la. • . - " ' .
'•i.1^ \Ó róncl.gs]ón>N-\1;'áél refei'rdQJn^ ; - V . ,

' .*'•'>;.• '''V'.en el.acSyft;VH, Ejtemén^e^Qtíeíjíísv.hp NJ&S.̂ Í2;.--•'• ' . ' ; •
..;/".'• 1 ,:contráfaciqa;.c%.:,yjc!eo/ ̂ Iip;f2y'.frasfes^ad¡|]és\ton-sál^ • ; : '
• - ;• >\pérional;>(3,1é^ •'.
' ' ; . ' . : . , . gastosdejeRresenjikcip^

' " " • ; ' _ • ' se . instruyó ál'íTnunícípip.élestablecífpl^ñt^ eviten •••-. ' '
;• ••';, • ;;, la ocurrencia'de los hechos .ob'seh/adfey.ajustár sus. áctlíacío/ies -a lo estipulado en. •

' : ; • ' . - .la ley N°"18,695y''decVétó-ley Nv*11263,^6"197-5'Jcpñcluyendos'e que pbr.diéhós.
>?- ;->' j. .gástoiifripa^ - ,, ,
';:•['";'•.-". i Inicio-a Ünyprpcesp ĵscíplinariG

iiÓl?tratiy í̂̂ 4-'pudiera :̂aÍF^ lóSv:̂ ¿tiós:-¡ /'"-•- '•
iijníñaclqs.^v'•.•.;' .•; "•.. ,''•[ • .--'^^'"¿¿ r-^,;/;;;'/;>,: -;':y^>.';V;..;.;>;._;' -.:;f•';. ••;.•'.; ,; r̂

- . - : . . , > ;'.' .•"'. ' : ' '" ';/ >^V-\}".";^'^ "*
• - -con- las obse'í5/aci'pnes ccfttenid.as ĵ̂ ^ -Máfprfe-Áüditáda,'' r"

número :2.1:rce^pras:xJírecíasMs^c¡ó^ .;
^ptra>Mát< îas^ . . '}'

l r Puenta/pBrsónaFaálFácebdbl<--del;áiGajde/d^ . .
3Tjá •nir'n'a c'irrt'Eifaria o r"Vsl:'*íii'X>^i-íívrt ^/Jí«-«!«!. ir«^'-!i'^. .'-.-... ^ • • 'está-Coptráloríá-R^oriáJ^Qorpbray ..

iíistrú¡ráenesaentidád:edilíci¿/ '':-^':V-'"•'•V'1;';-Vl:.'-.>>¿''•:-,-.• • • > , : ' / V - 1 - ' : : ' '-/ V • • • / :

• -•• -AL. S E Ñ O R - - ' - , í.: , . • ' . - • '-,."• .V—^--.¿v--.' -•;:; .̂ -;.s:\ . ' . • • ' ' . . ' •
. .': •ALCALDE DE LA :. :/: ;>/,/. .' 'V ' -••;-. -../.-/. '.^.^^V^^-v'' " • - ' . l - s - - . - : • • • • • - - 'V. - -'

. - - , - • ' MÚ^ClPALIDAaDÉ&HIGÜA^NTE" - i ' f - • : ..V-.:'^--v^.--. 'vi. : - ' , - ' ' • ' . - . - . .7-.'- . -
, • •>. . ' t GHiGÜAYÁhíTE-'' . .; V/, :;-•;;. .:";v-;.> ;f;-.Á'.'•>'' ^'-v1---.;^'^ ;.'.;-V ':=;' .í> ' /. /

'.. ' . ' • ' . ; ' c/c a, • ' • • ! ;' "': ';.' r;. ', ' ; -•• . '.••^•t'¿''^ •'••• / " . ' - ' • • / ' v ' . - • . ' ' . - . • ' ••'....;'.- / v.V/;; "':.-',.'• v.;/ ;>- •'•'.:' . • ; • ' , •c/ca,
•• ' / 'Unidad Jurídic.a

.•' f| t_ . "/•' .Unipaq.de PersonaLde I? Administración del Estado' : ••..,.: • ' ' • ' • . ;-- ; . - ^ - ."/•*'.'.•' -^ ' , . . . " / . ' • • • r
'', ; '"\-a-mbasdelaConiraWiaRegipnaldelBio-Bio.'':.;.*1'. -'-^ ""V ;- \!'•'•' '• ;'/ . . - ' / ' " ' y ' ' ' . " • " •

^
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?V;>;¿y:ífo^^
i-;-;v'-v;-:, ;v,v::;Gb&̂  \\ '; r.'

• UNIDAD DE QQNTRQL'EXTERNO, /;.-

•' ' • : : - ' * :, ̂  ; • • ; • - ; ;7v':'-\? ¿ £^
informe .final _fue-;prompyído ;Ror. .ia-áefiunciá realizada por dos é^ can îdafás, a;.
vcojncejaldeJasotyun^^^^
figura dej-alcaldé/en gígunás/á'ót̂
que. rnotiVó:Vq:ue : este-. ••'Órgano''- .Contralor .ípíciára^
Goriéecu.eociá de'ejlq^evac.uara ;éjvpréinfo;fTÍe.dfe ob,sen/:ao¡ones Ni 71 í] "de 30; de .
'septiembre dejóle'/ a' 2.3' díaVde. las eiéc,gione;s.de-alca|de^ co.ncejale;s 2016., fop

• Ib tanto, >osíĵ ne,;'qu@ e;t clima -en -el cügí̂ edbsárró]ló1a;Triyesti§a:ción :nQ.fufe-eI;cnás
propicid^Pó/1:otra.-pá4el;a,ña1de^ qua/el -ente'rh.unjcipáí no; cóntó>con,el .íígmpo-

'̂ suficiente p.ara '- evapuan' üng.eorrépta:.TéspüQStá;a^
bebido. a-queY^ségún/roáhifiest^ denegádo-:-ía.

''soíIcitud-xíeáÍT]plíac¡óri-de plazo! ..' )v;,,;x-\J^- '•; ;' ''."/: í: .'| ;" ' ':"\^'N"-;> -.í-

. , , . . . . . , . $rtfy^^
que los" procedirnientos:de,aVditb^ el
ejercicio, de. ̂ us^acyltades-igen^ -tp.SSé,. -de
Organización y.Aírí̂  en-.

. ia. resolución Ñ012Ó!'de'201&, de^ést̂ Étttî
.' regulan/las Auditorías éfeótüafdas'.ppr la.pónJraj;Q.ría'!3enéral:de ía^Rep.úbÍfc'al'la,qüe

• contempla en "su aflato. 47 ̂ iB'e^lsiórt^ acorde;
con Jo presento pqr\ej.artículp^4é'de^:la;mis ^éstínafaríós deben'
emitir una fespu'e&ta .̂fiJndáda, &ñ:e\ filazo ;6e'W
del" mismo, ' p'ucliéndó;,. en; '.'situaciones;; especiales,'!' taíifícad'asV:ppí;. la -; jefatura.

- -" • ' - ' ' ' ' ' "pertinente^ aVrnéhtarse o-dismi^^

ojító

. ,de '"días hábiles,; agre^ncfo •el.'jnois'p-áB^upéíb ;d'ef precepto;. en -cpnieñío,- q\j^-e[-
.:. Contralor, General .podrá -cp:nQ.edér prórroga dé •dichos-plazos,:: en lá( medida- qué

•' f̂ srteníundamérlfo§-p]áü^es
," término.-- La,extension/.cíé; dictiá 'a'rh'pJíáciQn •se;̂ eíe'rmlffará\én%onWmrdád ;'a 'los:

\ -ahtéceqlentes quería justifiquen,- stó^^^^ exceder ;íá:rñitiad;
' " ' ' ' ' : ' " ' '

v ; ";;;V" ''; ' " - . . . ' V í ' ^ ' ' - ' • • V .%'.•'!• ^^K^fe'í ^e '.acuerda "X/.-tós-"-'';" .
'áriíececíentes tenidos, á" fe yfetá- cprist-a- que,;'fne.dî nt.é'!ofíG¡p -N°-;i.7i4ípr de ?,C3;:de> - .;• •
septiembre ^e ;201,6\:^rigeíiv s'e rennifó • . ",;'
él Preínfocme'd.e; Observaciones /̂ N de' Ja- .: ' .
invesíígación'és'pécial,- él 'qúe-da*Qü$hta'-d&-^ de .''• ,
ios recursos destínaGiqs- por ajiclíá^ difusión ,en;distihtos '' '.;'
medios, "otorgándose un; plazo -de ";1Q ;dias:;;habile's:-par§?dar;re^fDu^ las-; <:\
.oJDservacTo'ñes allí fórffiuladasV'ef i qué Véncía^éftiíi^yde^etú'bredel^efendo áñp.: . ' -: < •

'.,-. -' •-;'. ; ' • ' "; ' '"•'-•'.'- \':' '--•-. - ' . " . . • ' • • ;>Eñ este Contexto,' ,$e adyí.eft6:.qt;a medíante. • v'
,.dfic¡5N?§1Q>'de-2W
de ésía Sede Regional,. una solicitud 'de ampiiación;de>pkzoi'ia"que-fué-regi>tjáda;- \

"SECRETARIO 0|

Ó'Hicigins ppQÍeníe N'74vf'CdncfepcIóíiy/oóa Í̂T9|f1'3ÓC!Píí'; V -;' •;;-'
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,.-'..v; ;. •- .y,./',.,

_:'v.,
*.v '; p - "

' -'• / ' " • • ' • • ' • • • > • .'.; \'CÓNJÎ QB^^^ ' i:; ' . -
' • • ' ' - ' ' '

•'••"" cbn%réferefe^ d^ 2Qía¿:é§t&^:eI>misrfio;día'c(el ; . • - • •
v; T^énptentQ.̂
y^VdíItoia'd^ - ' - ' :

:̂ ;̂qüB"fué'iagî saáá;:b^ • '
•-I-' ./'aumentótf̂  '-
: v - '' respuesta deí̂  . ;

'; :/'.;; ''/ dkdespij^s d&.|ieKár01ie]tiĴ ,ef̂ cir̂  ;.'-,-:• "^.-/•^ ;\ .
' ",.-'', '/;';•>" .'/'.i- '"•.\"rv;-:"i'l:>'j: i:-;v,^F'C; v';. .,v' -'^' ; ;."."">; '-^'- - . - • ' V«' '

' •' :•.-•• . . . " ;\N: '':.:'t ::-;í;,.; ,! , ;>*> , • :; tÍL^epaladQ:; dga^de-manifiestó
.- .:> ; Üontrájoríá Régtóiiaí no;dén:egqja-solicítud;^'annp^ plazo, ;cómo; 16 ;asévera" .

v'v. '•'• '.el recurrente; ;'v: '-'v/^v'-'^'A';--' : . '^ '-: 'Y ; /V i.'.--:t. - ' ^ •-• , ."•• V";^í •'•-", • ; ; ''] , ' • • ',-..'• ',
-••";.-..ó . -, '.,;•' ; : _ j\• t\ : .-.:, :/;í > :- vi- ••-••: ^ ^^V/^-^V1'-";- :;;:-:';.:- • /- :''y. :^ ; - • .
:; ;V : "'-.';,:- --• ' . .- . ;;V;\ r *\-\ ., ' ';/:;/,' Eó''el̂ tsĵ í3'̂ f̂ e|i/Í̂ ^W^ '''

•'_ • ,':/- haQer 'presen"te^úé;n^ pireinfórmei : '-' '.-
^^ ;-l£ti\atitiato$^aiy

"V!l.:'v' de 20l6^elsCUál:tarTibjént^ ' ,.
* ! K-= ,''2017;, f;.esa¿otid.a4feriTilî  • : .
'!' V; ;*''en' curso,;,esto es;':rî s;de sefe'-me^esli^spués.yé^r^^ •

'-.- :.; Véínco;:luegode-evá¿i:iad^el-¡nfe
. ' . . ' . - ; .oficial ageste último,: ;•/;-.,'• ''.̂ .': ^' ••;\'V'-^. - y-\^' \i--^:_ ?'. ';.•'••'.-••/ £:;̂ ";='.-; -':ú:; ' /.'•• '.

'::;:-':'."-;'.-; -'...-. .'. ', -' _;."'"/. 'V;;^:^;^ ^Ví l̂̂ r'̂ ^éra'̂ ^^ /evidente ••''..- • ' '
' '}'x- pxtempOfarteídad délásbljciíu|eh,ánálĵ  -, : , '

1,-v ' , refutja¡' e^r 1̂  mWorf̂ /íí̂  ̂ ü?'̂ r̂ l^^frianifésjactQ-f'drese-H
'' : ". / méntiipn'a /̂ofício jNfi ;51;&r-'d^ »

. •¿ '̂̂ s.éî ád'̂
-; :;: V'-- qíe •résuKajinadfrfsiblé.^nny alega p. '"¿a Ja' *. " " " . •

! ' : . - ^ i f c l n b s : ^ ;

^'.*/;..•"' •/,"• '::.;•;, .-^^v'̂
. - /;:v^éx$resado,'sé^ ' • V . -'
• v ' ' -•: •" •' . ' • ' / • ' • ' • • . • . • . > • • ' ' . ' " • ' • . • ' - . ' • . ' . '- > • ' . " • , • ' • " ' - • ' • -.'V. • ' ? . - . . . ; • • - - ' - • „ ' • ' • ; . . • " ' ; * - . . /

' • • • • • . . - • . ' . _ • • ' » . . • < * • • • ' . • <? •-., ^'; • ' - . • • • : . - . . • - ' • • ' ' . '• . í v '"-. " - ! • ' • ••: . . . ' • ' • ' <>• : • ' . . , , • - . . - • ' . . ; ;• ' • , - . ^ s ' "-••" ' ,••
.,"•-:;• iv.. •; ; - ;:;. ̂ '^ ,':v-''i¿-;:-!*;-'-f r',"' •;''r.^ Plantoj-la;cíbséryáci£íñContenida érrel ;: ';
• V\ ríume/:al;fJ;;reíén a ' l t í b l i c á p l i S ' e l a é v i s í a N Í ¿ S ' é c u e ' : l'/:

fer:cá!ífica élMjtq^opotítód^d/o-cü
;: : ' ' ' "''

• • - ' - . ; • . . • • r - - - . . . ' , . V - " . - ' . v..-. : . - v / - . - ; • - . . . . • •
, . . • . , - ' • ., •-• • -,'X.- -,.,•; - .,' ...;.; . . -• • • .* "•" , . • ' • ' • • • • • . • T . • ' - ' / ' . . • ,; . , /' / , • - _

' ". /. .:•: -, ;'; ̂ ;V ;̂>^^ ' '
.} • ' eh:;̂ .̂pnfó;,̂ eT¿|actó ":^::

-•- • . ' - . y'cón 1.a ciícuñstan îa/dé^hcpptrareVdifigî  ;
,• /^cíüciaó y específico:^; la población ;afírffi;^bióft ra^p.nes;> ,'
' • ' . • 'Cjpé expresa, • - " l

^.'afortunada, entreoíros adjetivos-similare?;/^^

^óh.fooo^^ISGoq-V"';;"''-!'
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:;:' './•: 'gÓNT^LOI^^ ' :
),' -: í'^:^'^.'étim ,- v

" ' ' ' '•|"Tlm^^ÉCOÑtRÓii:e<TERNpV^^-'^-: :; '-.-" ' > "

' • ; . ' • ; . - " '; : v " • ' ' . " . , / ; ; ' - • • - •'•'- •:,: ; ,' ',V:.r-.'P9r< 'Wtim'Of- -'indica'"que ;.:;séV estaría- ' .,•
' ' . : '• transgrediendo'el principió dejc11^3'^^'^ snro-iaJo^Av/^'riMb-actú n^Qn'/s ¿a-r^n^xié de Control •
. - .-• ' ;v-nd habrrá.pbjetadp'̂ 1^
*' • ' . ' . " , - /por eírnísrfipcbnéép'tó;.''.'• , - v;-'•;'.';'',- . ' - , • ' . . ^ ' y •;' ^...//:•'.'. •'.'' .;f' • " / ; r.-v • ,; : - ; . .;

j\v\-Ju^á^qu^-elaiQÍjy6'fifTnGip9l^ dbse-rvapíón fen-estudio,';es la,tfansgresjón'a'ías\ i'
, • ;.norrnas l̂egales', qye;fégulari tós;gas.tós: er̂ p^ / "

•' 'dicholnforme^aT-seriáia'r lo estáblecidb'en-'Bra'rtícylo 310, inciso-pnrriero;l\de-la ley N°v: . ' •
;.;'M9.896-en'el'seniido.qye'íos^recupso^^

/^•públicQis/deb'e^ C:

;-. ;estecohtexto/éftlp.que;dj(?6f^9ptón:;p^^ .' '_.
•". >;-,.püedep. incufrir en:ptrqs- gásfos '̂,qufc.|os"'necesariós-'-pára- eí cuiripílímiéhío; dé'.sus - ' " '

•fifk-ij-.i/^K\j»\í^ )í .'f-t K» ' «Vi i lí-vfl.—.o í-i (-i A (-/Ayi í-írtn' >-imt" *lr-»--i liW.-̂ i í-J I r-ifíTS rf-*n i("-«-i "íi^o 'i ir>(¡;.:' funciones 'y•'éó'.-aQuellós'qüe.'tóngáñ'/póh^fínálWád: informar á1os:;usüanos 'acerca 'c
.,' • :.' . - :,' - )."•.••'-• ' - i ' ' . : - / ' • ' " " ' • • ' , ( " '^ ' ' " ' . ' - - - • . ' . •.• • • • . ,. •

• • ' ' . • IQ fr\ no 'CJPPOnor d:I¿c nr"otrd"(i%ir\'rioó''rti'i'O- ofñ'riTÍa rr- •• • ' _ - • ' • ' ' '• ^ ' < •. -jd IU( í'Fld. Ut!. dH-cUcí a. lab' UlcotauJUIItío Uuti ULUrudMi •*,!"•..•* ' - . . ' ' ' , -
'• " ' -. • • " ' "•'- ' " • ' "'. '- * .'": '- • '̂ • - ':"' • '•• ;,•?'. " , • . . ' ' " . •

' " - . "recurrido qúe,!]os'inpisos"^riifieros;"dé'ios artículos ¿Z^ l̂.^délaa-léyes^^íO/TáS- .. - '
.- ; . y '20.882,,, de Presupuestos.:déJ;.̂ ótor'i,Púb|íbD^ 2'é:15'.;y ..20t6)'v;:/: •
.V Vrespectiv;arnepfé¿. vigentes"á '"la •époóa-:én..qüe -se-éficíúarpn^Iós"'"desembolsÍDs"-;;''

. - • • . ; 'observados/.-preceptúan; ¿qoa :las: •'"actividades de; .p'ub[icidad,. y ..difusión.-que' .''" *
;.-V - - corr^sppnda^-reaiizár:por.'ios. iyi/nisterip$¡ la -̂Iníencienpias/ias/.Gober'riacíones yjps . ',

'•:-' ';órganos'7;seMcíos'púbíicos'q'ua]ntégr'an'ia Admlnistraéíón'cíel Estado;.-̂  sujetaran.:';.'.';";.-
.1 ' u I/T íi IQni iP^tfl PD f*l Prrifsílri:T. nf"* lí^'/PV-W lQ HQR r~'ñ í̂ 3 en ¿i líriririri r\r\fi ?c¡ n- ¿síor*f ri^"ré?£a • * ' -*- d lü UISULÍC'OLw CI I Cl -Oí UOCIJW* v/ UCj JO ICV J.V • I v. w JiJ.. -.ti 1. L»OoU"Cliy UI IU.UU'UId[|.ClCvLlJClíotí'

'••''empañas pLjb'licitatíásvqué'tengan 'por objeto;único-,enumerarJps.JpgFos 'desuna'-, ' • ;

':; y autoridad; específica' ox;del.;.!3pbiérn6' en.̂ neraií! coh. :excepcíó.p;.-de '-ias';. iéuéhtas" •' •:"-/;
:/•• '' públicas. qÜQ/Jb"S;Organisínp's\1 en vel 'citado'- artículo réáliben"; Agrega-él ' , " . - :. :
.• : ? inciso segundo devambas-ájsj3ósicioñfeJ5<:qi/e/paFa^stó5-^ que J-';'-'^ \ •'• soa gastos de publicidad, y'difijsíó'n.para ei cumplimiento; ̂ ér'la's;fúpcionés'::de-Jós;"" /':.;•

referidps'prgarií's'mp ;̂ aquellos necesa.rjpsp'ára;él-ádéc^ ; ':';
;;'•'.-.de 'co'ntratadí'ón; de/;,accéso1-/Gomünicációip 'p-v.cofipyrsabiiyád'̂ de. beneficios^b -;1"
'; prestaciones sociales" y,-ven-ge'rCéra '̂iquellos gastos:qu,er"debi'dp a-.^su- rfaiurQteza'^;

./? resultenlm))£steigáb^ ;•.:. ;-.'\

v.-r;- "-.'". = , . • ' • / • • ' : " • : ; •> • ' • ; - ¿ ; - i i ' f -^v^-^egb,, d¿;lá:.;sin1pie^e^
:Vípübftcá'do/sé/advie(ip^üé^es]e"'ño^es^

- • local IQS- liechQB o -acéion'ef'direcíta.ménfe relacionado^ con-g¡ ¿umpiimiento efe.Jos • / V r
^- Afines própígs defrmün¡cip!o-y:cón' sú-efu^hac^ri cgrtó'ia; reájiz^cfóri .d.e :activid'a.Gles--, ;"•'' /
^v^gúJtüyéíes/ártístíc'a'sf^dépó -imp.respindible - , ;'.
,; (djfündirópublieitarrpárlo'qufe'n6;sér6úneae ' - - i -
"!-eh;la-íeypará la prbc(édenc!á,c|el'gas(o-. ; ' • . ; • . . • : '••;.-/ / -•• ' • . : • ; " - : ';';'.;--;.;"''-^ -.'"""•-" * g ' : - ; •.••/'

"•' f . ' .í ;". •//. ; - ' . - ' " . . - . " • ••'••',' ^ •"s'''í:; •ftor:otra;párte/x'é^Jó;"q.üé;focá-ál:Sé^ ' '^'
'í'-.' dé. ía ;p,oblació'n al''ppáL^férfa .dirigida, -la 'revista-. coHtr^da.^ásp.ecfo^que/s^ • / ;
/ encuentra dirqpíam.ente-vincüJadppqn-eíacc^ quejós erarios•/;../.
-; 'públicos otorgan .a:determinados, benéffc '.:'
'r'.es .antojadiza, sino;qtjs responde:e^ctarnéhté'a.ío'decíáfá'dC);, en 'foririci-textuál̂ en.- • ;

' '

'• . 'Higgins
•-. v.-'.'/r ww.aonjrabria\cl• • -
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:.̂ ;'-:̂
.•••••;v^---*:--^ "!- T-^V'//-'
iO;-'̂ ;;};^ " ' " ,'f'fc. v :. V

- • ' ' ' VV-:/iVV/^V^
, (tóla-títe^^^ :1os mejores,.cafés y

> ésia dispon ¡bterénTO ' •
en la zona de bobértúráV'Sú'grüpó ob^ rnujetes
. • ;i ' • - '•' .- ' ". • " ' i .' ' •• "' f ' , • • ',','• •'.•.•-'',•'-' "-; . ',.-, .:, • - , •' ' • " ' J .-' .:'

^.profesionales,- ! V empíe^arios1^- yí -". éjeGutivosv. :;;;péj1eQecjéntqs ,.; ár'j-vJps .grupos •.
"' '""'"'' :" '"'' " r " ! " J ¡.en'etniism&.'áentido'.,". . .

.,:;;_ . ' " ; • - , , l_\\\^í'. .; . • • • ' " ; ̂ :';v:V^-':."' \̂ ''PWám îií0i|:"̂  ' :§:upjttósfat
isGriminaeión pl%tó:p0r:épr̂ Gytórtte¿'éfe

y isROfqibie^Jk;qüB ¿'segote él , "
..análisis dé;|os techos-iñvésfigados- debe matizarse eñjs.ú-p|rt¡Gü|ar contexto, ;pór-lo .
.que resulta iifípb^ feie;'é'n :eí.áesqonoGÍfriieJntó: ^e.tál^s^ainjuiaridá^és^ afiTOar^qUe •"
' ' '

eí.áesqonoGÍfriieJntó: .
M^ '..-,

específibámente4 :;'

• dable. precisar que^Beciún .iáfo'Frriá'̂ l piopib. recurrente ,-:áquQÍIa se ;reaífkó;;.en. e,l;rhés • '
:3es^ptiembrede2d1'6;f esdecir, fuera d^
rdícho múnJcipTqXcíesdá el l/d'é-e'nero -de'̂ O'IB^haqtá- el; 3Q':d!e jqnia de Jgiiaí'áño.' '̂ "••

' ' : ' ' ' ' '1 ' ' ' ' ' " ' ' '

áe;hechóo-de dé

, -
.'la'

. - • • ' . ¿ r ' v ' - - ¿; • ' ; : "• : / ; • ' . • -;-; - ' ' • ; , .

n'^^ 1a;'mat̂ rlá,-p.Qi; esía;: .
®á;:r^ de ;\-lr:'--:.'v',;' - . • ' • - , ' ' ' ' v " - v ; • ' ; " V : ^ = - : " - V : ' '

' contratación-de un¿vidép''vclip.;\que'dichó^§^ .. ..
.."p-rotlücciones Ghrislian-Andrés. Fíores' Salaza? E[Rl¿^párav;S% exhibido él;3ía-,dd la V
'ci|énta pública-'en el;hl,es;dfe;ab.n¡ dé 2'p|6v:e,n:|rrfipní;á ¿otiló Hispu^síó énvel-árfí¿úlp; - . •
'3d íde1a-ley:N,a;t§;8"9'6/p'qr,lQ' qüé! considera qüfe'-.las-afirroációnes- de ía'fiscaírzadbra,
.en^est'4 matena/serí9;ín>t^
.ademásVqueyicho g^s înb^pué^e^ ' ,':;/.':• \-'/-\' /'.'. ' ' ' - ' • • ' A / 'f';^ '- -":'-V' •^'^'•^:'^''-:--¿'¿ '"Vi' '-í ̂ '''A;/^Vv'>;'v'"'•••'-'^V^ ' - ' . " / : ' ' • ' ' - • - ' ' : . - ' .

_,'. ' -•, .* ' > . ' ' / ; ':•''•';;;•;' - ;-- . ;•••" ;- .> ;'-:,^ í̂ vv:::..íf l;réSpéctó,jy^d;bbsfaníe:qCje'ej yidfea^fue;'."^'
adquirido y^xhibjdp.cónv^ neceéario: : - •
/précisarr en'ármó^^ 201:6, :de:éste
origen^ qué .él másíerial::á.ud¡Q-;yísú,aJ.utilizado e/n;t '̂-r'éfeFida oportunidad,: tócumple, .,•'/
cpn^rlasVéxigénbiÓs-"requed^^^^ su-:'." ' t

d t̂errnediQJ';'nü.:se/¡nfórma;a;Já'-ebm^ ac^rca:dejá^ge¿í]óK:áñ^al•djel;aic¿Jd!á••yíá>• . . ' , •
-rnarcFiageneral áéi^es^\&aáy\^^ ídVtefrnihps.diópLJéstds en el V ' ; " \ve;ía;;ley N0'1:8:6S5,"p^ - •"

íale$ -oomó,'!,';.iGá.siüeños: pqsife!e$;;spri ,si juptg§-:Ségu¡rribs -hoy11,- juntos', podemos -.-'• •;.,
,̂dn^rV<[Gh¡guayad cliD--- '•'• -

• ' - .. • ; ' ' • * * • • ' . • ' . - ' . • ' \' ' ' ' " . ' , ' •' ' ' ^ .'. , ** '"* "v • -,' • ' ' 7 ' "' ' ;-" ' • . ' • ' ' '

: ' ' ,'• • • • • ' ' .'r-i "'• " • • ' • ' > - • "''-'. - "," ' --'•.:.-'» ' < ' ' , " ' ' ' ' • ' ' , .s •
• "' * « , • - ' : • . • " ' , • > • • - . ' ' " • . ' • - ' ' , . ' . . - . ' . •'' : ' ,, ' •'. • ,^ ' , . ' .

r/V:1":; •'/•
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>.'•Mv^NTR^^
:i:£/"^/£^^ • •'; ••/'* -r;

\a .con la- frase, "juntos s'égbiVemp's; cfeclén^cilll̂ lnstando a la Comunidad. a:.
•••;." continuar junto ala mtema-administrabió^ presenfe^además,.' ' '"
.. ' qué no sé adjüritáñaíntece^ a'l-
..';.; evacuar el 'informe fecufridb.rnQ-Gábé atrio Yéph^zár,, enceste- punto, íá soUcítu.d.de ^ ' .

..-; • récpnsiderapióp.dé;qúe;se.tratg. • -''-.¿/^.v '?•;.-.-.''i'"^}--::^•'::;."'• ' • ' " ' • ^ ' V"••'.':-/>-'"v/ "•"

- . - / - - .
...^ - , - / • • - 1 ; . . - . ; , : : - luga^
;̂ : ./J.á recphsideracióri.-dé'íáol.s^^ cuanto á,-qüé no: -''• .
v'--. -s'e ajustó' á" derecfc' que el'.;munfcTp¡p.- pagara, poi: frases 'T^díaiés/'̂ h:' saludos- • - ,
" - • entregados a 'fítuld' pérsoria!,- árgúmentandp''que- _ cada. .'una' (áéilás^séá ern'itida.s • • ' /-. '
.' - i-.enplie'ntran/súfundaméptb/déntfo-^él enja'-- .•'. •
;;. - letrk c)vdéj alíípyío^ f̂̂ rila l̂etrag á),,e)j KJ/Ov dél.artícuía^4e^^^ N%£69$,;.," ';. - - •
-.-;'• ,relativ3s:.a la-, próinocíprf ̂ e\l'Qé$ájfQ\\Q^ : •
:r.'iuitár̂
• \s y'm4eréá;.;y ;el;.;de|4rrpí!o-.d̂  .'l
' ' IbcaL-Agfega, que tá!̂  saiúdoshabrfen^

• ,' los. vecino^ dé iEhtaílá î̂ "p$í*Jt|tí€upu
• ' que érmuriic¡pío¡1u t̂ó:á- otras Jnsílíuclá ' -.'-. •'.' • -'; .*
' ' • • ' ' - ' : ' . • ' - • ' , ' • . - ' ' • r ->'•. •>'•;>' " -v;.-1 ',•/'•. " / ;• ••'.!. . • .'•'•• ',.-.-.' '•*. .-: '.:? • ' •'. ?•/ ' . ' • - " - ' .• '

, , . . .,

, . o ^ i é ^ i h Q & ^ ^
. a'rgümenta-conlo (defénŝ  Jó 'ponsígtiadq en' la Qbsb^eííSn cuniéní̂ á.én.ei 'numeral'-".. '

' •*<** •• 5,; réfeficjp.a^que1 ,no;'se' ajustó /a .derecho vqiíe ̂ f;muni¿itpip, .¡ilsítalará;.̂ >su cbs'tp, ---'
.;letreros' ádicipnátes::a;1as' Indicatiyos.'de obrá^v-'que-./su. Qbjétivé'fae. prorpbveh/el- '•' - ,
• desarrollo comuniíaTiov^ '•/.:""•
';;-de seguridad ciudada;ná'ycp¡abdrací§heh^^^^ . ; "

actividades déjnterés cornün, rél̂ cidñadQS ;cbn ías^funcipñfe&;€;st;afttepidas'eñ"ías , :- '*" : . .
/\letras c) y fl;;dé['aMicülb;:3°,y:enJ-íás^letf^Sv^^^^^ ' ' - ^ ; x

./ . _ , ^
j,;..';..-; '••(, -;*' • '. -;;~." ; . - ' : i-;/1 ;':^v ^r^AI respecto; cabe' J^c^rXpre$éhfé,:':qúe''[el./ î-V-'.'1
. ..tenor de ias.frases é,n''ar\álís¡s)í'el;íg^e s.̂ ¡ consigno.e)<pr̂ samentp:eh él;|rífprrrié".F¡nal. /, •> •' - ,
•que'se-lmpügna;;nb.permite"-desprehdeMás-supuestas.finalídá'des,qu^-gretefide'.el :.'• .''"

' recurrente', ya 'qu;e.,no,eX¡sfé'.̂  réaliiad^s . ' ; • ' -
t por er'inunlcipio con-ocasión dB'dic^as-péJebratitíhés. De íguarfprma", dél;"texto:'de;'.'.'

/señala él;mpnicípiorf̂ rlp;;q.üe los desfeC^ ;-
."ías'frases- rádiate1s^c'omo;:,p:áTa,Ja';'Jmpi,e^ • ''/'_,
v-^>,v;^u>;«^^7,. *A '•'i«^1«^^^f|gs';pa1rá...éf; adecuado<désár^ ,V y ' • /
.contratación';; de; acceso, .comunicación:.;ti '•'cóncursaíDilidad-Vde. beneficios. :o,; :.,.
- prestaciones sociales "y/.en ;ge^eral^a'aquellos J'asl̂ ^^^^

, . .
cónsidera.c¡ón'-a. que: ;|á -..ehtjd-ád.,.edil!cfa -no /ha/adjúnfacjoí'ñLÍevos.^ ^-^

• • • \ '...••^,. ;•• - .:-. r.v.. ¿ ' - • • -.v - , . ( - . - • , ' .- •
," • - - ' • ; " . - . - v * ' - • • - ; . . ' ;• -'^/ .A- . - , ' . r . - , ( • • • ; - - • - ' ..':•.' . - ;

" • • - ' v - - '•; . * " ' , ' . : -''¡ ..' .'.'..'•••'.;,' '.-/'•''-'••.>'x'--''-;:' ':. >.-.-. - ' .í-^v-' .
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:W.-

> '̂-<':><3^T#^
\y. "V^v^ev^^ :V ;": ' :" :: '

/'.'•:•*

^hqcho-o.dé^d^ Regional
••/dé Bítí-Bjp/déibe'á.eáestí̂  -- '.
• ' . , > ' • • • • ; . • • / . .;• ''&'?•&." -•-." "-;>:^/•!'>•:•'"<•• - ; > v::'^':1:V\;^.'\v.',-;V'-v.;.v ".'V;-: • :>-" • •'
,.-,y ""// '. ;,.;'• /V'-^ "J;;;r:';: :-7;\n .tuart^ -.
MÍa;:;reconsf4^racíóíi^de'1á'ob>^^ •
. jmpütádbs a^astos''^ r^ -'
¿I' municipio;̂ imputará;:¿n:;éh ítern •'̂ ítps/̂ 'de f̂é/iréséntéíüíSn-1''.-.' cjel;; claáifíGactor y.,-;

'presupuéstanosla '.̂ ürn'á' -que-iñáícaji 'adjuntando .epii.éstá'.oportünidá.Gl invítacjóne^ .;'
Alistas; de ias1¿.t&n;óî
'. fig.alizaGiórí 'dél¡"; añ:̂ '..'.parar: eí' GOn9éj.o.''''Muhí6ipálí' :'eryCdriséjb,.:'GomuFiál .'de'- ;
.', Organizaciones^^'"'de^l^'VSocjédad ^éivij \y.'Jo5 'Wnéiohár¡,qáf'mühic;íp9;iesj asistió/'et .
r Séqrétario.Reg]oaa]Mh^ tanto .q.ué, -; :
"en-la. réúñi.ó'0-ordihárî 'delOCbn

munQp.dé ellas

, , . . . . . , , . .
.-} ei.:Subtíthilo 22,̂ éiri. tí.^sig'nactóh D&S^/del; Glas1fi'eá,GÍQr Presupuestario: ;a'probado. : "'
\pqii etv'deáetoV'N^1^ 854,v'-cíé '.SQ .̂V'̂ elí Ministerio _ • : de;: Hacienda, N'̂ astos ' dq '•;

/:c0n;cepíQ;de.;íha'ügurac¡o^esv'a^ dé< aüíó.rídaclQs,";. " - • '
l̂̂ á f̂̂ ^^hú^péd^viW^ otps;;apáipgp5:] -,en ''Vepre^eníacíqn '̂del ̂  • ' '

/'órgahlsmD.Cpo/ré.gpgGíb^Tas'man'̂  .;. '*.
• aniversario,, ¡ncIuicJbs Ips pTe'seníesT¿c'qrdáto(;í'ps'.q.üe' s'e;p'tbrgüen-én-lá oportunidad,^, : '
' añade, que/dichos '0sjos,So1pp^ :..
.guarden' relación, con •las'fúnciones ̂ él̂ orgánjsmo/respBclíiVó: y,.a Já&^c;ualés'.'as¡síari, •• ; -•
' ' ^ ^ '/"^ ':.' - ' - - ' : ; - -

• • '"' -i , . ' • . • ' • > - .- -.'...'.'..-r •'.••' '. , ; ' ' . , • • • • ; • ' ' .;.,.•.'•-. • • •.' ' ¡' ,-.-. ," • ' • - , . ' ' ,• . •' - - ^-.
- • . ' ' ' • • ' r '''' ' "'""•"''''" . . ' ' ' * - ' - • . ' ' ' • . ' ' • • / ** "~ ' ' - ' . '>•''•< " ./ ' * ' > ' . ' ' ' • . ' • " • ' - " .

• J3;S ' ^
;incluyeí ;as de .-,,"

-orrep^ > -- '
de"otrosvpoderés-d0l E^^^ • ,

' ' < - " :''qüe^e<éféct)J^ ciqñ .cohcürf^n¡a-dé." :

.funcionarios ' •• " ' '-'rios y áse^ats&fíüanycr'asi% •• ./;": .' :-v.'-'.¡ ̂

;i"W:í ';:< • . . ' • . . - '.j, '.'; v-',i':í '•" '••• '•. -'-Vv'.^^^^^'í^^^r'-ta :''.junépcudenGÍá'; ~ '
^administrativa dé^¿tev0rganisma.de^óW :"'/*:

- - ' " '_ Q péítinenteyque-fel'conceptq;de':áij "
gdbiefñQl;paráteste;;ei^cfe
-incluyéndolos sécretarios-regl̂ naiés'm •; •

jef̂ ,süperî  r̂ g/gináie :̂'' 7 ;íx> ^ , ;.:r'- v- VV :- "'"."'

. .,
';ad\/értir

".: ;". -'^o.::;;- '•;.'•':". !.i^'t'^Wacte^
; ^

_ ]y\s pófi¡énle.N0.7'4¡:poi:icep9Pñí fóno;4T-3Í13ÓOO; '-"•'.. C " ;'.' fe'S^C'RETARIO ̂

< - ' • • 'v wyw.c.pntraJória;cl-cáncej3G/ón@cóntrafpr¡a,^^ •' • ' ' • '• •<•......*^.v:
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:-?*;;-':&$m$ .v * - - :
,; £;¿; -•; ̂ %'V^£^ -'y'',^' • . : . - ''':-:\^ -;1

.<;. autQfidááés/;lós (Se^réfariS^Rpgfó^^ '¿Educación, ,dé';'Bienes.'„.
'•• 'Nacionales y^e^ |ás':celebraeipnes;/'':
'-' vno,guárdan relación^
j.-'áfe £ñQ*y".áÍ& depcai#bjnerQ- •y-.-tr̂ laricííDS '̂:̂ ;:;la;:?ési(5n;,óî in9ría^de^ Consejo/\^

v exigencia establecida; éjV'Ja ñó|it)a; ;-6síp;:é,¿í ̂ q'ú'e, sé'f &sí'l¡Bfe^e.rt üriá Secretaría /de ;, :
;' Estado, -Iq qüé rio .péVí̂ ;iíe;r̂ cipri;sldé>anS en estépú'ñtp^ /"•'; •.', •.

' .'" "\':'"-'•' ' """<'.';•.•-/' •; • -'.". •''• " » , * ' : . :* • ' ' / "•• r :"- '" . '- X '' ' ' } '.•-'•1l'-.."'V" • • v'v' ' • " '
• •. , • ' ' < ' • - . . " • ;-..•-* •' •'-. '• ^- -'•*;...?• •" • . • < • , - • ••••'. -:, ••:••:•. '• -' -

'•'>>:'''"• ̂ -^i'&• I':..".- '• ̂ í̂í̂ part̂ ./enL f̂eejon;aí;p0go.̂ eá|íz.ádo".;,

. , . . . . . - - - , " ' , - " . ; . , • 1 • ;. f - - •• . . ,.- . . ' >

G\^ "
^G^dtí; a^pt^^ ' ' ••'
$toíaé:pf^ \ ' ; . '- ; . V :'-:

' "-:' '••'••^ . " 1 ' ' - - ^ ' ^ ^ ^ '
-iridicár^que se'-;'C

I;rjéprocjie're$pe!cto 3él;%gr̂ p;re^^ . .
.'..••que, de acu.érdcvk |a:nWrn'pva^qué'tegu]a l̂as^Liñciotó

'' • '7'' • . ' • • '•'' ' ' . ' * . ' ' ' í -, "', .'•.'••',•'•', ''\'~ t .-'. '•''••' ' • ' ' ' ' '', .. s ' ., ','."- '•"' • ''•'" '•"'• *' . ' . " ' " . • : - ..- "

1 Itís"'rnuniciDios' 'no '*Sé: advierte .CfUsí-éstos s^í;'sncuentréri 'Táculfados' *al sfpptn • " '
siáerandq^deirías/̂  d f̂érmjhád¡a!?' ./''•"
™~*"-™*^'Wft\V^^

¿^/ív-H^ ' :''':^'".'-:'v^^-'-^.í':;-•;.

v - - ; ¡ t..,'";•.'>;' ':̂ '-:::;:- ;; ̂ vF í̂̂ ló '̂taote.'en î/î ud^^^^
-i!X •-. f\ i >~C'. !>!' >\ >-i^J. i^ír-J i l i r\tr\*t'r\s\ /^<~JÍ 1*11-1 íXVJ»«, .'ri'i iV\ Jñ r*. >n•n4-'>, f\i*, i-í ^.-•^In.n . -J ^.H' '•

-'^••"- ••" .i:-/V:-:--:'- •' -f :-•••;^--; Kc í . ;..-•, v / - , " !" \.,¿ " •
,,"En ̂ úiníóJugaraek:mun{G!p[a sp^tiéríe^qüé": r ..-\o erî ^ de;lct-(^adr¿) ';'• ,

• •oostantS; ^nte:la cértÍf5.9ac¡on'de1"éx;;ÍDj'[éctoF,8^ laQireccî ^ *
.nicípal¡.ciad'-8e-;C:hfgr̂ ^ '':;;."'..
ínsiifciM • ' ' " •''*•>'> >-•'•,: '• ;; t / 1V; '-•; —''•. : , ,'• '•.',""''.-"•'•». •>.--".,• s-*1"*''','''" * '—'• ' '"v'--, • • ' . : ' • • " • ' . ' . - ' ' • ' ' ' ' ' . - , '
r-ldUy.; ; • • • _ .,.. • .,-'./ t ' •. '_ Í ( J > ^ •.*%. ..,.;-• , : f -.;••; . -/Vv • \• v ;- > , ' .„ .-;/* •/< ^ , - - • '" Y . - • í- ' : ' • • ' ' ' .

. ' ^ • ' . - , • ' • . " ' > " •.'•••¿•',:*^'""'•'." -^ 7 . ÍJ">'" .•,.'x"- • ' ' • ;• ' - . ; ^ í̂íA-̂ 'C"^ ^ívT•-%'/.'' r- •"' ''.'Vv''''- . '-v'\" '.,-. ';;<
;:.'"' •/'.;.'•; >.' V'',;,'•-•"'--'•'';.';'^¿-í !>"; ''Í-\'.&"ffiffi-^
.- m.uftícíp¡ó.:áco.,mppa' un certifícad!á;£íü:sGr:ito<^ '".-;" -,"
idé"la--¡3ÍDECtÍ:de esé^ritopée^.-y p/píesióniál qué;feb^^^ ' /
;qMÍS '̂-expoñe; ;qüe;4sta fcfe^pl^nificáda • ̂ ^ ,r;. *
parítc!paf¡va;'además¡:d.eGjara^^^
;|f?'';í̂ e';¿6\seí̂ ia; Raber̂ p^
•t-iderazgo",. realizada é "̂0ft̂ 3Ío'Éŝ ¡fiQl.|é:fî î SB^̂ frulíÉCdtra'qipn ;de 3 ,';'.*' •;' *
•krtr^K- rtin-i irinlFiív/A "f'iVTi ^rQnQhf^ii-MAri.'rio,1't^íT»i*/¡a'r 'i*iAÍKvt -\ •r-r\níomrtlri- f̂'':i rOíaíI'ZíJí^íÁn Ho« .'' • ' •

:',-;.: ..'-': ." ;.' -i-;' ;Ó;Híg¿î îení̂ N :̂Cd ĉe^ \¡.':/.,.•;,-",'"r;j
.; i-,'1 .. ,•', v>:!>''-\l:-v^fi<?on(fal^r\a^ ••,'•'* •;,' J

• •' ' , i , . - • , - • ' _ - . : . '•'' ; .f '.'. % • • - • -X*-... '•' .--j. ^.' :\' .. - ' ' - ,• /»" ; . . ' • . * ' . - •' '•'
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•v ,:̂ -e$Nt̂ ^
;-̂ v;:;¿rf>í. -v: • c&Ñ;fe&Lo^ - *;?/

' '

• 1 . . / ~ . : : - , ' - ' " ' - ; • : , ; - • • --- . • • • • : • ' . . ,- ; - X " . - - - - . - - / - ^ ' • j/-r-; *. . . . ,.- •
• /^ flor á cada jjnacbn^ • '

' • " ;.d!eclara5l£n^^^ -
-'.;. ^-'departamento. de/ cb^^^

• • ;V :CQjibcirtiert^ y;qije.pérráané-cíá,éri"' '"
}/•> í .^stavpóóUif ja^
fy^-ú$¿$rn\fá^ •''--

. - . , . éréf;í Articular- . ;pate :tócer;,presente/''. .
"' ;-;''ique:;.4é''3CÚel;d6:.a;ío.-á5tá l̂é:̂  que-fija,Norrri;as :
"'J':^ que regulan J#sAúdjtp^
;!;"•"' "e:áte .Organismo 'Fis'éaÍíza:d;o'f1;:0lvG.ohír;a

• ' -^deJegáelos/ comprot)ar¡ en ja éjecytíión^cle^jIagiaydltoHáái • :Í£ ; ihfe'gridad.y/íVerapidabi./ '
f -.' ; - jde , la; Socüniî îl̂ ,̂  ;̂ ¿j

. ; \-,ct»rh'etldo podrán .eorppfendé.ri .aspectos ̂ (es'T'cá í̂á^yéríflî l̂  en;-
: '" ' i p h é é ^ ; • ' • • -' ' ' ' ' " ' ' '

• ' ; V-; :f •--.>'""'./•-::/r:;^v:ivt'-\,í' .^\;r r^-ÍEfiía!^^
'* (:\ó
* ' -I ' ' . . J> . . , . " . • \ ' ' • • : . - ' , - ' ' " ' . I - " ! - . ' . ' - ' . : - ' • . ' • ' . • - ' , ' - i», J '

> . ,Vq^;se;detaJián,en^
.. •*')' yesé.-rriunícíplov-l^actiyidad' en eQmento's.e, des^rcoltó^r^er cpñtextó;d.e;['a;.célebrác¡íri' ;;.
" . .•:;; .derd^a'de la madrp-'feVándQ •16:00/3;las•-••
; ••:'vl8-;QOVh;brasl:c^

•'[í :faricíieYasípue-ei;.'alca1de^©"st'uvb:;p^ .¿Uv ,
^ o:^''párfticjpgp^
¿•'¿.' (iiesaSi'adérnás-señal^ri'qüe^fe
.-.. • •asimismo'"afirrhan:^ no réc.uerdári:que én/V-
-';;, dicha cfelebracjéñ; "¿aya -expuesto*clpVi •An'dr^s Ra;rr§. >Sg'ndóvá¡;:' ex d¡recto;r,¿(é-;ia; -

-María;• •• : - . . v..1;,. ':-:•; • ' • , / ,-- >.:;>:-•;/"•'• :KPr -;s.u 'part^,; ,gona jyiana /yajenzyelá ,..-•;.
;i ;"v •' Vijlagránvéncargá^ -- -,

.. ( lá^.-participaíiites^ ,en la réfenídá''. • -
v'V. actividad, certifica, el: 18 desmayó;de^l^.-'̂ bn'̂ pectó e(:.' "

•:^/inv¡taciones:para^ -. ;
e - ; / ^p-'departamento ;dé:épfTiü

-'•,.'•'' r':..,'.'-. •• ' \''f, •: '.;"-*.--/? •^:^/-;r/:>:^:-íftáyp^ a®n<íafe¡^^^ '
:. ; , erfte[reno(>adVírt^ .,..
v'; GabrieJa^Ga^yájai;;-bi^ s'üs''•'-'

' • - noiTibres están fconten¡dos:en: la-s listas.de-asistencia -acampanadas á ¡os decretos •-.- •

¿\V - V- ' ; -A.>V' - ' - \-i,•'. ^V--;.; /v 'X/^ ^\,;Por^qnsigi¿íiérite^
"'^\vdebe'rattica^'{0;cpnclu .

. :
ralor^^^^



15
ActaN°22 09.08,2017

Y-;---'/'^,.^/"-
/•'•'•

.: • :.'^mú^^ RTO&LjlCA >. '-£ - :•*•
i" ̂ ;"V:̂ v :̂:̂ ^ ':•.,"/

$;;';£¿X-^ •-• v. -;;\.::

;.'•';'..'.••/. en relación ¿opeste^
••]'.-.-':;" "•s.t/rria total cl̂ Clt8:5S6/674;.-7^ '̂''':.'';:H>''''';'-.'7V^ í-^*:''̂ :'̂ : .'•'¿' 'S'^\^^-v*<;-.;'^

r.la,'í: : .

•"'•V, •;-,'/•;.,

'".,v . ; • ' • • • • > ' . • / ! ' ; „ • ,-/v/^;;^x^:^ '••''"'•̂ H,̂
:,"- Y-re^°tiada;9on''ag-£^
•y - ' • , /Aúdítada; núríieré:2'.-íl-t,c^Q]pjá|/diréarás'd ,y;:"•" :

• • • ; • . .'• -aóaplte'Vflí/. Qtras, .î ateoiaá,; nülrî ró-;?v:dífusíoñ; dé- 'piateriál :págadc) ''con. fondos f -
'-:..'-• (̂müfi.¡cípáles:'en ̂ 'Wefité^e^so'^ - - . .
',*• •' .'quarB?tá.ContrajGÍía'Régíoaal̂ 0ri ' • " : ."
- . '̂cjiscíplinario^qí̂ î sirüit̂ ^ -•.• •"

'•'!'•'•' •'.' '•'•• ^ ';v^-V ' • - • . :- ; V> • 'rí;V>r::VÍ:.'V.;'^'V"';-%*V^

u ' - - '-•• sostiene ;que;1o¿vgastps Imputados eirVerviciSs^^ de" .. '-•" '„* '
' ;tos:fueron;prestad.ps^^^ 'y que.; :• ' . -• . :

;h fparfeceri Porfió cppírapfestá;cÍQn.es'¿^ - " . :

,- rv^uXíXñ -^.V«M^ -^« |̂ 'tegrp fína&ctel :o^etivo/q ;̂̂ pé!̂  del; !\,

;|ión :gü.3':-eT-\l6^ •;.:;% V^'; ?-•. ' -V-"

'•: ' '-."•: j/-/:^;'^'-:';--.. ¿^¿..'̂ rv'̂
;.-'/:'áe]a'-Casíaña2Ó'16^vla;;có^

••'" ; Jo^"grupoS;HSol:y bluviá" e ''IJlápu^Tyrá^ ''\.v; •-
'-, /• servicios; comQ;))umiha:c¡p^ "

.:•;• ^ql mismo réjireséntantevíse.éxpiî
'/ víártisfasV los'-qüávmü ••; • :.
':i(;'idíchos"régüísÍtSs;,por:í̂ üé%
' ' * • . (a contratación del snow;actistiGor. '^\. • • • • • . ' ; . v ; . . : '-•'•. .'•" .;- •' " r . .• -."• r f " - -• - . , ' (.•-..•. * • . " . •" ;v - v

>•: V : '("• '••, ;- ; ; H "' ^'-//-v,.' .-,; ;. r' :;,;;:f-v.-1 ?¿.-¡. -'--.. .-V.1 v.^--.."''^ ';•>;•- - . - ' • ' : - ' - , , ' . -f.-.\ -.;•; .r'-;' ."-V- .
:• . - . " " . . • ' . • - . ' - . - • • ; / - • - . " "v /-\. /.••• ."• ' • - : • > » "^ -A-v' : .^ . ':•: j - ' • ' ;< . : ' - ^ - •-.•",, >:-.•;• ' :;;-. • :. • • • . ' • • /-"
."• ,:•-''• :A..! • • . ' ' V::'v;'',.V/;. ;v.\;;/¿;;Sobré:Vg:ste; puníppcabe,fu^pfeáf ^ué:Ml̂ -,i= :/•'•• ..
- :pbj)etay9pp,r:e t̂a C^nfeta^ : ' - - , •
.-.'-: Jiáber;bKvia'doJa-licitac¡í3n-pübic£tY;'en?srú

• -•• ;• . •' ' • . ' . ' • • . ' t .•' . • • J- - • '• , ' • ' . • , • , y?' "~ ' .•'• f .'\ ' . : • ' . ./*• ; • ;. .. • ,-. 7^ • •*. .' • ' . '> • • ' , '

,̂f;©{g^n¡ím&:d '̂.i!?Qnffü^ ^2Qí|í:.;lps;míî ípjos f̂iuéd^ ' ' / '•/•

;̂-;íüncí̂ nesvmig¿iqnadás:̂ Qn;:-eUüris^ li.,'\a ,

• ; ' . ' - ' ; /: •=' -.'^:'v x'^Ví:v-;C¿^ '""'ví;';'-;;.
- !* ;-í:; , ; \>'^:y:^f -y^j'\^^ '^:";\-,

'-. oc-fírriaHn h&'i4íHAñfp:rp^nrr{ar/nr'iP:pr,ínricñ'rirín-ii=irn hfer̂ WHil̂ S f̂e1a\1tf̂ ^>1'fl fí?fí ;— ' '.-

/'"prgáníca'̂ Córistitucí̂  ": '-••-.= ..:'*
.. .-j./. î-.- ^.,^.1-^ w.-̂ ,̂ ^_.̂ l;̂ ^ î̂ ;:,,̂ -.«^ ¡̂3^^^ •'-' ^srapiece.'que^o.s cQRimiQs aqminjsrraüvos.se.-ceieqr^fan-pr&via propue , ., •
:;en confórmíciad^á' l̂ fley/Meti)¿áS;̂ Lie£:'é[ artículo•.5?'$.?: la Tey/Ñ°-'j9V886,'''cíé. -6áseí§;' ,; . .\
vís'obre.QQntratós'Admlpiátra^ ;. : " . \ .'/:- '•: '•"'.':. - :';.Q-'Hfggin4PónÍeHt§'^^ ^ : -."|

r>o^.' *" •/•-''•*$-..':.*•* v-;;l_
f̂ SECReTAÍÍlO.-1
Í^JJUÑICIPAL---\g, ...... -:.̂

^Í/AY^V
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'. > - - ^ : : v Vv-, /vX3CQfe^ ; • < " ' ' "''
•••:;•!';::V;-'-;;'::%.y;vW:QApDÉieoj^^ • ;'-.rvS;;- • . ^

líe iñteVesa7:q:tíe'ra Irciiacl^n.púBIjóaSeráobligatoria cü^ndQ;|ás.confra.taéiones• ' ;-
ial¡c.é:;fá,'̂ dmjfl%^ V 1 '
láíéá,'salvo1 Ió$^ • / ' " , . ' -v •/"': .

•\\*;''''( >.'•-: '••.; ";";.:'^í:^.-''"'•;": T^'/'V.-'£|'^pgct<^
•v ' - ! entre ótra§ ,;hap^^^ publica,:'••"«•• ;
r;;':".:. ;sin pérjuiclpíde.̂  :•
:\y^:fjijíc¡{^ Nb'-Qb'sl̂
v ;' \-última ^o.dplíá&^ ,;"
^-' vVñiotivpé'cfiíéjustiflb^sU^roc^ , •

'.'•'-'. cuanto todos 1ós (̂5creÍGS;álcQĵ  ,- •
-" - -^.^caúéal.prévisfé.epi;:l^fetra;'e^ ;"''• ;. "

? . .̂  ' • • qU-e ¿¿t̂ fijece:que'pr¿ped:é;:dicháV:n1pd|lidadc0^
•i ;A ' ' - sólo pueda- r'eaiízarse.;.cpp!'lds .J3rpv.ékáói;es ;̂̂ ^^^ ,;: : :

;) ^;,'. dérgchps ,de-propie^ad;infeleófea]/índustó .,.-'.%' . '
•v,-;'v'.:.'.que, no ,se; \eriGÚentrá;/:s.MfiGÍéníeméhté"'acré 'Ág¡(T|isnio, liáis /.prestaciones ' ' ' , - . .,
'., ••'.:s;;?¿Driírate'd^:éxcédéhía^ servicios , " ;
: ' ; ' .efe sopldé, íluminsción-'pujplibida ;̂? y-allmentacjón',.-.:•/

; . . ' " ' * • - . , . - . ' ' | • - ' . • ' . " • . ,.~ • ; • - . < . ' - - • ' • • ' " , * "••.'.'•• " ' ' • • ' ' - . ' ; • • • . ! . • ' ,'• . ' . , " , ' " •'
\' ' • „ ' ' • . • . - ' • , : . , • ; - ' • . , - • ' - . ' • ' . - ' ' . " • ' • * . ' : • ' , ' • • . ' ' - ' . '* ••' • . , - • ' • . ' . '> ' - ' ' • . , - • • '- '• '•
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•.•, '"• ' * " -•'• '•" y ••' ••'•'<•*''-.' ••"'..l;.."/'.'-; -' ' -''."V • • • ' • : ' • ''IL,,': '.^'V- •.^.J^-V;''v': '"-"'^i"*.^-" ••'"' " ^ -V - '¿ ' . • : • • • >-..,';V.^:'-'*:"

;^ "1:.- ' / "*• -. ' - :•,;••• "-* .•'.';• \-;,'-;.- *- i; 5-^-c • ." ^ '.;• 4;//;>-: ' .•-<^^%- -•/-,";•'•;"; :.v'" A " . - . . ."..v ...,:..

••• : . / ;>-' ' • • • ' •;:-;\. V"- ' : " - ' - - " • : : ¿-..Yk\--:^ :"'::V'.:::---. -i • • • " , •
-'•; •.:• ,-vÁV ; • • • - •? . ' • r-v.:-..;.. y^.;••'-':• V/'!>CGNfSÁLOR:ftEGiC!Ngi l?HUBfó?6íp- ;&¿' ^.^..-. ••:•'

<.. • ' • ; > .;'.:"^ • . ! ' • /'>v.', :-v-^;.v ;, •",-.. ""•'•""i-^.'•<;'¿\-:-' ';:/-'!'" •^:':/""'--U^':-^ '\j/*/ J'./"--,'-';""'. ..'%- V -
'x, .-.; ./vi. ;.,•. - • - • ; • • ? ; . • . ' / ; • " •;,'.':^;^.--'--;'--^'V'; 1':\-.-.;>.11?'..:'?;.V1'-v-/ •'.•;̂ v..;;'̂ ; V;.;::.!;" .¿f /.;(- i

' -- ' ; '•%•*; •'/ . • V:-'-'wT-'^-'í*^'^1^''v- /v^'^fv'í'-.-^-'.'.iV;;1 ;-'^/^-'^¡>^'^^^'^V;.v^ri''^ • • * • ' - . í;'V'~
v ( , v , - • . - . , - ; , -r . * - • .'!;-.•;•>• •:>;:.%•";- -^•'•,-•-';:...... '-'o''/.>^\->; /01-:'.; --:':;'-v'-.-^v''-í'^'"r-^ V-'""'-- ;

.:;.y"-v.-:-v £ ' . ' • ' - • - " 1 : ^ : ' r ' í £ v ; - • " ••;"^-:^->:V;S-^:'v^^;;--;-i-;--'7¿:v::4U4'' :.^:";^-:"^-:^'';^':.-^-:5''^';í''•:

.'.-;.;.,. •. :-. . ^ : v - . - . V - ' : .-. * -..,.C - ' ' ' " • .".;-'.. S'-' : ' ' ' !> w ; . ' • • - . • • / '.•."•'''?•.;.••'. * >*?• • .r-A- ' '?- . ' • -* . .̂. . • . • * ' - . ' • • : ' " ' , • ; • " •
' • '""• • / • • . - '1'.\ . ' ' '• ' . ' >-;.."V^f."''"= '"̂  '"•': t"--'.''^\ "•"•')•- ,* •"'V.'.S' -^ -'•vV^'-K'i'r^;''';;^','""-'. :•>?.>;*•,."•., :V !:.'. ^ '/• ' '*•"

1 ••'' / • " - - /'* .'»• •'• : '", : ' ; ' '-;•. " T ' ' - ' ^ - ^;''/ ' ' ;"•*•"" ' '•••."' •"''•"; "'•'• •:",''1.''^-," ''-7;/••'-' " ' " " • • v ".-: • ''^-"' -." " " ' ' ' - ' >- A "'..
/ . ••, . v - /.•/'• ' " • , ' . ' • . • . . . , - . ' : . • ; . r -: •-:'-:•:•• v--v.- . r/« 'V. 1 - • ."V ••/':-" • . •> . - f i - " - : ' '••' •• ' • • ' • > • ' • - . • ? ' '" ." .
v ; ; ,•- , . • • - . • • • . , / 'V;. .-:•: -; :•; v;r ;f :.V-..>.." ', -•:" • .^-V'-v;'-'\.'-.. ;\. :,-:, - ' . ' • - , ;; "-.- • " • • • t.;. : '; ;;

:: V f / - ' • - : ' ' - - l ' / ' ' 1 ' ' ^/.-•'•.-•y'^Axv-/r'i' ' :-:'-\ :'-'í;/|^:í5/?Ef;Afttf¡fil
;̂ !̂ .;̂ ¡í;̂ í̂ ffe:;;:̂ ;:̂
'n t̂̂ &íí:¿oñc4¿¡6b,tólí-3tó¿Í̂ r "•- ''í'-;v¿ '^i$&A»tiy',
n ralpTia^^cep^^^ l̂f OQO.; - .-. ̂ ; ,̂  - ^ ^S f̂ V



18
ActaN°22 09.08.2017

Se acompañan los Anexos en el informe, que hacen mención al informe.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Secretario.
¿Hay alguna intervención respecto a la materia tratada?
Concejal Ulises Sepúlveda y Concejal Luis Ríos Melillán.
Concejal Ulises, tiene la palabra.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Me enteré por las noticias de la prensa local, y así lo
interpreté, que habíamos recibido un premio de la contraloría, porque así se planteaba, va a ser
la primera municipalidad que ingresaba a un sistema de trabajo en conjunto con la contraloría,
porque después de escuchar y leer con detención este informe me doy cuenta, de que pareciera
de que esa noticia no fue bien publicada, porque las realidad de las cosas es, que este es un
contundente informe que indica que aquí hubieron anomalías graves y muy graves, porque
estamos hablando de una situación que no se puede considerar un error. No se puede
considerar un error cuando un funcionario emite un certificado que está acreditando una
actividad que no se hizo, ¡eso no es un error! No se puede considerar un error cuando hay en
una lista de asistencia que son fundamentos para el pago de una actividad, registraba personas
que nunca asistieron a una actividad, ¡eso es un fraude! Esa una situación que raya en el dolo.
La realidad es que me deja una sensación amarga y frustrante al revisar todo el desglose, que
está muy detallado por parte de contraloría, de todas las situaciones que están acá
mencionadas de los diferentes gastos que no se ajustan a la normativa.
Y me parece increíble, de todas las reconsideraciones que el señor Alcalde presentó, ninguna
fue acogida, o sea, estamos hablando de un equipo que presentó reconsideraciones que no
tienen ni un fundamento. Cuando leo yo, que dice, que el representante de los artistas, no
cierto, y además tiene que tener él la contratación y la utilización y la puesta en escena de todo
el espectáculo artístico que se contrata, fundamentando que los artistas ponen como condición,
si nosotros no actuamos como municipio sobre la base de la condición que ponga el vecino, el
artista o terceros. Nosotros actuamos sobre lo que la ley nos indica. Las municipalidades y
todas las entidades públicas tienen que hacer lo que la ley indica, no lo que a nosotros se nos
ocurra, y esa es nuestra misión. Y desde que hemos llegado a este Concejo hemos estado
indicando, predicando respecto de este tema y cuestionando todos aquellos aspectos que
hemos considerado que no se ajustan a derecho, que no se ajustan a la normativa y hemos
tenido una discusión larga respecto de este tema que nos han tratado de que somos
cuestionadores, que estamos tratando de entorpecer la labor del Alcalde, que somos personas
que actuamos políticamente, que no actuamos políticamente, en fin, hasta fuña nos han hecho
en alguna oportunidad, pero, sin embargo, esto nos da la razón, ¡esto nos da la razón,
contundentemente nos da la razón! Cuando dejarnos y presentamos la remoción del
Administrador, esto nos da la razón, absolutamente nos da la razón. Y aquellos que hablaron
de que nosotros estábamos haciendo algo político, por favor, que se laven la boca con jabón,
porque lo que hemos estado haciendo es limpiar la municipalidad, hacer que las cosas se
hagan de acuerdo a la ley y no por un capricho personal, sino porque hemos llegado a esta
municipalidad a contribuir a que seamos la mejor municipalidad de este país, pero haciendo
bien las cosas. (Aplausos).

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Luis Ríos Melillán y
posteriormente interviene el Concejal Aldo Aravena.
¿Hay alguien más que quiere intervenir respecto? Concejal Manuel Álvarez y Concejal Jessica
Flores.

SR. RÍOS MELILLÁN - CONCEJAL: Primero, la verdad que dar gracias a Dios, porque la
verdad cuando empieza a descubrirse, como dijo Ulises Sepúlveda, colega Concejal, es
importante, porque algunos vecinos empiezan a entender la verdadera labor de los Concejales
y de este Concejal, el único Concejal que viene de una Dirigencia de la base social. La verdad
que nos trataran de locos, nos tildaran de problemáticos o cuando simple y sencilla y lisa y
llanamente golpeamos la mesa, es porque tenemos un mandato de la gente. """ SMn5¡jIS?P
La verdad es que nos queremos ser sin respeto cuando hacemos eso, no queremos ser sin &-
respeto, solo queremos de una vez por todas en este país, desde la comuna del territorio más
pequeño, donde podemos legislar, se empiece a trabajar con la verdad. Y éste, lo digo y lo
reconozco, es uno de los Cuerpos Colegiados de Concejales que más horas tiene en este
primer periodo de trabajo, para que la gente empiece a reconocer.
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Y efectivamente yo quiero aplaudir de verdad, antes de irme en materia del sumario de
contraloría y este ajuste de cuenta, a don Víctor Henríquez González, Contralor Regional del
Bío-Bío, un aplauso, porque aquí manifiesta un trabajo limpio, un trabajo de un funcionario
público, que, en algún momento, pensamos antes de aquella entrevista cuando fuimos los
Concejales in situ y en directo con él, que no se podía hacer. Entiendo que habló Aldo, que
habló Álvarez, que habló Jessica Flores, Ulises y quien habla, la verdad que no fueron
palabras necias y en realidad se nos escuchó. Se nos escuchó cuando dijimos que éramos
Concejales, que veníamos de una comuna limpia y una comuna con la verdad y queríamos un
contralor o un funcionario público que empezara a demostrar, que los funcionarios públicos sí
son confiables, no como otros fraudes que se han cometido en este país.
Efectivamente en el diario dice "Chiguayante firmará convenio con contraloría para disminuir
falencias", la verdad que en las ingenierías y en el mundo de los negocios se hace un FODA, y
creo que aquí, parece, este municipio y este Alcalde lo que quiere hacer de esta debilidad -de
esta amenaza que tiene el municipio- una oportunidad, cuando declara esto que manifiestan los
diarios y que lo llama como proceso dinámico. Aquí no hay dinámica, aquí hay un fraude,
aquí hay malversación de fondos.
Me incomoda, de verdad lo digo, cuando desde mi punto de trabajo, en un triciclo me paseé
haciendo campaña, con cuatro banderas, por Chiguayante, después de mi jornada de trabajo.
Cuando hay funcionarios públicos y un Alcalde y un Director de la Dideco que no estaba y
que hoy día mañosamente lo instalan y lo decretan como Director de Dideco, si no me
equivoco la semana pasada, la verdad que ellos tienen ancha y tienen mano abierta para meter
la caja a la plata de todos los chilenos, de todos los trabajadores, porque el presupuesto que
llega entre diez y catorce mil millones de pesos anual a este municipio, es producto del trabajo
de todos los esforzados trabajadores de este país, la verdad que me incomoda.
Yo hoy día declaro y lo digo en realidad, declaro a este Alcalde, como un Alcalde
incompetente, como un Alcalde que no ajusta a derecho y como una alcaldía que fue ganada
no limpiamente, porque se utilizaron platas de los trabajadores y platas de este municipio. Yo
la declaro una alcaldía ilegal, porque el que usa fondos que no son de él, de todos los chilenos,
ganó de una forma ilegal e improcedente, y lo dice la contraloría, no lo digo yo.
A todo lo que nos escribieron por Facebook, a la encerrona que nos hicieron aquí, cuando
dijimos que Andrés Parra no era de la confianza del Concejo, porque habíamos analizado,
habíamos conversado en profundidad este tema, nos encerraron, nos amenazaron nos
amenazaron a la familia, nos agredieron aquí, a Manuel lo agredieron, Jessica tuvo que salir
por una ventana, no se llamó a Carabineros, no sé cómo fue el procedimiento, la verdad que
aquí está la verdad y aquí se va descubriendo la razón.
Cuando el Alcalde ha dicho que Ríos Melillán miente, cada vez que lo encaramos y le
golpeamos la mesa, parece que no nos equivocábamos.
La verdad que es hábito y costumbre de este Alcalde, parece, la mentira y utilizar recursos que
no son de él, como, por ejemplo, el otro día, un proyecto de terreno en la SUBDERE
adjudicado por el Comité de Allegados, en el trabajo, en forma, casi en un ochenta o setenta
por ciento con el Asesor de la EP, Casanova, Javier Casanova, el Alcalde se lo adjudicó a
través de los diarios, parece que él tiene ese hábito de hacerse valer por el trabajo que no hace.
La verdad que yo se los dije Concejales, yo leí en uno de los primeros informes, treinta y siete
como cinco veces y se los dije ¿o no? Esto amerita que vamos al TER, al Tribunal Electoral
Regional, y la Ley Orgánica lo dice, que basta un tercio de los Concejales, sin un Jurídico o un
Abogado, para que puedan presentar estas denuncias al TER o presentación. La verdad que yo
no voy a parar. No voy a parar, porque a mí mis electores me mandataron algo y lo voy a
cumplir.
La verdad, yo hoy día manifiesto, que aquí tiene que hacerse la ley, aquí tiene que hacerse lo
que corresponde.
Yo no quiero que claudiquemos Concejales, no quiero que claudiquemos, trabajemos por la
verdad más allá que este señor sea de nuestra nueva mayoría, a quien respeto y a mi
presidenta, no me interesa a mí, porque he recibido amenazas de los partidos políticos, he
recibido amenazas del Alcalde, del Jefe de Gabinete del Alcalde, hacia mi primer Asesor de
mi equipo político, que me expulsaran de mi partido por mi actitud dijeron, a Angelo se lo
dijeron, y hoy día logro entender un montón de cosas. Logro entender un montón de cosa^^V'^^/Sk
¿por qué mi equipo político se fue de mi lado? Porque Rivas se lo pidió directamente, que
desaforaran o me echaran del partido. \a verdad que no voy a parar, Presidente, hoy día respecto de este tema. No voy a decir

respecto a la contraloría, porque ya está dicho, Andrés Parra no tiene que estar como Director\£//¿, y t$
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de la Dideco. Lo hicieron trabajar, a pesar de todo, como Administrador Subrogante, o sea,
seguimos mintiendo, ¿cuántas cosas más hay? Si esto es solo una parte de la contraloría,
¿cuántos años han estado en el municipio, en donde no había contravención de parte de los
Concejales anteriores? Me preocupa.
Yo creo que tenemos que seguir trabajando Concejales por esta verdad, por la verdad de los
niños que no tenían estufas y hoy día logramos que se la compraran, así como los policlínicos
también que le ponen calefacción. Por esa verdad, yo estoy dispuesto a perder mi cargo. Yo no
vivo de esto, soy un trabajador y no quiero dejar de serlo. Por lo tanto, de verdad, que este
informe a mí me da gratificación, pero más gratificación me da que he visto que Víctor
Henríquez González, Contralor Regional, haya hecho su trabajo, espero que lo haga el TER,
espero que lo hagan los Concejales y espero que lo haga el Ministerio Público, porque esto no
para aquí, esto es el comienzo de lo que hay que hacer.
Y con esto voy a cerrar Concejales, no podemos permitir que el Alcalde falte tantas veces,
¿tantas Comisiones de Servicios hay en temas tan importantes como éste? ¡Basta! Aquí me
agrada que lo dirija un joven, como Benedetti, este Concejo, o Aldo a veces o Álvarez,
cualquiera, pero, la verdad, no podemos permitir que el dueño de casa falte, a él se le pagan
entre cuatro y cinco millones y tanto, hay que trabajar. Así como a nosotros nos pagan
setecientos y tantos mil pesos, tenemos que trabajar y eso es lo que hace cada uno de los
Concejales. Por lo tanto exijámosle al Alcalde que se aboque a trabajar y hacer las cosas
limpias y transparentes.
Gracias Concejales y gracias público.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
El Concejal Aldo Aravena, tiene la palabra.
Voy a pedirle al señor Abogado, tenga bien venir acá, para ver si tiene, algo tendrá que decir
para ir cerrando el punto.
Aldo, tiene la palabra.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: En realidad, mira, Ulises y Luis dijeron todo, pero yo quiero
acentuar un punto que a mí me parece muy grave.
Dos personas que fueron y aparecen en la lista en la celebración del Día de la Mujer, que
aparecen que ellas habían participado y no estuvieron nunca. Y a mí me consta, porque yo
estaba en una casa de una amiga en Chiguayante Sur y llegó la contraloría, yo les conté a
ustedes, ¿se acuerdan?

SR. ÁLVAREZ - CONCEJAL: Sí, me contaste.

SR, ARAVENA - CONCEJAL: Llegó la contraloría a entrevistar y sobre todo el tema de la
celebración del Día de la Mujer, ¿si ellas habían acudido allá? Y parece que dio fruto esa
investigación. Y esto yo lo hallo tremendamente grave estar mintiendo, de que gente fue a una
actividad y que no estuvo.
Y sabes que tienes razón Luis Ríos y Ulises, no estábamos equivocados nosotros. Nosotros no
éramos los equivocados, los equivocados son el municipio, con la gente que está trabajando
este municipio. Este municipio se tiene que depurar, porque nosotros realmente, como dice
Luis, nosotros fuimos escogidos por la gente y nosotros le debemos la lealtad a la gente. Y
este municipio así como está y donde es contundente la contraloría, que ninguna observación
se la aceptó, nosotros tenemos que, realmente, hacer una fiscalización más soterrada todavía.
Acuérdense, estuvo la contraloría en Dideco, todavía no han evacuado ese informe, no hemos
sabido.
Entonces, yo creo que, Luis, no tenemos que ser muy apresurados, esto tenemos que
conversarlo y ver qué es lo que vamos a hacer más adelante.
Pero aquí, hoy en día este informe es contundente, la contraloría nos dio la razón a nosotros.
Por tanto chiquillos sigamos en esa senda, trabajando en esa senda.
Eso no más Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Solo decirle que hay que presurizar, porque aquí
hay acuerdos políticos, vienen las elecciones y si hay elecciones de por medio, esto pudiera
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obviarse compañero, ¡ojo con esa jugada!

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal, por favor.
Tiene la palabra, el Concejal Manuel Álvarez.

SR. ÁLVAREZ - CONCEJAL: Señor Presidente, buenos días.
Mire, yo también me sumo al Cuerpo de Concejales, como estamos trabajando hoy día.
Yo no veo al Alcalde hoy día aquí, pero a lo mejor son cosas particulares de él, no sé, pero yo
creo que hoy día estoy muy molesto, lo que pasó cuando nos hicieron la encerrona acá, a la
Concejala Jessica Flores y a todo el Cuerpo de Concejales, ese día a mí me agredieron. Yo
creo que esto no va a quedar así, este Cuerpo de Concejales no va a quedar así, porque hoy día
yo estoy molesto.
Hoy día, yo creo que para eso hay justicia, yo creo en la justicia.
Yo creo, señor Presidente, hoy día estamos trabajando, este Cuerpo de Concejales no es el
Cuerpo de Concejales que habíamos, porque yo cuando estaba, cuando entré por el Concejal
Vilches que lo quiero mucho, yo entré y todos aprobaban, hoy día no. Hoy día yo me afirmo
en los Concejales, porque yo soy un Concejal de terreno compañero, yo todos los días ando en
la calle, como dice el señor Luis Ríos Melillán, yo hoy día estoy atendiendo todas las mañanas
acá, me sacrifico y yo salgo a atender y salgo a terreno también, en la tarde, como ustedes,
todos trabajamos, este Cuerpo de Concejales es fuerte, yo creo que hoy día los Concejales,
yo admiro a la Concejala Jessica, te admiro Luis Ríos, a Ulises y a todos los Concejales.
Muchas gracias señor Presidente. Muy amable. Gracias.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Muchas gracias Concejal.
Concejal Flores, tiene la palabra. Y después voy a hacer uso de la palabra.

SRA. FLORES - CONCEJAL: A mí, no voy a acotar más de lo que han dicho mis colegas,
porque es suficiente. Pero sí decir que me impresiona el vocabulario que usa el señor Alcalde,
bueno, toda vez que no está presente, evadiendo una realidad penosa. A la falencia, o sea, al
dolo le llama falencia, al convenio de contraloría es la persecución, la fiscalización.
La contraloría no va a dejar de fiscalizar esta municipalidad, a eso le llama convenio.
La verdad que confundir a la gente es insultar la inteligencia de todos los chiguayantinos, ¡es
insultar la inteligencia, porque aquí se usaron recursos que iban en beneficio de las familias y
de los chiguayantinos más vulnerables! Eso, con eso ustedes se deben quedar.
Si este Alcalde usa recursos para su campaña y le saca recursos a la gente más vulnerable de
esta comuna, todo está mal.
Bueno, en ese contexto señores Concejales, yo quiero hacer uso de una facultad nuestra, que
es una moción de censura a don Andrés Parra y al señor Alcalde, toda vez que habiendo sido
dentro del informe de contraloría, el señor Andrés Parra está involucrado como parte
importante de los ilícitos, no falencias, que hoy día nuevamente esté en Dideco es un insulto,
¡un insulto! Incluso ha estado subrogando como Administrador Municipal, por lo tanto, de
verdad, eso es grave. Por ende señor Concejales, yo quiero que se lleve a votación este voto de
censura, porque es impresentable que el señor Alcalde siga manteniendo una persona que está
cuestionada por la contraloría, quiero que lo llevemos a votación.
Muchas gracias señor Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
Voy a hacer uso de la palabra, básicamente para referirme al punto tratado y que tiene que ver
con, y hago mía la última parte que señaló el Concejal Aravena, respecto a ver este asunto con
la preocupación que corresponde, por el mérito que esto tiene, porque no es una situación y no
ha sido grato, el leer informe tras informe cierto, el darse cuenta que el prestigio institucional
también se ve en entredicho, por situaciones que se originan por errores administrativos que se
hicieron por acción u omisión. O sea, no, que eso es lo que es, eso es lo que dice y si aquí lo
interpretamos, hubo hechos...

SR. RÍOS MELILLÁN - CONCEJAL: ¡No, póngale nombre! No busquemos cosas
Concejal, ¡no, no haga que me enoje de verdad!

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal, ¿lo interrumpí cuando
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intervino? No lo interrumpí, ¿me puede dejar terminar?
Lo que yo estoy diciendo, es que aquí hubo hechos que no correspondieron y lo dice el
informe, no lo digo yo. Y eso ha venido a manchar el prestigio institucional que tenía la
Municipalidad de Chiguayante.
El Concejal Aravena bien ha dicho, ha hecho un llamado a la prudencia entorno a esperar,
porque el informe termina con que se instruyó un proceso disciplinario que va a determinar las
responsabilidades administrativas. Yo quiero esperar también eso. Y si esto va a un juicio de
cuentas, también esperar el resultado del juicio de cuentas. Es básicamente eso lo que dijo
Aldo y yo hago mío eso, esa posición. Ahora, eso a modo de opinión.
Yo quiero solicitar, estimados colegas, que cuando uno dirige pide la palabra, va pidiendo el
tiempo para anotarse, cierto, para poder intervenir. Yo pido que eso se respete. Yo estoy
haciendo uso del periodo que me corresponde. Por tanto Concejal Ríos, le voy a solicitar, que
así como ninguno le ha interrumpido cuando usted ha intervenido, tenga a bien abstenerse de
interrumpir cuando uno está interviniendo, por favor.
¿No sé si cerramos el punto con respecto a esto, porque la Concejal Jessica Flores ha hecho
una moción? Respecto a esa moción, yo debo señalar que si bien mal no recuerdo, la Ley
Orgánica no sé si nos faculta en ese aspecto para poder realizar una moción de censura, ¿no sé
si está señalado?
El micrófono Director Jurídico.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Presidente, disculpe, no se está transmitiendo, me
dicen.

RESPUESTA: Se está transmitiendo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: A ver, ¿se está transmitiendo?

RESPUESTA: Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Puede ser que, porque hay un diferencia
entre el tiempo real versus el tiempo virtual.
Don Gonzalo, respecto a lo que propone la Concejal Jessica Flores.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Buenas tardes.
Para efecto de la moción, propiamente tal como institución, en la Ley Orgánica de
Municipalidades no está contemplado como una sanción, un apercibimiento como sí lo
establece la Constitución respecto de la orgánica del Congreso, es decir, en materia de
senadores y diputados se establece efectivamente la moción, pero no, lamentablemente, para
este efecto, en materia de la Ley Orgánica de Municipalidades, destinó otras facultades
fiscalizadoras al respecto.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ulises Sepúlveda.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: De hecho, complementando, en
España, por ejemplo, se establece en materia municipal, pero no expresamente en Chile.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Flores.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Señor Presidente, si bien es cierto no lo contempla la
Orgánica, no quiere decir que no podamos hacerlo simbólicamente. Y a lo simbólico me
refiero votarlo, este Concejo rechaza el nombramiento de don Andrés Parra como Dideco, por
estar cuestionado dolosamente por la contraloría. • ̂  SECRETARIO
Gracias señor Presidente. o -MUNICIPAL

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ulises Sepúlveda y Concejal
Luis Ríos.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Yo quiero un poco aterrizar un par de cosas: Aquí la
interpretación que se la pueda dar a esto es una cosa, pero aquí los hechos son claros.
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Está claramente indicado, latamente y se nota que le dedicaron mucho tiempo la contraloría
para redactar este informe y los hechos son claros, o sea, aquí nadie puede desmentir lo que
pasó, eso es lo primero, ¡ya! La interpretación es otra cosa.
Yo lo que le quiero preguntar señor Abogado, ¿cuántos otras situaciones de carácter
administrativas quedan pendientes hoy día en la contraloría?

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Para su conocimiento, yo me integré
a mis labores ayer y sin perjuicio de eso lo que yo puedo, en algún aspecto del punto de vista
administrativo no tenemos ningún asunto pendiente con contraloría, salvo...

SR. ALVAREZ - CONCEJAL: Señor Abogado hablé más fuerte, por favor.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Salvo lo de la extracción de la
basura, eso es lo único que queda pendiente propiamente tal con respecto a contraloría.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Pero, perdón, esto es la...

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Ahora, sin perjuicio de que
constantemente cualquier ciudadano, cualquier particular pueda requerir o solicitar la
constatación o investigación o verificación de parte de contraloría de alguna actuación o acto
de parte del municipio y eso...

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: No, no, pero yo no estoy planteando eso.
Yo estoy hablando, de si yo cierro hoy día, me paro temporalmente, hoy día estamos a 9...

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Con respecto, particularmente, al
dictamen.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: No.
Estamos a 9 de Agosto, ¿cuántas otras situaciones que están pendientes que contraloría tenga
que informar? Porque contraloría fue y...

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Otras materias.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: En otras materias.
...estuvo en la Dideco, estuvo en diversas dependencias y servicios de la municipalidad, de
eso no hay ningún informe acá, ¿cuántos otros informes hoy día, y usted como Director
Jurídico lo debería tener, claro más que yo, porque yo, en realidad, soy un pobre y simple
Concejal, pero usted debería claro, cuántos otros procedimientos administrativos hoy día
tenemos pendientes con la contraloría, a la fecha del 9 de Agosto?

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Dos.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: ¿Dos? Ya.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
Secretario, yo le quiero preguntar en materia de lo que está proponiendo la Concejal Flores,
¿algún pronunciamiento respecto al tema?

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: El Abogado tiene información.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Al respecto, como siempre he
insistido en el tema, las materias que ustedes pueden adoptar acuerdos son las señaladas
taxativamente en el artículo 65 de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades. Sin
perjuicio de ello, o las materias que pueden ser sometidas e indirectamente incidan en dicha
perceptiva.
Ahora lo que ustedes pueden solicitar para efectos de un acuerdo, o sea, lo que no pueden
solicitar es un acuerdo respecto a una materia que no está expresamente regulada.
Lo que si pueden pedir es que se tenga a consideración respecto a una materia, para efectos de
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que ustedes sometan su voluntad a dicho procedimiento, es decir, en vez de lo que usted estaba
solicitando Sra. Jessica, pueden pedir que se tenga consideración una propuesta de censura,
pero esa censura no tiene ningún efecto jurídico; eso es.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Entonces es simbólico.

SR. ARA VEN A - CONCEJAL: Nosotros no podemos co-administrar.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Lo que sucede es que la
consideración, ese un término que se usa para legislar esta materia, pero no tiene ningún efecto
jurídico, esa es la diferencia de un acuerdo que obliga al municipio.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ríos.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Presidente, ¿esto lo podemos hacer a través de
incidentes?

SRA. FLORES - CONCEJAL: No.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es que mire, hacerlo en incidentes o
hacerlo ahora, o sea, ya está propuesto y cerramos el punto, porque además, estimados
colegas, tenemos once puntos.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Sí, sí.
Solo quiero agregar algo y con esto cierro.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ríos.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Porque de verdad me calienta la situación hoy día,
estoy siendo víctima de una persecución. Yo inicié un negocio y ya por mis acciones hoy día
están Inspectores del Municipio en mi negocio, la verdad que no es otra cosa. Yo lo puedo
cerrar a la hora que quiero, no importa. Puedo salir a vender pan a la calle, pero por mis
acciones no me van a cortar la posibilidad de trabajar, al contrario, me van a tener más
soberbio, de verdad. Hago pan y salgo a vender a la calle, si no necesito de un local, así de
claro. Pero no voy a permitir que el cabronismo de este señor y de esta mafia que hay aquí, en
realidad, venga a terminar con mi trabajo, de verdad que me incomoda. Me acaba de llamar mi
hermana, está el municipio, ¿eso cómo se llama? Persecución.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal.

SRA. FLORES - CONCEJAL: ¡Votemos!

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Alguna otra?

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Solamente este convenio, quiero
hacer presente respecto y explicar acerca del comité, o sea, el convenio que suscribió el día
lunes el municipio. Este convenio fue, esta invitación fue remitida a una serie de
municipalidades de la Octava Región. Y en este sentido, nuestro municipio meramente aceptó
la invitación de parte del Órgano Contralor y adscribe a esta suscripción de convenio, ¿qué
quiere decir? Para efectos como los municipios, ustedes sabrán, no están afectos al trámite de
toma de razón, como, por ejemplo, un servicio de salud, en que algunos actos administrativos
de trascendencia tienen que ser sometidos a este trámite, nosotros nos adscribimos a este
sistema y se controla la legalidad de las actuaciones municipales a través de esta toma de
razón preventiva que realiza el Órgano Contralor y voluntaria que nos adscribimos a este
sistema; ese es el convenio que se suscribió.
Ahora, para efectos de concretamente, ¿para qué servirá? Por ejemplo, para un trato, o sea,
para un contrato de celebración, o sea, para una licitación pública de extracción de residuos
domiciliarios, se remiten las bases con antelación a la propuesta que realice el Alcalde al
Cuerpo de Concejales y contraloría determina si ello cumple con la legalidad vigente o no. Si
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cumple con la legalidad vigente, se remite y se somete a la consideración del Cuerpo de
Concejales. Eso es lo que consiste este convenio. Y de hecho, para cumplir señor Presidente,
este convenio fue un plan piloto que el señor Contralor Bermúdez, actualmente que se llevó a
efecto en el Municipio de Maipú y por un lado el éxito que resultó la implementación de esta
forma de trabajo, se extendió a diversas regiones.
Eso puedo concluir señor Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias.
Respecto al punto que propuso la Concejal Flores, es que todavía no me calza cómo lo...

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Pero simbólico no más Carlos.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Simbólicamente este Concejo.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Ya.
Concejal Flores, usted propóngalo y lo sometemos.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Ya.
Que quede, digo, cómo va a quedar el acuerdo digamos: Este Concejo Municipal viene a votar
simbólicamente la moción de censura por el nombramiento del señor Andrés Parra,
cuestionado por el informe de contraloría de cuando era Director de Desarrollo Comunitario y
nuevamente vuelve al mismo lugar donde se le cuestionó, voto moción de censura, que se vote
en el acto.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Votación simbólica:
Concejal Aldo Aravena.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Presidente, yo voy a votar a favor por lo ya expuesto y
también, porque este señor suele ser víctima a las organizaciones sociales y dejándonos a
nosotros como los malos de la película en este municipio, siendo que aquí este informe nos da
la razón; por tanto, voto a favor y por la censura.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Álvarez.

SR. ÁLVAREZ - CONCEJAL: Señor Presidente, yo también, yo creo que nos da la razón el
informe, nos da la razón y estamos con este Cuerpo querido de Concejales, apruebo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ríos.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Esto me significó a mí perder amigos de años, de
años que me saludaban, que venimos de cabros, en realidad los vi frente a mí, peleando
conmigo, amenazándome, gritándome cosas, tocando bocinazos y todo lo que nos ocurrió ese
día. Hay amigos de años, no es uno, son uno, veinte, veinticinco amigos de años, de cabro
chico, respecto de las actitudes de este señor que fue a victimizarse a las organizaciones
sociales y todo el aparataje y parafernalia que hicieron para traerlo con vehículos municipales
ese día aquí y que encima trataron de agredirnos.
La verdad que apruebo la moción de censura presentada por la Concejal Jessica Flores.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Señor Presidente, bueno, yo voto a favor, sin duda, sobre
todo considerando que este señor vuelve a la Dideco y más que volver a la Dideco, vuelve
como candidato del CORE, por ende ya está haciendo campaña y lo que es, realmente,
impresentable; voto la moción de censura.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ulises.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Yo lamento que lleguemos a estos extremos en este
Concejo, de verdad. O sea, estar votando estas mociones de censuras para algún funcionario es
una cosa impresentable, pero la fuerza de los hechos mandata y la realidad es que frente a los
que hemos leído y hemos conocido hoy día en el informe de contraloría, creo que es
impresentable otra situación; así que yo voto a favor del voto de censura.
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SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Y quien suscribe vota en contra de la
presentación, ¿por qué? Por varias razones:
La primera de ellas, es que este es un proceso que está en marcha, un proceso disciplinario que
va a tener conclusiones. Y esas conclusiones van a decir y van a orientar, pero un proceso que
está en marcha y no está cerrado. Pese a que se vislumbran responsabilidades, también creo
que el Alcalde tiene que dar una explicación respecto a las razones que lo llevaron poner al
funcionario en la Dirección de Desarrollo Comunitario, además es facultad de él, ¡no!

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Y tomo lo que señalaba el Concejal Ulises
Sepúlveda, de que es lamentable llegar a esta situación. Yo creo que eso no ayuda en nada a
mantener un clima con altura de mira. Y en eso fundamento mi voto simbólico de rechazo a
esta situación.
Estamos en un ejercicio democrático, ese es el espíritu que debe prevalecer en este Concejo.
Muchas gracias y damos por cerrado el punto.
Me había pedido la palabra el Secretario, pero creo que no, ¿va a hacer uso de la palabra?

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya, Secretario.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Solamente para informar con respecto al
convenio con la contraloría: Éste está llegando a todos los municipios, yo, ayer me llamaron
del Municipio de Coronel preguntándome sobre cómo había salido y si estaba firmado. No
está firmado y solo tiene que informarse, lo cual a mí me llegó ayer y la tabla ya estaba hecha,
por eso que no va hoy día en la tabla, para el próximo Concejo.
No tiene que ser aprobado, tiene que ser informado nada más, dice la instrucción de
contraloría.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¿Solo informado?

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Sí.
Y es un convenio transversal, que está apuntando precisamente a apoyar a los municipios
frente a algunos temas bien puntuales, sobre todo en licitaciones públicas y los montos de las
UTM, porque ahí hay que llenar algunos informes.
Eso no más señor Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Consulte no más Concejal.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Oye Presidente, mira, es que sabes qué, igual, yo ayer
escuchando el famoso convenio, bueno, ¿y para qué está la Dirección de Control en este
municipio, compadre? La Dirección de Control no puede ser una Dirección que vaya a
reaccionar después que pasan las cosas. La Dirección de Control tiene que estar, tiene que
prevenir que pasen estas cosas.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es que ahí, yo creo que el Secretario bien
precisaba, yo tengo nociones generales también del tema del convenio, hay que precisar una
cuestión: La contraloría aquí creo que va a acompañar en materias que son de índole gruesa en
la administración municipal, vale decir, las licitaciones más contundentes en términos de
montos involucrados, por ejemplo, el tema de la basura; el tema de mantención de jardines;
concesiones, que no es el caso de la municipalidad nuestra; estacionamientos tampoco. Pero
son aquellas materias que además si hacemos un análisis informativo, son materias críticas en
cuanto a gestión municipal, que ha habido puntos críticos en distintos municipios respecto a
estas materias. Por tanto, yo lo encuentro saludable y que viene a complementar la tarea que
hace un Director de Control.
Debo recordar que hace unas semanas atrás, cuando dábamos el debate respecto al tema de la
basura, nos lamentábamos en este Concejo respecto a que ya por ley no era necesario mandar
las bases de licitación de la basura a la Fiscalía Nacional Económica, que antes era una
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obligación, nos lamentábamos respecto a eso, porque quedábamos en ascuas y quedábamos al
arbitrio o a la suerte de un montón de especulaciones. Por tanto, creo que esto también hay
que, yo lo valoro, porque la contraloría va a ser una herramienta complementaria a la función
fiscalizadora de este Concejo Municipal, pero también una herramienta complementaria a
quien tiene la labor de Contralor Interno, que es el Director de Control. Y sobre todo estimado
Concejal, cuando en este periodo, no sabría precisar la fecha, vamos a tener que también
decidir sobre estas materias críticas y que tiene que ver con contratos, o sea, nos va a tocar esa
pega y eso por fortuna lo vamos a hacer con el respaldo de la Contraloría General de la
República.

SR. ARA VEN A - CONCEJAL: Yo no sé si va a tener la capacidad la contraloría para estar
acompañando a las 54 municipalidades de la región.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: La Contraloría General, debo señalar,
tiene la capacidad para fiscalizar a las 54 comunas de la región.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: En los casos puntuales.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Pero es que aquí también se trata de casos
puntuales, según lo que se señaló.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Perdón Presidente, solo decir, que el Director de
Control en algún momento dijo, que él había dado indicios a lo que estaba ocurriendo, pero
lamentablemente parece que no, se hizo caso omiso, o sea, aquí cuando se dicen las verdades,
lo que corresponde un poquito de arena, que afuera hay harta, y es taparla no más, porque
parece que esa es la habitualidad de este municipio, igual como las contrataciones directas.
Solo quiero agregarle Concejal, que ya a partir del próximo año no son 54, son 56 comunas
con Nuble Región, se generan dos nuevas.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Pero eso ya no.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: ¡Ah, perdón!

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ahí hay que restar Concejal.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Es que pensé que se creaban dos y nos sacaban,
pero no nos sacan, se quedan las 54. Pero es que nos restan, porque como se va a Nuble.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Damos por finalizado el punto dos de la
tabla.
Agradezco a cada uno por sus intervenciones, agradezco a cada uno por, y aquí estimados
colegas mientras a mí me toque presidir voy a ser reiterativo en una cuestión, ha prevalecido el
diálogo, ha prevalecido el sano debate, ha prevalecido el espíritu democrático en nuestra
dinámica, y eso lo quiero valorar y quiero reiterar ese llamado para que cada uno de nosotros
contribuya a mantener ese clima.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Presidente, no ha prevalecido nada, lo que ocurrió
es que con la desaparición de Antonio Rivas de aquí, le hemos puesto paños fríos, agua fría al
tema, eso es lo que ocurrió.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Estimados colegas.

3) Punto de la Tabla
Entrega a los Sres. Concejales, para estudio y análisis en la Comisión de Hacienda, v
la solicitud de doña Bella Agurto Correa, por renovación de patente de alcohol
fuera de plazo, con el visto bueno del señor Alcalde. (Según ORD. N° 476 de la Sra.
Directora de la D.A.F.).

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Sepúlveda y Concejal Aravena,
como miembros de la Comisión, aquí van a venir más entregas.
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Concejal Sepúlveda y Concejal Aravena, el próximo martes sesión, no, el próximo lunes nos
correspondería la sesión de Hacienda.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Lunes 14.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: ¿Hora?

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¿A qué hora?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Qué día tenemos disponible?

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Pero el lunes hacemos la Comisión de Hacienda en la
tarde, ¿alcanzas a incorporar el tema el miércoles?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Depende.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Es que no tiene sentido que hagamos la Comisión de
Hacienda el lunes, sino vamos a alcanzar a incorporarla al miércoles.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¿Y si lo hacemos el viernes?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: El lunes a las tres, estimados colegas, para
no postergarla, ¿tenemos la voluntad de poder hacerla el lunes a las tres? Yo puedo hacer un
esfuerzo, Aldo creo que también podría hacer un esfuerzo.

SRA. FLORES - CONCEJAL: El lunes a las seis.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es que es, para qué, para darle espacio al
Secretario Municipal para los informes que van a ser presentados.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Entonces en la mañana mejor.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: No, no puedo yo en la mañana.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Yo en la mañana no puedo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ulises, a las tres.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: ¡Puede ser!
A las cuatro mejor.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¿A las cuatro?

SRA. FLORES - CONCEJAL: Ya.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces el lunes, a las 16:00 horas, de
manera excepcional vamos a sesionar la Comisión de Hacienda, a las 16:00 horas, para poder
darle el tiempo necesario a Secretaría Municipal para la realización de los informes y su
evacuación para el Concejo siguiente.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Entonces, lunes 14, a las 16:00 horas.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Lunes 14, a las 16:00 horas.

4) Punto de la Tabla
Entrega a los Señores Concejales, por parte de la Sra. Directora de Administración
y Finanzas, listado de compras por licitación pública, licitación privada y trato
directo del mes de Julio de 2017. (Según ORD. N° 488 de la Sra. Directora de
Administración y Finanzas).
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SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: A quien también aprovecho de saludar por
su presencia.
¿Está todo entregado? Sí.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Eso es información no más.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es solo entrega de información.

5) Punto de la Tabla
Entrega al Concejal Sr. Ulises Sepúlveda Rubilar, copia del ORD. 654 de la Sra.
Directora de Secplan, respuesta con respecto a los sectores de Lonco y la calle
Colón.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Fue una solicitud que el Concejal habría
realizado en el Concejo.

6) Punto de la Tabla
Entrega a los Señores Concejales, copia del ORD. N°446/2017 de la Directora (E)
de la DAS, información solicitada con respecto a los CESFAM de nuestra Comuna.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Rosita.

7) Punto de la Tabla
Entrega a los Concejales Sr. Aldo Aravena Silva y Sr. Luis Ríos Melillán, copia del
ORD. N°458/2017 de la Directora (E) de la DAS, información sobre asientos viejos
en el SAR; no entrega de lecha a Adultos Mayores; y entrega errónea de
medicamentos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: También solicitado en Concejo
Municipal.

8) Punto de la Tabla
Presentación del Proyecto de Modiñcación al Plan Regulador denominado:
"Adecuación normativa de la Ordenanza Local del Regulador Comunal Vigente"
junto con las observaciones ingresadas por los interesados. (Según ORD. 672 del Sr.
Director de Secplan (S)).

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Don Héctor, tenga bien pasar a la testera,
para hacer exposición del tema.
Estimados Concejales -estimados colegas- quiero presentar una moción, si bien así lo tienen
como parecer, el punto número ocho es la presentación del Proyecto de Modificación al Plan
Regulador y el punto número nueve señala la solicitud para pasar a estudio de la Comisión de
Tránsito y Urbanismo el pronunciamiento sobre las proposiciones que contiene el proyecto de
modificación al Plan Regulador.
Por tanto, no sé si será necesario abrir un periodo de intervención en este punto que vamos a
tratar ahora, considerando que se va a hacer una...

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Es que recién nos están pasando esto, ¿cómo lo vamos a
tratar?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces, por eso les pregunto, ¿cómo
procedemos en este tema?
Concejal Sepúlveda.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Yo creo que este tema tiene que ir a Comisión.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: El punto siguiente lo señala.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Por lo tanto, yo no me desgastaría hoy día en cinco
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minutos o diez minutos o vamos a extender el Concejo por un par de horas para poder revisar.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Porque no lo vamos a resolver ahora.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: No lo vamos a resolver ahora.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Señor Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Secretario.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Señores Concejales, hoy se está entregando la
información no más y de ahí viene toda una programación de las Comisiones y los Comités,
todo lo que se requiere para la discusión hay que empezar a programar ahora.
Ahora se está entregando el informe, porque estamos en los plazos...

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Acotados.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Claro.
Esto es entrega de información no más, pero está pendiente todo lo que es la discusión.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias por la precisión Secretario.
Entonces, muy bien lo que señala el Concejal Sepúlveda, para que lo apliquemos y
procedemos al punto.
Don Héctor, tiene la palabra.

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: Muchas gracias.
A modo de síntesis, como ustedes saben estamos en el proceso de aprobación de la
Modificación al Plan Regulador, dentro de los antecedentes va un documento extra, que dice
relación con el Extracto del artículo 2.1.11., documento que en su minuto fue igualmente
solicitado por la Concejala aquí presente, y que de alguna manera, si ustedes lo pueden tener a
vista para entender bien la síntesis que quiero hacer.
Nosotros en este minuto hemos, estamos abocados a lo que es el punto seis de ese artículo y
que dice en el párrafo tres de este artículo:

Cumplidos los trámites anteriores, y resuelta la evaluación de impacto ambiental
Correspondiente (en este caso no corresponde hacerla), el Alcalde deberá presentar el proyecto
de Plan Regulador Comunal para la aprobación del Concejo, junto con las observaciones que
se hayan hecho llegar de los interesados, en un plazo no inferior a quince ni superior a treinta
días, contado desde la audiencia pública indicada en el número 5 de este artículo.
Precisamente con fecha de hoy, y de hecho ustedes recordaran que hicimos un cambio en la
fecha del Concejo para hacer esta presentación, precisamente eso se hizo para calzar dentro de
estos plazos de 30 días.
Por lo tanto, los antecedentes que les entregué ahí son básicamente los mismos que en un
Concejo anterior se les entregó, que es la memoria explicativa de la modificación, es la
propuesta de la Ordenanza Local modificada y un plano de la propuesta. Y lo más importante
que va aquí es el detalle de las observaciones que fueron ingresadas, las cuales además yo me
permití respaldarlas con un Ordinario de parte del Administrador Municipal, donde se da
cuenta de los once documentos que ingresaron en las fechas que corresponden de acuerdo al
procedimiento.
Por lo tanto en ese mismo orden que están en el documento, están expuestas las observaciones
que llegaron. Y es precisamente este el momento donde nosotros que, como se ha hecho en
todas las ocasiones que nosotros modificado el plan, como es una materia un poco más larga,
que hay que discutirla y tratarla de buena forma, ¿por qué? Porque el Concejo tiene que tomar
resolución de cada una de las cartas y definir los contenidos de respuesta, por lo tanto eso hay/^y
que analizarlo y verlo muy bien. Es que las materias tanto de aprobar el plan regulador y $ECRETAR¡Q \e decidir y tomar un pronunciamiento respecto a las observaciones, es que seQ

hace necesario que, finalmente, el Concejo lleve esto a tratar la materia en una comisiónV/y.
específica, la cual elaborará su informe correspondiente.
Lo importante es que en cumplimiento del artículo 2.1.11., hoy era la fecha en la cual, por
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proceso, yo tenía que hacer la presentación formal de estos dos elementos, las observaciones y
los contenidos de modificación.
Eso es.

SR. ARAVENA - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Colegas, van a intervenir ustedes?, ¿no?
Jessica y Ulises.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Don Héctor, entonces, porque aquí hay varios vecinos del
sector que va a sufrir mayores modificaciones, ¿esto se vería en una Comisión de Tránsito y
Urbanismo?

SR. ARAVENA - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí.

SRA. FLORES - CONCEJAL: ¿A esa Comisión pueden asistir los vecinos? Consulta.

SR. ARAVENA - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Tengo entendido que no.
Las Comisiones son privativas del Concejo más los involucrados, en este caso los Directores
que pueden estar presentes.

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: Si me permiten.
Sobre el particular, en una reunión que tuvimos con los vecinos hace unos días atrás,...

SRA. FLORES - CONCEJAL: ¡ Ah, perfecto!

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: ...llegamos a unos acuerdos,
donde entre otras cosas se manifestó allí, que íbamos a hacer una reunión técnica de trabajo
con un Asesor de la comunidad, reunión que sostuvimos hoy día en la mañana.

SRA. FLORES - CONCEJAL: ¡Perfecto!

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: En esa reunión llegamos a unos
acuerdos. Esos acuerdos yo tengo que consultarlo y analizarlo junto con la Seremi, que
finalmente es la que va a velar, porque todo lo que nosotros hagamos esté ajustado a derecho.
Entonces, yo adquirí el compromiso que durante el transcurso de la próxima semana, tener ya
una resolución sobre cuatro puntos fundamentales de acuerdo, que dicen relación con las
materias observadas y que, efectivamente, según mi juicio es factible de acomodar o de
ajustar, en la medida de que eso no implique mayores demoras.
Ahora, ahí yo tengo que analizar eso y yo tal vez, una cosa que serviría para que ustedes
pudieran tomar en consideración, es que, a lo mejor, la Comisión, que se planifique aquí la
fecha de Comisión sea a lo mejor, dé algunos días de tiempo para yo tener eso resuelto y llegar
a la Comisión con esos puntos que son vitales, tenerlos ya resueltos, de forma tal de que no
nos desgastemos en una discusión, toda vez que yo, a lo mejor, en ese minuto voy a tener los
acuerdos tomados con la comunidad de lo que se quiere resolver y resulta que eso optimizaría
el proceso de aprobación.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Y para eso don Héctor, ¿qué fecha le pondríamos a la
Comisión?

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: A ver, yo me comprometí entre
martes y miércoles de la próxima semana tener algo avanzado con la Seremi y para ponerme
en contacto con los asesores, por lo tanto, no sé, jueves o viernes de la otra semana, a lo mejor
el viernes de la próxima semana sería una fecha que yo diría, a lo mejor, prudente.

'" SECRETARIO í
SRA. FLORES - CONCEJAL: Don Héctor, ¿eso no retrasa en nada todo el proceso? -rj

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: No.
Lo que, bueno, si lo retrasa, sin duda, pero en lo que dice relación con los cumplimientos de la
norma y el artículo no, porque yo ya hice el acto...
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SRA. FLORES - CONCEJAL: ¡Ya, perfecto!

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: ...de presentación.
El tiempo que demore el Concejo en resolver puede ser cualquiera. Ahora, naturalmente
tenemos que hacerlo lo más diligentemente posible.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿No hay plazos...?

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: No hay un plazo perentorio.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿...fatales? Ya.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Entonces tomémonos el tiempo necesario no más.

SR. ARA VENA - CONCEJAL: Con calma y buena letra.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Yo creo que, perdón Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí, Concejal

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Yo creo que sobre esa base tenemos que tomarnos el
tiempo necesario, porque hay muchos elementos que empiezan a aparecer, elementos técnicos
y de percepciones.
Fíjate que hay un tema que yo lo tengo para puntos varios, pero lo voy a plantear ahora,
porque el señor Stom, que es conocido acá, un vecino destacado de la comuna y que tiene este
museo, él está hablando de un espacio privado para patrimonio cultural en la comuna. Y eso
pareciera que topa con algo que tiene que ver con su terreno o algo que en algún minuto va a
ser necesario comentarlo contigo a lo mejor, porque él quiere transformar su museo, o sea, su
casa en un Museo Patrimonial para la comuna, pensando ya y está planteando la posibilidad de
generar una fundación.
Entonces, yo creo que ahí hay un tema que, a lo mejor, vamos a tener que comentarlo, porque
tiene que ver con el uso de su terreno, de su espacio, en fin, que no lo habíamos visto y esto
está recién. Entonces, no sé si va a entrar en esto, es válido o no, como un elemento más a
considerar, pero yo creo que tenemos que tomarnos el tiempo que sea necesario para que salga
una buena propuesta que nos deje conformes a todos, sobre todo con las reuniones que estás
haciendo tú con los vecinos.

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: Lo más relevante acá es tener
presente, y de hecho el Concejo yo creo que lo tiene muy claro, es que todo proceso que
nosotros hagamos de incorporar observaciones y todo ya está limitado, es decir, lo que se
ajusta a derecho aquí fueron los once documentos que ingresaron.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: ¿Es muy tarde ya?

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: Claro.
De hecho, hubo una carta que ingresó con fecha posterior y la verdad es que, como a Dios
gracias era una materia de fácil resolución y lo que él estaba pidiendo está siendo incorporado
dentro de lo que ya había ingresado, o sea, consultó algo parecido.
Pero aquí lo que hay que tener claro es; que nosotros debemos supeditarnos a responder y a
evaluar el pronunciamiento de los once documentos que llegaron y ver si efectivamente, ¿qué
trascendencia tiene eso, en el evento que se decida incorporar una modificación? Porque una
cosa es que nosotros acojamos las observaciones, pero puede darse el caso que eso involucre
retrotraer el proceso y volver a exponer la parte, no volvemos a exponer el plan de nuevo, sino
que a exponer el detalle preciso de lo que se estaba modificando.
Entonces eso hay que evaluarlo y por eso que aparece razonable de que si el Concejo lo tiene a
bien otorgar a esta Asesoría una semana, para poder yo trabajar internamente con la Serení
sería muy bienvenido.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: ¿Puedo? p* SECRETARIO O]
\ MUNICIPAL
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SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Luis Ríos, pero antes de eso,
antes de eso.
Concejal Aldo Aravena, estaban viendo el tema de la Comisión, ¿entiendo o no?

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí, pero no le hemos puesto fecha todavía.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¡Ah, ya, perfecto! Estamos aún en este
punto.
Concejal.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Yo creo que sería súper factible, porque este tema
del plan regulador de la comuna tiene mucho que ver con lo que guarda relación con el Plan de
Desarrollo Comunal, cómo queremos que este territorio de la comuna crezca, cómo queremos
que los vecinos crezcan.
Entonces, yo a veces lo que me gustaría Concejales, a ver si podemos lo más rápido, a través
de la Comisión de Vivienda y Urbanismo que usted la dirige y me toca constituirla.

SR. ALVAREZ - CONCEJAL: Tránsito.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Sí, y Tránsito, perdón.
A ver si Héctor o Marco, ustedes que están diseñando esto, nos pudieran hacer una exposición
más clara respecto al tema. Yo tengo claridad sobre este plano regulador, por los años que
llevo trabajando así en forma dirigencial, en realidad, he aprendido mucho y siempre he tenido
acercamiento con ustedes. Pero yo no sé si los demás Concejales, no quiero denostar, ni quiero
ser peyorativo, ni nada, pero a ver si nos puede hacer una mejor exposición a través del
proyector o a través del papel mismo del plano regulador, qué cambia o no.
Por ejemplo, yo lo miro y logro entender que uno de los propósitos en calle La Marina,
seguimos con la expropiación del Emporio Alemán; está el mercado, que ahí va la avenida,
¿cierto?

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: Casi no cambia.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: No cambia.
Entonces, pero hay otros temas que me interesaría que los Concejales conocieran, porque ahí a
mí me parece interesante, porque podríamos funcionar, no tiene que ver, pero con un Fondo
Espejo, para hacer esas expropiaciones de ensanche.
Entonces, me gustaría que usted nos explicara a los Concejales los cambios pero en el papel o
ahí en la.

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: No, bueno, yo creo que.,.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Sí fuera con porotitos.

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: El que decide es la Comisión,
ustedes saben que las presentaciones están, las audiencias. Si ustedes quieren, se puede volver
a plantear...

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Sí, es que no estaban todos los Concejales.

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN:...de la misma materia. Pero
insisto, el norte acá es no perder el contexto y el marco de los objetivos que tiene esta
modificación; eso primera cosa.
Y segundo, en cuanto a las observaciones, también tienen que enmarcarse necesariamente a lo
que llego finalmente, porque eso es lo que se está ajustando a derecho, no podemos salimos de •^SECRErARfo'c
ese marco. ;lO JJUNIC/PAL
Entendido aquello, yo no tengo ningún problema que en la Comisión partamos con la
presentación que se hizo en las audiencias, no hay ningún problema.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí, yo creo que respecto, voy a hacer uso
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de mi derecho a intervenir, a este tema en particular, creo que es necesario darnos el tiempo
necesario, valga la redundancia, para poder tomar una buena decisión, o sea, el plano
regulador es un instrumento que permite definir también la vocación de la comuna. Y en ese
sentido metemos a la juguera distintos conceptos como armonía, bienestar, buen vivir, etc.,
etc., y aquí se han manifestado distintas preocupaciones también por parte de los vecinos.
Aquí hay vecinos de Lonco, creo que hoy día también están presentes en este Concejo, que su
preocupación radica, en cómo mantienen, y es legítimo, la calidad de vida de un sector
determinado. Y bueno, nosotros como representantes de la comunidad también tenemos que
saber recoger estas preocupaciones y poder fundirlas, cierto, con la propuesta que existe. De
manera tal de tener un plano regulador que esté dentro de los marcos de la ley, pero que
también nos interprete a todos, o sea, yo creo que eso nos llama a trabajar este tema con el
tiempo necesario. Ya no es un tiempo fatal, pero tenemos que darnos el tiempo necesario por
lo que implica. No una decisión que tomemos en el plan regulador, que nos puede costar caro
como comuna.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Así es.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ulises Sepúlveda.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Dos comentarios: Primero, nosotros con Manuel tuvimos
la oportunidad de estar en la sesión cuando se hizo la presentación por parte, la audiencia
pública, lo que me pareció muy interesante, porque habían vecinos de diversos sectores y
salieron muchos temas ahí.
Ahora lo que yo creo es que tenemos que dejar la libertad, no cierto, a nuestro Urbanista, para
que él trabaje tranquilo y nos haga una buena propuesta; eso es lo primero, eso es un tema
técnico. Ya tendremos nosotros los espacios para discutir la propuesta, hacer las observaciones
y hacer los comentarios pertinentes y recoger algunas otras observaciones de los vecinos, si es
que fuera el caso, porque tú te vas a reunir con ellos, por lo que entiendo, en este periodo y vas
a seguir trabajando. Entonces, la idea es que él haga su trabajo tranquilo.
Tú me estás proponiendo como una opción el lunes 21 de Agosto, ¿puede ser?

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: Sí, porque eso libera la próxima
semana, para yo estar en ese trabajo y tal vez el lunes sería una buena fecha.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces matemos altiro el otro punto.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Matemos altiro.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces voy.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Presidente, chiquitito.
Es importante Ulises ir colegiando esto. Lo que pasa es que en este tema técnico, cuando se va
avanzando demasiado, se va, en realidad, aprobando cosas o se van consolidando cosas y
terminando siendo una verdad. Yo conozco un poco de este tema, me toco luchar mucho por
este tema al plano regulador, entonces no creo y no pienso que Héctor tenga mal intención
como Asesor Urbanista, también creo en el buen trabajo que ha hecho Marco Muñoz respecto
del crecimiento de la comuna como Arquitecto, pero lamentablemente Ulises, quiero que
veamos con un ojo, con un prisma especial, porque en todos estos planos reguladores, en todos
los terrenos, en todo lo que tiene que ver con suelo, las inmobiliarias, la Cámara Chilena de la
Construcción, corta un paño muy grande. Y lo veo en el Ministerio en Santiago, cuando
pimponean entre el Ministerio de Vivienda y Hacienda y en Contraloría cuando tienen que
aprobar. Entonces eso es lo que me preocupa, porque he aprendido a ver debajo del barro, ese
es el tema. No desconfío de ellos, pero prefiero que sea colegiadito.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Sepúlveda.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Mira, yo creo que todavía no vamos a aprobar nada.
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Si el tema es una propuesta que tiene que hacer la Comisión Técnica, en este caso, el Asesor
Urbanista, y luego nosotros tenemos que ir tomándonos los tiempos necesarios para que
tengamos que asimilar.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Digerir.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Pero yo creo que lo primero es que se trabaje en el tema,
porque aquí hay once observaciones que nos entregaron, que no sé si son contundentes o no,
porque no las conozco, si va a significar, como dices tú, retrotraer el tema a lo mejor, no lo sé,
es un tema que tú lo tienes que evaluar y nos tendrás que informar. Pero yo pienso que
tenemos que darle ese tiempo, nadie nos apura a aprobar el tema sino no tenemos claridad. Tú
eres una persona que conoce el tema, por lo tanto vas a ser una voz autorizada, probablemente,
en mucho de los temas a nivel de Concejo, me parece importante eso y daremos la discusión
que tengamos dar. Sí aquí tomémonos el tiempo, porque como dice el Presidente, el plano
regulador tiene que ver con el futuro de la comuna. Y la verdad que el futuro de la comuna
puede ser incierto, pero también es un futuro muy potente que tenemos que resguardarlo con
un plano que va a estar marcando la trascendencia y el desarrollo por mucho tiempo, ¡ya!

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
Por motivos de orden de la tabla voy a pasar al punto siguiente, que es fijar la audiencia, que
algo le escuché a la pasada al Concejal Sepúlveda.

9) Punto de la Tabla
Solicitud para pasar a estudio de la Comisión de Tránsito y Urbanismo el
pronunciamiento sobre las proposiciones que contiene el proyecto de modificación
al Plan Regulador y para el análisis de las Observaciones recibidas. Lo anterior, en
el contexto establecido en el artículo 2.1.11. párrafo 5 de la Ordenanza General de
Urbanismo y Construcciones. (Según ORD. 672 del Sr. Director de Secplan (S)).

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Sepúlveda, le cedo la palabra,
porque usted había propuesto una fecha tentativa para la realización de esta comisión.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Sí, en base a los que estábamos analizando acá, hay una
propuesta del día lunes 21 de Agosto, como primera fecha de trabajo.

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: Porque así queda una semana
más.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Porque así, claro, tú quedas con la próxima semana.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Para la Comisión de Tránsito?

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Señor Presidente, Manuel Álvarez, Carlos
Benedetti y Luis Ríos son de la Comisión.

SR. ÁLVAREZ - CONCEJAL: Grandes Directores allá también, yo creo que no hay ningún
problema.

SRA. FLORES - CONCEJAL: ¿A qué hora?

SR. ÁLVAREZ - CONCEJAL: Ustedes, la Comisión y el Cuerpo de Concejales.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: A las seis.

SR. ÁLVAREZ - CONCEJAL: Ustedes digan no más cuándo podría ser, yo no tengo
problema.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Le propongo lo siguiente.
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SR. ALVAREZ - CONCEJAL: Perdón, señor Presidente, yo soy igual que él, yo también
tengo un trabajo por ahí, gracias a Dios también, como dices tú.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¡Tú eres del pueblo!

SR. ALVAREZ - CONCEJAL: No, yo también tengo una platita por ahí, señor Presidente.
Oiga, no hay ningún problema.
Pasando a otro tema, ni un problema, a las seis y media.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¡A las seis y media!

SR. ALVAREZ - CONCEJAL: ¿Qué dice el señor Presidente?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Yo quiero reforzar eso de las seis y media,
por lo siguiente: Porque los días lunes trabaja la Comisión de Hacienda, yo no sé si la próxima
semana en tabla vaya a haber algún ingreso o alguna solicitud a la Comisión de Hacienda, por
tanto dejaría de seis a seis y media, un espacio prudente para que eventualmente pueda trabajar
la Comisión de Hacienda y a las seis y media tratemos este tema, o sea, solo a modo de
previsión.

SR. ALVAREZ - CONCEJAL: Ni un problema.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: ¿A qué hora nos juntamos?

SRA. FLORES - CONCEJAL: A las seis y media.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Señor Presidente, señores Concejales, tenemos
que cuidar el tema de los quorum para funcionar las Comisiones.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Exacto.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Entonces, ¿qué es lo que quiero decir en el
fondo? Si citamos a la Comisión a las seis y media y ahí hacen una discusión, no es que yo
creía que era a las seis y era a las seis y media, nos ha pasado, ¡nos ha pasado! Entonces, un
poco para orden la cosa, la Comisión a las seis y media y ahí se hace la diferencia, la primera
media para lo otro, si es que hubiera.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya.
Entonces, ¿tenemos que votarlo estimado Secretario?

SR. ARAVENA - CONCEJAL: No.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿O que quede en el acta como materia de
acuerdo entonces?

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: O sea, perdón, es una convocatoria de la
Comisión.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces, se acuerda por unanimidad, ¿no
es necesario llevarlo a votación? Se acuerdo por unanimidad la realización de la Comisión de
Tránsito y Urbanismo...

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Perdón, ¿te piden el acuerdo allá en el
Ministerio o no?

SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: No, no necesariamente.

lo MN/C/PALSR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: ¿No? —
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SR. RODRÍGUEZ - ASESOR URBANISTA, SECPLAN: El acuerdo que hay que tomar
es, una vez que la Comisión entregue su informe.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: ¡Ya!

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces, se acuerda por unanimidad de
los presentes en la Sala, la realización de la Comisión de Tránsito y Urbanismo para el día 21
de Agosto, a las 18:30 horas, con el tema establecido en el punto nueve de la presente tabla del
Concejo Municipal.
Don Héctor, gracias.

10) Punto de la Tabla
Informe de la Comisión de Hacienda del día 03.08.2017, con respecto a lo siguiente:
1. Estudio y análisis a la solicitud para otorgar autorización al funcionamiento de

la patente de alcoholes de doña Hortensia Karen Ramírez Sanhueza.
2. Estudio y análisis a la solicitud para otorgar autorización al funcionamiento de

la patente de alcoholes de doña Mirta del Carmen López Toloza.
3. Estudio y análisis a la Modificación Presupuestaria N° 4/2017 de la Dirección de

Administración de Salud Municipal.
4. Estudio y análisis a la Modificación Presupuestaria N° 2/2017 del Cementerio

Municipal.
5. Estudio y análisis a la Modificación Presupuestaria Municipal N° 5/2017.
6. Estudio y análisis a la Propuesta de Ordenanza Municipal sobre Recepción de

Donaciones.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Esos serían los seis puntos a tratar en el
informe.
Concejal Ulises Sepúlveda, ¿puede tener a bien leer el informe?

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Vamos, como se trata de seis puntos,
leyendo el punto y vamos votando.
Concejal Ulises Sepúlveda, por favor, tenga bien leer el informe de la Comisión de Hacienda.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Señor Ulises Sepúlveda Rubilar, Concejal Integrante de
la Comisión de Hacienda, procede a dar lectura al primer punto del informe:

I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE
SECRETARÍA MUNICIPAL

INFORME COMISIÓN DE HACIENDA
JUEVES 03 DE AGOSTO DE 2017

SAT.A DE REUNIONES CONCEJO MUNICIPAL

Se da inicio a la reunión siendo las 18:38 horas, con la participación de los Concejales,
Sr. Carlos Bcncdetti Reiman; Sr. Luis Ríos Mclillan; Sr. Manuel Alvarex Silva;
Sr. Ulises Sepúlveda Rubilar; y la Sra. Jcssica Flores Reyes. Asimismo participan los
funcionarios Sr. Pablo Aros Rojas, Abogado, Encargado de Asesoría Jurídica, Sr. Juan. Carlos
Matamala Muñoz, Administrador del Cementerio Municipal; Dra. Vilma Razrnilic Bonacic,
Directora (J3) de la DAS; Sra. Lissctte Allaire Soto, Directora de Secplan; Sr. Rodrigo Flores
Cisternas, Jefe de Finanzas de la DAF; Sr. Miguel Guerrero Maldonado, Secretario
Municipal (S); y la Sra. Verónica Sepúlveda Vallejos, Secretaria de apoyo en la presente
rennión. de Comisión.
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TABLA:

1) Estudio y análisis a la solicitud para otorgar autorización al funcionamiento
de la Patente de doña Hortensia Karen Ramírez Sanhueza.

2) Estudio y análisis a la solicitud para otorgar autorización al funcionamiento
de la Patente de doña Mirta del Carmen López Toloza.

3) Estudio y análisis a la Modificación Presupuestaria N° 4/2017 de la Dirección
de Administración de Salud Municipal.

4) Estudio y análisis a la Modificación Presupuestaria N° 2/2017 del Cementerio
Municipal.

5) Estudio y análisis a la Modificación Presupuestaria Municipal N° 05/2017.
6) Estudio y análisis a la Ordenanza Municipal sobre Recepción de Donaciones.

Punto N°01

Estudio y análisis a la solicitud para otorgar autorización al funcionamiento de la
Patente de doña Hortensia Karen Ramírez Sanhueza.

Quien pieside esta Comisión otorga la palabra al Sr. Pablo Aros Rojas, Abogado,
Encargado de Asesoría Jurídica, quien da lectura al Informe N° 61/2017 de fecha 13 de
julio de 2017, en dicho informe se encuentran consignados los antecedentes de la solicitud
para otorgar autorización al funcionamiento de la Patente de Alcoholes denominada
"Elaboración de Cerveza Artesanal", letra j) bodegas, elaboradoras o distribuidoras de vinos,
licores o cerveza que expendan al por mayor", de acuerdo al artículo 3° de la Ley 1 9.925, a
favor de la contribuyente Hortensia Karen Ramírez Sanhueza, para ser explotada en la
dirección correspondiente a O'Higgms Oriente Nn7021, Leonera Vieja, de esta comuna,

4= Después de estudiados y analizados cada uno de los antecedentes, los
señores Concejales asistentes a esta Comisión sugieren al Honorable
Concejo Municipal su aprobar.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal Ulises Sepúlveda.
Leído el punto.
¿Alguna intervención respecto al tema de la materia tratada?, ¿no?, ¿alguna intervención?
Concejal.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Queda claro que esta es una patente que no puede vender
al detalle.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Por la categoría.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Exactamente, que solamente es una patente que se está
pidiendo para elaboración de cerveza artesanal y venta al por mayor, ¿ya? Bajo esos términos
fue lo que se trató en el momento de la aprobación de esta patente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias por la precisión.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Señor Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Secretario.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: En el acuerdo tienen que estar precisados esos
dos aspectos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es que ahí Secretario hay un tema más de
forma, porque lo que el Concejal resalta es lo que estuvo en el centro de la discusión del punto
a trata, porque la categoría de la patente señala lo que dice el Concejal.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Sí, pero para precisar el pronunciamiento del
Concejo y los acuerdos de ustedes tienen que ir precisados.
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SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¡Ah! Votamos con la observación.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Es repetirlo, pero que quede en el papel.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: La voluntad del Concejo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Bueno, justamente era el tema del punto central ese
día de la discusión respecto de si era al por mayor o al detalle, porque las distribuidoras
venden uno al detalle, dos al detalle y cinco y media docena para arriba al por mayor, los que
trabajan en el negocio eso lo saben muy bien.
Cuando yo voy a Santiago o compro ahí en Concepción uno sobre tres, incluso ganga sobre
tres, ya es precio al por mayor, entonces lo que tenemos que definir, si eso va a ser de sala de
venta también al consumidor final o va a ser un tema de distribución en terreno. Eso es lo que
yo creo que hay que ver.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Recuerde.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Disculpe, si hay una, y ustedes saben que la cerveza
la compran por jabas, ¿o no?, ¿los consumidores?

SR. ALVAREZ - CONCEJAL: Por paquetes.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: O paquetes, no sé, bueno, yo estoy más quedado,
ortodoxo.
Eso es al por mayor.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí, pero ahí se precisó, de que, y tú dijiste
algo respecto a eso Luis, se hacía la distinción del destinatario final del intermediario. Y aquí
se establecía que la venta se hacía al intermediario, es decir, al comerciante o pequeño
comerciante que compra esa cerveza para venderla al detalle. Eso es lo que hace la distinción
entre la venta al detalle.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Copra con factura.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Exacto.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Para comercializarla.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Para la comercialización.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Oye, ¿y eso ustedes no lo hablaron?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí pues.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Entonces, ¿qué estamos ahondando entonces?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Se está ahondando, pero.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Es volver a repetir lo mismo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Votación:
Concejal Ulises Sepúlveda: Apruebo Presidente.
Concejal Jessica Flores: Apruebo señor Presidente.
Concejal Luis Ríos Melillán: Apruebo Presidente.
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Concejal Manuel Álvarez: Apruebo señor Presidente.
Concejal Aldo Aravena: Con las observaciones hechas, apruebo.
Igual con la precisión hecha por el Concejal Ulises Sepúlveda, apruebo; por tanto, se aprueba
por unanimidad el punto uno del informe.

Punto número dos, Concejal Ulises Sepúlveda.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Señor Ulises Sepúlveda Rubilar, Concejal Integrante de
la Comisión de Hacienda, procede a dar lectura al segundo punto del informe:

Punto N°02

Estudio y análisis n la solicitud para otorgar autorización al funcionamiento de
la Patente de doña Mirta del Carmen López Toloza.

Quien preside esta Comisión otorga la palabra al Sr. Pablo Aros Rojas, Abogado,
Encargado de Asesoría Jurídica, quien da lecíTira al Informe N° 62/2017 de fecha 13 de
julio de 2017, en dicho informe se encuentran consignados los antecedentes de la. solicitud
para otorgar autorización al funcionamiento de la Patente de Alcoholes denominada
Mlnimercado con venta de alcohol Letra H), de acuerdo al artículo 3° de la Ley 19.925, a
favor de la contribuyente Mirta del Carmen López Toloza, para ser explotada en la dirección
correspondiente a Manuel Rodríguez N°2467, de esta comuna,

•ti* Después de estudiados y analizados cada uno de los antecedentes, los
señores Concejales asistentes a esta Comisión sugieren aJ Honorable
Concejo Municipal aprobar dicha Patente con el siguiente acuerdo:

4* Que se enmiende el numeral 3° - letra b), y que se agregue el
distancia miento. .

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Frente a este tema llega el Ordinario 212/2017.
MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE

Dirección de Asesoría Jurídica

ORD: 212/2017

ANT:
MAX: Solicita

CHIGUAY ANTE, 09 de agosto de 2017

DE : DIRECCIÓN DE ASESORÍA RIDICA
GONZALO DÍAZ ROMERO

A : SECRETARIO MUNICIPAL
LISANDRO TAPIA SANDOVAL

Junto con saludarlo, se adjunta rectificación del Informe N°62 de fecha 13 de
julio de 2017 y Acta de cumplimiento restricciones y tabaco modificada según lo acordado
en la comisión de Hacienda del día 02 de agosto de 2017.

Sin otro particular, saluda atentamente aUd.

DISTRIBUCIÓN
• Secretaría Municipal
• Departamento Jurídico
• Archivo.
GDR/par.

OMERO
JURÍDICA
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MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE
DIRECCIÓN DE ASESORÍA JURÍDICA

a) No se encuentra dentro de las patentes limitadas previstas en el artículo 7° de la Ley N°I9.925,
no exceden el límite autorizado jwr la Intendencia Regional del Bio-Bío según Resolución
Exenta N° 1773 de fecha 15.09.2014.

b) si bien le afecta ia_exigcncja. del distancia miento de JIPO metros de diversos
establecimientos, según lo previsto en el artículo 8° del mismo cuerpo legal, y la Ordenanza
Municipal, se ha acreditado, mediante la documentación acompañada, y til informe de
Inspección Municipal, que cumple con ósta, por lo que podría ejercer su giro en los términos
planteados.

c) En relación a los demás requisitos legales exigidos por Ley, estos se cumplen plenamente.-

Sin otro particular saluda atentamente a usted.

OS ROJAS
ADO
ESORIA JURÍDICA

PAR/par
DISTRIBUCIÓN:
1° Dirección de Administración y Finanzas.
2° Dirección de Asesoría Jurídica.
3° interesado.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Y se acompaña el Acta de cumplimiento restricciones Ley de
Alcoholes, con la visita efectuada por el Inspector Municipal, don Fernando Fuentes Lagos, donde dice
que cumple con todo lo requerido para la aprobación de esta patente.

L ívitTNICIPAL,D:>A£? Í3B CHIGUA Y ANTE
DIRECCIOM £>B A.DMIW.STRACIÓN DE PINAUZAS

DKPTO. RENTAS V PATENTES

Ctnwa»XJDMCnH*arO ÍUESXJRJLCCIONES LEY 1>E A_CCOÍIOT.,J£S Y TABACO

1.- PISTAjq-CIAIvrjCBNTO 1OO 3VCBTROS CArt. 8" JLcy 19.225 y Ley 2O T.05 ArE. 2 Jetra C")

Establecimiento de Educación
Establecimiento de salud
Establecimiento Penitenciario
1 Recintos Agilitares
^Recintos Policiales
Terminales v Garitas de rvíovílización Colectiva,

CXnvtPLJE
"~-~s>-&-,
'Vs
S!
'X"

ISTO CÜlVf3'T_E

2.-Restricción Art_-_ 14 Ley 19.225

Independiente- absolutamente de casa habitación
CUTVCPXJE
•v

NO CtTJVCPLE

3.-Restricción Art. 15 Ley 19.225

Colinda con casas de Prendas
Colinda cora.Establccitnierj.fo de conapraventa de
Frutos del País

OOMPIJB
!>\ .

NO CtrjVII'XvE

4.-Rcstríccián Art. 16 Ley 19.225

Se encuentra, en conventillos., cites y demás
edificios análogos de habitantes
Ubicados a mas de 20 metros de conventillos, cites
V deroas edificios aaálofíos de habitantes

ccnvopu-E

'V
'̂

NO CTJJVtPLE

v

.

TJSrSPECTOR

EflNANOO FUENTES LAGOS
INSPECTOR

Depto. dei Inspección
. MUNICIPALIDAD DF CH1GIJAYANTE

INSPECTOR
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SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: 190,60 metros.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Sí, en el caso del distanciamiento, efectivamente dice que
hay, está ubicada a 190,60 metros del establecimiento más próximo de acuerdo a la ley.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias estimado Concejal.
Respecto a este punto, ¿hay alguna...?

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¡Votemos!

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Hay alguna opinión respecto a este
punto?, ¿no hay opinión?

SR. ARAVENA - CONCEJAL: No, no hay.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Alguna observación?, ¿nada?

SR. ARAVENA - CONCEJAL: No.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Votación:
Concejal Aldo Aravena: Apruebo.
Concejal Manuel Álvarez: Apruebo señor Presidente.
Concejal Luis Ríos Melillán: Me preocupa el tema de seguir aprobando,...

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Estamos en votación.
Concejal Luis Ríos Melillán: Sí, sí, sí, pero me gustaría que conversáramos después el tema,
pero apruebo Presidente.
Concejal Jessica Flores: Apruebo señor Presidente.
Concejal Ulises Sepúlveda: Apruebo Presidente.
Quien suscribe aprueba; por tanto, el punto número dos se aprueba por unanimidad,
incorporando, cierto, lo que llegó de la Dirección Jurídica, que precisaba la solicitud que
habíamos hecho en la discusión de esa Comisión.
Continúe, estimado Concejal.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Señor Ulises Sepúlveda Rubilar, Concejal Integrante de
la Comisión de Hacienda, procede a dar lectura al tercer punto del informe:

Punto N°03

Estudio y análisis a la Modificación Presupuestaria N° 4/2O17 de la Dirección de
Administración de Salud Municipal.

El Concejal que preside otorga la palabra a laDra. Vilma RazmilicBonacic, Directora
(B) de la DAS., quien procede a dar lectura a la Modificación Presupuestaria N°4/2017,

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°4/2Q17

La Dirección de Administración de Salud, presenta ante el Honorable Concejo
Municipal, la Modificación Presupuestaria N°4 que incorpora transferencias por
concepto aportes afectados del Servicio de Salud y transferencia municipal para
funcionamiento de Servicio de Bienestar. A la vez se reconocen ingresos por
concepto de venta de servicios correspondiente a uso de campos clínicos en los
centros de salud, prestaciones de salud a pacientes de cuidados paliativos y altas
odontológicas a Junaeb.

Ingresos:

Se aumenta la cuenta 05.03.0O6.0O2 Aportes Afectados en Í2O2.62O.967
correspondiente a convenios suscritos con el Servicio de Salud.

Se aumenta la cuenta 05.03.101 De la Municipalidad a Servicios
Incorporados a su Gestión en $65.127.504 para traspaso a Servicio de Bienestar..

Se aumenta la cuenta 07.02 Venta de Servicios en $32.0OO.QOO
correspondiente a convenios docentes suscritos con instituciones de educación
superior, venta de atenciones ai Servicio de Salud y altas odontológicas a Junaeb.

Total aumento ingresos $299.748.471
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Gastos:

Gastos en Personal:

Se aumenta la cuenta 21.01. Personal de Planta en $46.891.803 para
cancelar traspaso municipal a Servicio de Bienestar.

Se aumenta la cuenta 21.02. Personal a Contrata en $18.235.701 para
cancelar traspaso municipal a Servicio de Bienestar.

Se aumenta la cuenta 21.03 Otras Remuneraciones en $32.27O.OOQ para
cancelar honorarios a personal contratado por convenios.

Bienes y Servicios de Consumo:

Se aumenta la cuenta 22.01 Alimentos y Bebidas en $11.800.967 para
cancelar alimentos en capacitaciones en cumplimiento de estrategias determinadas
en convenios suscritos con el Servicio de Salud.

Se aumenta la cuenta 22.04 Materiales de uso o consumo corriente en
$14.310.000 para tintas, equipos menores, materiales de escritorio y productos
agropecuarios en cumplimiento de estrategias determinadas en convenios suscritos
con el Servicio de Salud.

Se aumenta la cuenta 22.OS Mantenimiento y Reparaciones en $45.000.000
para cancelar mantenciones generales de infraestructura correspondiente a
estrategias de convenios, principalmente 2do piso de Cesfam Pinares

Se aumenta la cuenta 22.07 Publicidad y Difusión en $1.190.000 para
suplementar ítem de publicidad en cumplimiento estrategias de convenios.

Se aumenta la cuenta 22,08 Servicios Generales en $45.000.000 para
suplementar ítem de servicios de vigilancia para Sar Chiguayante.

Se aumenta la cuenta 22.11 Servicios Técnicos y Profesionales en
$50.000.000 para cancelar exámenes al Hospital Regional.

Adquisición de Activos no Financieros:

Se aumenta la cuenta 29.04 Mobiliario y Otros en $13.800.000 para adquirir
contenedores para invernaderos en cumplimiento de convenio "Apoyo a las Buenas
Prácticas" y mobiliario de oficinas para los centros de salud.

Se aumenta la cuenta 29.05 Máquinas y Equipos en $11.250.OOO para
adquirir equipos para los centros de salud.

Se aumenta la cuenta 29.06 Equipos Informáticos en $10,OOO.OOO para
adquirir equipos computacionales para los centros de salud.

Total aumento gastos $299.748,471.
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SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal Ulises Sepúlveda.
Dejo la palabra abierta respecto a esta materia tratada.
Concejal Aldo Aravena y Concejal Luis Ríos Melillán.
Concejal Aldo Aravena, tiene la palabra.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sabes, ¡qué lamentable que no haya gente de salud acá! Yo
por razones personales no pude venir a esta Comisión, aquí hay una cuenta, la cuenta 29.05
Máquinas y Equipos, $11.250.000.-, ¿equipos de qué?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿En qué consistía eso? Eso recuerdo que
se preguntó en la Comisión y la Directora nos señaló que se trataba de desfibriladores.

SR. ARAVENA-CONCEJAL: ¡Ah!

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Equipamientos médicos.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¿Esos son para la atención de urgencia que llegan?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Exacto.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Ya.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Eso?

SR. ARAVENA - CONCEJAL: No, es que eso me llamó la atención.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Claro, porque el nombre es como
genérico.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Pero se preguntó.
Concejal Luis Ríos Melillán.

SR. RÍOS MELILLÁN - CONCEJAL: Hay un presupuesto de $45.000.000, que tiene que
ver con el segundo piso que se va a habilitar en el CESFAM. Bueno, yo le doy gracias a los
Concejales y a la Comisión que tuvimos con la Doctora Razmilic, cuando yo hice presente de
que había Enfermeras que vienen a hacer la práctica, que compraban en el negocio y tenían
que terminar muchas veces, por los horarios, comiendo en el pasto o en un escaño de ahí de la
placita. Así que de verdad que me alegra, que se vaya a desarrollar esta infraestructura en el
CESFAM de Pinares, que es en beneficio directo para quienes hacen la práctica y para los
demás funcionarios, entiendo que van a haber salas multiusos también.
Así que gracias Concejales, en algún momento cuando se propuso, que esto haya tenido
acogida.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
¿Alguna otra intervención?
Votación:
Concejal Ulises Sepúlveda: Apruebo Presidente.
Concejal Jessica Flores: Apruebo señor presidente.
Concejal Luis Ríos Melillán: Apruebo Presidente.
Concejal Manuel Álvarez: También apruebo señor Presidente.
Concejal Aldo Aravena: Apruebo.
Y quien suscribe aprueba; por tanto, se aprueba por unanimidad de los presentes en la Sala.

Concejal Ulises Sepúlveda, punto número cuatro.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Señor Ulises Sepúlveda Rubilar, Concejal Integrante de
la Comisión de Hacienda, procede a dar lectura al cuarto punto del informe:
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Punto N°04

Estudio y análisis a la Modificación Presupuestaria N° 2/2017 del Cementerio
Municipal.

Quien preside esta Comisión otorga la Palabra el Sr. Juan Carlos Matamala Muñoz,
Administrador del Cementerio Municipal, el cual procede a dar lectura a dicha modificación:

MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE
CEMENTERIO MUNICIPAL

JUSTIFICACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°2

Ingresos:

Transferencias Corrientes de Otras Entidades Públicas

Se disminuye la cuenta 05.03.101 -Be la Municipalidad a Servicios Incorporados a
sit Gestión — S 50.000.000.-, Ya que estos fueron incorporados en el presupuesto en caso de
demora en la liberación, de la venta de terrenos en el "Cementerio Nuevo". Entendiendo que
por gestiones realizadas por SECPLAN esto ya sería liberado pudiendo comenzar a vender
terrenos.

Activos No Financiaros.

Se aumenta la cuenta. 10,01- Terrenos - en $ 60.000.000.- Ya que estará disponible la venta
de terrenos en el sector del "Cementerio Nuevo", existiendo una proyección de la demanda
que permitirá durante este año realizar este aumento presupuestario.

Gastos:

Prestaciones de Segundad Social

Se aumenta la cuenta 23.01.004 - Desahucios e Indemnizaciones en $ 10.000.000.-, por
desvinculación personal administrativo por reestructuración en el Organigrama de la Unidad.
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ifc Después de estudiados y analizados cada uno de los antecedentes, los señores
Concejales asistentes a esta Comisión sugieren al Honorable Concejo
Municipal la aprobación de la Modificación Presupuestaria N° 02/2017 del
Cementerio Municipal de Chiguayante con el siguiente compromiso:
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SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
Para precisar lo último que acaba de leer el Concejal Sepúlveda y para el público que nos esté
viendo, el Cementerio hoy día, por lo que se nos dio a entender ahí, pasa por una nueva etapa,
¿cierto? Una etapa donde viene a salir del estancamiento que estaba y esta etapa se materializa
y se cristaliza con la venta de terrenos.
Entonces lo que les sugerimos a don Juan Carlos es que nos enviara un informe, de manera tal
de que, porque también a nosotros nos preguntan respecto al Cementerio, así como otras
materias, entonces, lo que se le señaló era la necesidad de un informe, de manera tal de que
estuviéramos hablando el mismo lenguaje. De que supiéramos, cuál va a ser la proyección del
Cementerio, cuántos..., lo que acaba de leer Ulises. Y se hizo con esa intención, de manera tal
de, reitero, saber cuál va a ser el devenir del Cementerio; eso respecto a la precisión que ha
hecho el Concejal Sepúlveda.
Concejal Aravena y Concejal Ríos.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Oye Presidente, dos preguntas: O sea, se subsanó la parte
dos del Cementerio, el cual iba a ser una Cementerio Parque, ya quedó eso en nada, porque
acuérdate que la empresa había dejado botado los trabajos, por tanto ah había un litigio de
cómo se iba a recomenzar los trabajos. Pero por lo que deduce hoy día esto, es que se va a
optar por un Cementerio General...

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Tradicional.

SR. ARAVENA - CONCEJAL:.. .Tradicional, donde se van a seguir vendiendo los terrenos.
¿Ahora qué va a pasar con toda esa construcción que se hizo de un pilote, como pileta que hay
ahí y todas esas cosas?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Yo creo que eso va a quedar ahí y habrá
que hacerse cargo de eso.
Ahora, y eso, como vecino, creo que eso tampoco es contradictorio con lo que ya viene, que
va a ser un Cementerio Tradicional.
Entonces, ahora lo que efectivamente quiero valorar, que fue una precisión que en el Concejo
anterior también pusimos harto énfasis, en que Chiguayante tuviera un Cementerio
Tradicional, o sea, nuestra comuna no da para Cementerio Parque.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Además que se pierde mucho terreno.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Exacto.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Incluso, en su momento el Concejal Vilches, puntualizó de
que para el lado del río se hicieran nichos para ocupar mayor, o sea,...

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Optimizar espacio.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Claro, eso.
Optimizar los espacios con nichos, qué sé yo, y además serviría como un cierre perimetral. Yo
no sé si a futuro lo van a hacer y una manera también de tener o ingresar más recursos al
Cementerio.
Segundo punto Presidente, aquí hay una prestación de seguridad social, dice que en la cuenta
23.01.004 - Desahucios e Indemnizaciones en $10.000.000, ¿a quienes?, ¿son a los que
estaban en cuestión, los del año pasado, de la gente que prestaba servicios acá en el
municipio?, ¿se desvincularon del Cementerio para traspasarlos acá?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: No, entiendo que se precisó, está cuenta
tiene que ver con un sumario que estaba en curso.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Es eso mismo, si es el sumario.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Es el mismo?
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Eso es, lo mismo que está diciendo el Concejal.

SRA. SALDIAS - DIRECTORA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS: Eso es, lo
mismo que está diciendo el Concejal.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: El Administrador.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¡Ah, ya!
Ellos, entonces ese grupito de gente que estaba haciendo acá trabajos en el municipio, que
pertenecían al Cementerio, ¿definitivamente fueron desvinculados en el Cementerio?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Quién me puede ayudar ahí estimados
Concejales?

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Hubo, disculpe, el caballero dijo que había una
readecuación.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Y habían despidos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí, va a haber una...

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Una reestructuración.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Están provisionando la cuenta.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Sí, producto de todo lo que había pasado cuando nosotros
hicimos las consultas...

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL:...y de todo el problema que había ahí con funcionarios
que estaban dependiendo de otra unidades. Ellos están reestructurando el tema del Cementerio
y eso va a significar que van a tener que despedir a una persona, creo que dijo, una persona
que no estaría considerada y para eso se pidió este fondo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Esta provisión.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Esta provisión.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Luis Ríos.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Yo creo que sería súper importante, yo estuve en el
Cementerio ayer, y efectivamente es interesante que nos expliquen el tema, porque a modo de
cierre perimetral va a haber una L (ele) que hace ángulo con el oriente ahí del Cementerio, se
van a levantar nichos y también se va a vender, obvio, el subsuelo, van a haber nichos con
cinco niveles y, obvio, también se va a vender el subsuelo y hay como un parque central ahí,
con cuatro espacios que es bastante grande la cantidad. Pero no es tan rápido como creemos
que mañana o en meses empiezan a vender. Lo que se está vendiendo hoy día y que debiera
ser avisado es la ampliación que está aprobada del Cementerio y quedan poquitos.
Entonces, yo creo que para que no hagamos falsas expectativas, yo creo que debieran
explicarnos mejor, porque hay un diseño arquitectónico, no es llegar y..., porque había un
parque, les recuerdo era otro sistema, pero ahora va a ser un parque tradicional me explicó.
Entonces sería bueno que trajeran el monito, disculpándome el término, arquitectónico, de
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cómo está diseñado, cuál va ser la densificación, valores, está entre un millón, dos y un millón
ocho.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Fue precisamente eso lo que pedimos a
través del informe.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Porque la idea es que como acuerdo tuviéramos,
¿qué pasa con aquellas vulnerables que no pueden pagar el millón ocho altiro? Esa va a ser
una materia interesante de conversar.
Ya, eso.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
¿Algún otro punto de la materia?
Votación:
Concejal Ulises Sepúlveda: Apruebo Presidente.
Concejal Jessica Flores. Apruebo señor Presidente.
Concejal Luis Ríos Melillán: Apruebo Presidente.
Concejal Manuel Alvarez: También apruebo señor Presidente.
Concejal Aldo Aravena: Apruebo.
Quien suscribe aprueba: por tanto, se aprueba por unanimidad de los presentes en la Sala.
Siguiente punto Concejal Ulises Sepúlveda.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Señor Ulises Sepúlveda Rubilar, Concejal Integrante de
la Comisión de Hacienda, procede a dar lectura al quinto punto del informe:

Panto N°05

Estudio y análisis a la Modificación Presupuestaria Municipal N° 05/2017.

El presidente de ésta Comisión otorga la palabra a la Sra. Lissette Allaire Soto,
Directora de Secplan quien da lectura a la Modificación Presupuestaria Municipal
N°05/2017.

ivrUNICIPAI/IDAD DE CHIGUAYANTE
SECPLAN-DAF

JUSTIFICACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°5

Ingresos:

Tributos sobre el uso de Bienes y la Realización de Actividades.

Se aumenta la cuenta 03.02.003 —Tributos sobre el uso de Bienes y la Realización de
Actividades — Patentes y Tasa por Derechos en S15.000.000.-, correspondiente a mayores
ingresos percibidos y proyección de ingresos de Derechos de Construcción.

Se aumenta la cuenta 03.02.001 —Tributos sobre el uso de Bienes y la Realización de
Actividades — Permisos y Licencias — Permisos de Circulación en S181.000.000.-, por
proyección de mayores ingresos en este ítem.

Transferencias Corrientes.

Se aumenta Ja cuenta 05.03.999 —Transferencias Corrientes — De otras Entidades Públicas-
De Oirás Entidades Publica,- en $103.000.000.- por convenio BancoEstado por la
mantención de las cuentas corrientes municipales.

Otros Ingresos Corrientes

Se aumenta la cuenta 08.02.006 —Otros ingresos Corrientes — Multas y Sanciones
Pecuniarias —Registro de Multas de Tránsito No Pagadas cíe Beneficio de Otras
Municipalidades -en $8.000.000.-

Transferencias para Gastos de Capital

Se aumenta la cuenta 23.03.002.00} — Transferencias para Gastos de Capital — De Otras
Entidades Priblicas- De la S^tbsecretaria de Desarrollo Regional y Administrativo-
Programa Mejoramiento Urbano y Equipamiento Municipal - en S59.990.900,-por proyecto
PívíU Reposición Techumbre y Otros Tercera Compañía de Bomberos Chiguayante.
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Saldo Inicial, de Caja

Se disminuye la cuenta 15 Saldo Inicial de caja en $4.267.- por ajuste presupuestario.

Gastos:

Bienes y Servicios de Consumo

Se aumenta la cuenta 22.05 Servicios Básicos en $9.371.229.-, para agua potable y Servicio
de Correos.

Se aumenta la cuenta 22.06 Mantenimiento y Reparaciones en $5,000.000.-, para reparación
de vehículos municipales.

Se aumenta la cuenta 22.07 Publicidad y Difusión en S20.000.000.- para servicio de
publicidad necesarios para el Municipio.

Se aumenta la cuenta 22.08 Servicios Generales en SI 34,000.000.- para servicios de
Producción y Desarrollo de Eventos, como también para Servicios de Demolición,

Se aumenta la cuenta 22.09 Arriendos, en $3.000.000.- para arriendo de oficinas de la Policía
de Investigaciones. (Aumento de canon de arriendo)

Transferencias Corrientes

Ai Sector Privado

Se aumenta la cuenta 24.01.004 "Organizaciones Comunitarias" en $1.500.000.- para
Subvención Unión comunal de mujeres.

A Otras Entidades Públicas

Se aumenta la cuenta 24.03.090.001 "Aporte Año Vigente" en $113.125.000.-,
correspondiente al aporte municipal al fondo común municipal de ios permisos de
circulación.

Se aumenta la cuenta 24.03.100.001 "A otras Municipalidades" en $8.000.000.-

Se aumenta la cuenta 24.03.101.002 "A Salud" en $65.127.504.- correspondiente al aporte
municipal para el servicio de bienestar de esa repartición Municipal.

Se disminuye la cuenta 24.03.101.003 "A Cementerios" en $50.000.000.-

Iniciativas de Inversión

Se aumenta la cuenta 31.01.002 Iniciativas de Inversión - Estudios Básicos - Consultorías
en $11.000.000.- correspondiente al aporte municipal al proyecto diseño Biblioteca
Municipal de Chiguayante.

Se aumenta la cuenta 31.02.004 Iniciativas de Inversión - Proyectos — Obras Civiles, en
$76.990.900.- de acuerdo al siguiente recuadro:

31
31

31
31

02
02

02
02

004

004
004

355
356

PROYECTOS

Obras CívÜes
PMU Reposición Techumbre y Otros Tercera Compañía de Bomberos,
Chiguayante
Pavimentación Acceso Sala de Artes Escénicas

76,990.900

76.990.900

59.990.900

17.000.000
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Transferencias de Capital

Se disminuye la cuenta 33,03.001.001 Transferencias de Capital - A los Servicios Regionales
de Vivienda y urbanización - Programa Pavimentos Participativos en $10,128.000.-

Servicio de la Deuda

Se disminuye la cuenta 34.07 Servicio de la Deuda - Deuda Flotante en $20.000.000.-

INFORME DE MOVIMIENTOS PRESUPUESTARIOS POR ÁREAS DE GESTIÓN

Se informa que para un mejor tratamiento municipal y de acuerdo a normativa vigente se
reclasificaran dentro de las áreas de gestión la siguiente cuenta y monto, según lo solicitado
por la Directora de Desarrollo Comunitario.

Cuenta

21.04.004

Denominación

Prestación de Servicios Comunitarios

DISMINUCIONES

En Áreas de Gestión
03.- Actividad Municipal

SI2.000.000.-

Cuenta

21.04.004

Denominación

| Prestación de Servicios Comunitarios

DISMINUCIONES

En Áreas de Gestión
06.- Programas Culturales

54.000,000.-

AUMENTOS
En Áreas de Gestión
04.- Programa Social

$1 2,000,000.-

AUMENTOS
En Áreas de Gestión
04.-Programa Social

S4.000.000.-

Cuenta

22.01

Denominación

Alimentos y Bebidas

DISMINUCIONES

En Áreas de Gestión
03.- Actividad Municipal

S2.000.000.-

Cuenta

22,01

'Denominación

Alimentos y Bebidos

DISMINUCIONES
En Áreas de Gestión
06.- Programas Culturales

$1.000.000.-

AUMENTOS
.En Áreas de Gestión
04.- Programa Social

S2.000.000.-

AUMENTOS

En Áreas de Gestión
04.- Programa Social

$1.000.000.-

Cuenta

24.01.008

Denominación

Premios y Otros

DISMINUCIONES
En Áreas de Gestión
04.- Social

$6.736.791.-

Cuenta

24.01 .008

Denominación

Premios y Otros

DISMINUCIONES
En Áreas de Gestión
05.- Recreacionaí

$2.678.209.-

Cuenta

24.01.008

Denominación

I Premios y Otros

DISMINUCIONES
En Árcfis de Gestión
06.- Programa Culturales

S985.000.-

AUMENTOS

En Áreas de Gestión
03.-Actividad Municipal

S6.736.791.-

AUMENTOS
En Áreas de Gestión
03.- Actividad Municipal

52,678.209.-

AUMENTOS
En Áreas de Gestión
03.-Actividad Municipal

$985,000.-
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ÍRiBÜtOS SbBR.Í'EL ÚSOOE'BIENÉW L^RÉAL|¿Aí£b&íí
frÉAtrnviDADES; •' .. •.;.• ¿¿ _ : , . [7, ¿MÍ

Patentes y Tasas por Derecho

Otros Derechos

Permisos y Licencias

3ermisos de Circulación

TRANSFERENCIAS CORRIENTES ' . • - . •"••• ;'<#.•
De Otras Entidades Publicas
De Ofras Entidades Publicas

ÓTÍlbS INGRESO^ CORRIENTES' ' " 'i • ; '"."' . ' ' -'-'' ' : *£_ ̂

Multas y Sanciones Pecuniarias
Regisiro de Mutías de Translb No Pagadas d6 Beneficio de Oirás
Municipaldgdes

TR:ANSFERENCIAS PARA GASTOS I>5 CAPITAL ' ,. ;v*.
De Otras Entidades Publicas
De a Subsecretaría de Desarrollo Regional y Adm'nlstratVo
Programa Mej'oranienb Urbano y EquIpaníentD Munldpal Comuna!

S£Ü0b.|NIC1AUpECAJA-, •.:•-. Zg Tjg :;,:-:-'.-.-.:-s.;?^

TOTAL AUMENTO (DISMINUCIÓN) DEINGRESOS

G A S T O S

' : . ::::;;JHIBKES Y SERVICIOS DE CONSUMO ? • ; • : - • , • • = - •
SERVICIOS BÁSICOS
Agua
Correo

MANTENIMIENTO Y REPARACIONES
Manfenírrioiib y Reparaciones de VehíojJos

PUBLICIDAD Y DIFUSIÓN
Servidos de Publicidad

SERVICIOS GENERALES
Servido Producción y Desarrollo de Eventos
Otros

ARRIENDOS
Arriendo de Edificios

" • - : ; .'-.- TRANSFERENCIÁS:GÜRR]ENTES :• . . ' . :¿- ' :.. v
AL SECTOR PRIVADO
Organizaciones Comunitarias

A OTRAS ENTIDADES PUBLICAS
Al Fondo CoíTiun Municipal - Permisos de Circulación
Aporte Año Vigente

A Otras Municipalidades
A Otras Munlcipalldadas

A Servicios Incorporados a su Gestión
A Salud

A Cementerios

-"•}:,'.•-'•'• ': >. ..INICIATJVAS.DE INVERSIÓN* v . ' >r
ESTUDIOS BÁSICOS
Consultarlas

PROYECTOS
Obras Civiles
PMU Reposición Techumbre y Oíros Tercera Compañía de Bombero
Pavimentación Acceso Sala de Artes Escénicas

TW.-vv •,- ' '•; '•:, TRANSKERENCiAS DE-CAPITAL > - ' ..-';::i?
A los Servicios Regionales De vivienda y Urbanización
Programa Pavimentas Parfcipalwos

£*? í̂;: 2! ••••••^SERVÍC]0:DELA-DEÜlSA"-:-':;r;-"!^v- -.'..i
DEUDA FLOTANTE

TOTAL DE AUMENTOS (DISMINUCIÓN)

ni: zn
AUMENTO

-..> •• ,;..:.' ' • - • - ' • - • ' ' . -'.

': :S;i196.000.0Ófr

15.000.000

15,000,000

181. 000.000

181.000.000

103.QQD.OÓO
103.000.000
103,000.000

VY/'; . 8.006.000
8.000.000

8.000.000

y • - - , • • sa.990,900
59.990.900
59,990.900
59.990.900

?••• -K.;:.-.".. i ;..;. • :--:

366.990.900

171,371.223
9.371.229
5.371 .222

4.000,000

5.000.000
5.000.000

20,000,000
20.000.000

134.000.000
114.500.000
19.500.000

3.000.000
3,000.000

; 187.752.504
1.500.000
1.500.000

186.252.504
113.125.000
113.125.000

8.000.000
8.000,000

65.127,504
65.127.504

>íH^B7¿S90i9Cl
11.000.000
11.000.000

76.990.900
76.990.900
59,990.900
17.000.000

v^>—;Y:> •:•>.>

•:• :"•- . -;•'; ̂ ;: -I-,:;;:" •'•:'''

447.114.633

"

j

DISMINUCIÓN

-.:.'•• " : ''j . •

• -:-'•. -48S?

4.267

SO.DOO.OOQ

50,000.000

50.000.00C

;:;;"- •£/"'.'.:'• ;:'--;; *

. • "!;)10;128.00[
10.128.000
10.128.000

V^20;OQjB;OQ4
20.000.000

80.128.000

I
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4» Por tanto la Comisión de Hacienda más los señores Concejales invitados a
ésta Comisión, sugieren al Honorable Concejo Municipal la aprobación de la
Modificación Presupuestaria Municipal N°05/2017, con la siguiente
sugerencia:

1. Ver la posibilidad de buscar nuevos mecanismos, de manera de ir aprobando cada una
de las cuentas por separado y de esta forma no perjudicar toda la Modificación
Presupuestaria.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal Ulises Sepúlveda.
Dejo abierta la palabra respecto al punto en cuestión.
Concejal Jessica Flores, Concejal Aldo Aravena, ¿quién más se anota? Concejal Ulises
Sepúlveda y Concejal Luis Ríos.
Están nuestros profesionales del área, por tanto, no sé si sea necesario todavía, por alguna
duda que haya que ser esclarecida.
Concejal Jessica Flores, tiene la palabra.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Hacer una consulta primeramente: Donde dice aumentar la
cuenta 24.01.004 "Organizaciones Comunitarias" en $1.500.000.- parea Subvención Unión
Comunal de Mujeres, ¿no aprobamos esto, este monto este año?

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí pues.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Lo aprobamos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Unión Comunal de Mujeres?

SRA. FLORES - CONCEJAL: Sí, y estamos aprobando nuevamente un $1.500.000.-

SR. FLORES - JEFE DE PINAZAS: La Unión Comunal no.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: La que aprobamos que yo recuerdo es la
Unión Comunal de Adulto Mayor.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Esa sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: La aprobamos hace unos meses atrás, un
mes y medio a dos meses atrás.
La Unión Comunal de Mujeres no la hemos aprobado.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Sí, la Unión Comunal de Mujeres, ¿no?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: No, no las hemos aprobado.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Aclarada la duda.
Gracias señor Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
Concejal.

SRA. FLORES - CONCEJAL: No, me queda el segundo punto.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Continúe.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Donde dice, se aumenta la cuenta 22.08 Servicios Generales
en $134.000.000.- para servicios de Producción y Desarrollo de Eventos, como también
Servicios de Demolición.
Bueno, en esa oportunidad señor Presidente, la encargada de la Dideco que mandaron, la
señorita...
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SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Bárbara Sbarbaro.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Monserrat Sbarbaro.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Ya.
Ella desglosó este ítem y dijo, que $77.000.000 eran para Fiestas Patrias, ¿ya?
Bueno, señor Presidente, siendo un poquito majadera, con la preocupación del informe leído
por el Secretario Municipal de la contraloría y considerando que está don Andrés Parra
liderando la Dideco, yo tengo preocupación en este punto, en el contexto de $77.000.000.-
Fiestas Patrias, y quiero saber si este evento ya se subió a licitación, se va a hacer trato directo,
cuál es la figura, porque de lo contrario señor Presidente, ¿le cuento por qué? Hace dos día
atrás, tres días, el día lunes me llamó una persona equis que tiene un tema de eventos, a mí
celular municipal, y me manifestó que él estaba interesado en participar, pero se llevó la
sorpresa, haciendo la consulta de cuándo iban a subir las bases, a la Dirección de la Dideco, le
manifestaron que no iba a haber licitación, que iba a haber trato directo. Y él de verdad que
manifestó su preocupación, toda vez, que cada vez que han querido participar en algo en esta
municipalidad, siempre hay trato directo en producción y evento.
Y en ese contexto, señor Presidente, yo estoy preocupada de que fraccionen esta cantidad de
dinero y que no pase por este Concejo y nuevamente estemos con la figura que la contraloría
ha cuestionado hasta el infinito, porque de la excepción hemos hecho una norma.
Entonces, en ese contexto señor Presidente, yo me opongo a aprobar este punto y fue, esa es la
moción de la Comisión de Hacienda, de poder eventualmente llegar, en un minuto, de aprobar
solo por ítem y dejar fuera lo que nos merecen dudas como éste. Y yo quiero saber, ya que
está acá el señor Flores, don Rodrigo, o llamar a Dideco, si en este punto de los $77.000.000,
ya están listas las bases para subir a licitación y cómo va a ser el proceso.
Muchas gracias señor Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
Respecto a eso, a ver, tenemos anotado, debo recordar que cuando empezó el punto, yo dije
quién solicita la palabra y varios se anotaron, usted Concejal Ríos está anotado.
Don Rodrigo Flores, puede pasar a la testera.
Yo debo señalar respecto a este punto, de que efectivamente una de las preocupaciones
nuestras es el tema del Informe N°711 de contraloría de cómo se hacen las licitaciones. LO
que señala la Concejal Flores no deja de ser, porque esto constituye una ilegalidad, por tanto
sería bueno aclarar este punto.
Don Rodrigo, tiene la palabra.

SR. FLORES - JEFE DE FINANZAS: Bueno, primero que nada, no se ha hecho el
programa de las Fiestas Patrias, porque estamos primero esperando la aprobación de esos
$77.000.000 por parte de ustedes y que tendría que ser hoy día. Entiendo que va a ser una
licitación pública. Al día de hoy, ya que no están aprobadas las platas, la Dirección de
Desarrollo Comunitario aún no nos envía los requerimientos, entiendo que tienen que estar
trabajando en ellos.
Con lo que usted menciona, de que le habrían informado a esa persona que está listo el trato
directo, eso de verdad lo desconozco, porque esa parte no la vemos acá en Finanzas, nos
llegan los antecedentes y la solicitud de la licitación que se tiene que hacer.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Habría que convocar al Dideco entonces, señor Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: El tema, a ver, de cómo ordenamos este
entuerto.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Vamos aprobando los puntos que están señor
Presidente y llegamos a esto.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces al final vemos eso.
Concejal Aldo Aravena, tiene la palabra.
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SR. ARAVENA - CONCEJAL: Oye, Presidente, en realidad, yo también había puntualizado
el tema que tocó la colega, pero en Transferencias Corrientes, el punto 05.03.999 Banco
Estado $103.000.000, esos son convenios con Banco Estado, no era, ¿cuánto nos estaba dando
el porcentaje, la tasa el Banco Estado?

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: 2.9.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¿Y eso corresponde a $103.000.000?

SR. FLORES - JEFE DE FINANZAS: Desde Agosto a Diciembre.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¡ Ah, desde Agosto a Diciembre!

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Es proporcional.

SR. FLORES - JEFE DE FINANZAS: A la razón de esto, es de casi $17.000.000 mensual.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Diecisiete millones.

SR. FLORES - JEFE DE FINANZAS: Ya nos llegó la primera cuota de $17.300.000, si no
me equivoco.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Ya.
Oye, lo otro, bueno, es el tema, ya lo esbozó la colega Concejal Jessica Flores.
El otro punto, iniciativa de inversión, dice la cuenta 31.01.002 Estudios Básicos -
Consultorías en $11.000.000, ¿por una consultoría para el proyecto Diseño Biblioteca
Municipal?

SR. FLORES - JEFE DE FINANZAS: Así es.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¡Once millones!

SR. FLORES - JEFE DE FINANZAS: Entiendo que es el aporte municipal al diseño.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí, por eso.

SR. FLORES - JEFE DE FINANZAS: El monto lo determina la Secretaría Comunal de
Planificación.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí, yo debiese entender ahí que estamos
suplementando cuentas.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Suplementando, eso fue lo que se dijo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Más allá de que la consultoría puede
costar once millones, como puede costar un millón, o sea, estamos suplementando cuentas.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Para eso.

SR. FLORES - JEFE DE FINANZAS: Es que los once millones es el aporte municipal.
El aporte final se va a determinar cuando se haga la licitación, entiendo que no debería ser más
allá de eso.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Yo creo que el tema hoy día Concejales,
si estamos planteando la duda, para ser claro, iría por pedir un informe respecto a la vía que/o;
señala Rodrigo, pero cuál es el costo final de esa consultoría.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: O sea, se trataría de no dar una provisión.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Exacto, es eso lo que nosotros aprobamos.
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¿Alguna otra intervención Concejales?, ¿ninguna?
Concejal Ulises Sepúlveda, tiene la palabra.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Yo el día que hicimos el análisis de esta modificación
presupuestaria y usted se debe acordar Presidente que tocamos este tema, de por qué no
cambiar el sistema de aprobación de estas modificaciones y no hacerlo a fondo cerrado, sino
que hacerlo por ítem, tal como lo estamos planteando ahora la modalidad, ¿por qué? Porque se
va arrastrando aquí al rechazo frente a un tema determinado otras áreas que no tienen ninguna
incumbencia.
Entonces, yo hoy día vuelvo a poner en el tapete, de que deberíamos referirnos en lo sucesivo
para ir despejando el camino y no amenazar por un punto o dos puntos en cuestión toda la
modificación presupuestaria, ¿por qué? Porque efectivamente yo, ayer hicimos la observación,
al igual que lo que acaba de plantear la Concejal Jessica Flores, tenemos Servicio Producción
y Desarrollo de Evento por $114.500.000 que aprobamos, con un par de ochenta millones, que
por lejos estamos sobre las mil UTM que la propia contraloría señala que es el máximo para
no hacer el trato directo o hacemos licitación pública con el mínimo. Y lo que a mí me
preocupa, que hoy día es 9 de Agosto, yo no sé qué capacidad hemos tenido en anteriores
oportunidades para no hacer oportunamente toda la tramitación y llegar al trato directo, porque
de nuevo vamos a caer en lo que la contraloría tajantemente ha dicho que no se debe hacer. Y
de verdad, yo no estoy dispuesto a aprobar fondos que van a llevarnos a un problema de
tiempo. O sea, aquí más contundente el informe de contraloría respecto de este tema, no puede
ser. Y que nosotros hoy día en este Concejo, porque esta aprobación la hicimos antes de
conocer el informe de contraloría, por lo tanto no teníamos dimensionado el impacto que
podría generar.
Hacer la aprobación de algo que a mi juico, estando a un mes y medio, menos de un mes y
medio, a un mes, a un mes de las Fiestas Patrias, que hoy día la Dideco ni siquiera le haya
hecho llegar a ustedes la información de todo lo que significa el proceso de la licitación
pública, yo creo que estamos fuera de plazo. Claro, estamos fuera de plazo.
Yo desconozco y me gustaría que alguien me dijera, ¿cuánto es el tiempo?, ¿no sé si tú
conoces el detalle?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ahí no sé, desconozco Rodrigo, al menos
sin plata no hay programa, esa es la lógica.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: ¡No, está bien, está bien! Si la plata la podemos aprobar.
Yo quiero que alguien me diga si aprobamos la plata, ¿cuánto es el proceso que se demora la
licitación pública?

SR. FLORES - JEFE DE FINANZAS: Bueno, dependiendo de los montos son 20 días, si es
que no me equivoco, 20 días.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Llamar a una licitación privada, otra vez caemos en el trato
directo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Porque la licitación privada, ¿cuánto
tiempo sería, si es que no hubiese oferentes, en la eventualidad de que quede desierta?

SR. GUERRERO - DIRECTOR DE CONTROL: Tiene que ser pública.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí, primero es la pública y no hay
oferentes, está desierta.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Se hace una privada invitando a tres proveedores.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya, y eso demora menos que los 20 días
que tiene que estar en el portal como pública.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Claro.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: O sea, ¿hay tiempo?
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SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: ¿Con las mismas bases?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Con las mismas bases, exactamente.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Lo que pasa es que, insisto Presidente, ¡es impresentable!
Es impresentable que sigamos insistiendo en no haya las cosas con oportunidad, porque la
aprobación a la Comisión de Hacienda no la llevamos nosotros, la lleva el usuario del área
correspondiente que solicita los fondos. No nos pueden hoy día decir, es que ustedes no
aprobaron la plata, oye, si recién vimos esta aprobación el otro día, ¿por qué no lo hicieron
hace un mes atrás?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es que a mí, yo quiero hacer una precisión
ahí como para ordenar el tema de las dudas que se están planteando, porque por un lado se
planteó el tema del posible fraccionamiento, o sea, por información que le habían dado a la
Concejala Flores y Ulises está planteando el tema de los tiempos disponibles para evitar un
trato directo, o sea, ahí son dos cuestiones de naturaleza muy distinta, cuestionables ambas y
que merecen ser clarificadas para no entrampar este punto.
¿Disponemos de alguna información al respecto Director de Control?

SR. GUERRERO - DIRECTOR DE CONTROL: A ver, tuvimos una reunión de Comité
Económico, fue el martes, se trató este tema de las Fiestas Patrias, porque así como Finanzas
reclamó también de cómo no estaba el programa listo, tienen el programa listo, pero no lo
pueden cursar mientras no estén las platas.
Por lo tanto el programa lo tienen listo, están con los antecedentes. Sí incluso aprobándolo
aquí estarían presentando los antecedentes, según lo que me manifestaron, a Finanzas para
cursar ya la licitación pública.

SRA. FLORES - CONCEJAL: El monto de la licitación don Miguel.

SR. GUERRERO - DIRECTOR DE CONTROL: Tengo entendido que se va a subdividir
en dos partes: Una parte es todo lo que es material, que va la carpa, que no se puede incluir en
el otro lado y los materiales que implica la parte eléctrica, el alumbrado y todas esas
cuestiones; eso es lo que me informaron. Y la otra que es el tema de los cantantes y todo eso,
en otra licitación.
Y las dos licitaciones públicas.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Hay fraccionamiento o no hay
fraccionamiento?

SR. GUERRERO - DIRECTOR DE CONTROL: Van a ser licitaciones públicas. O sea,
estamos obligados a hacer licitaciones públicas.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: No, pero, ¿se está fraccionando?

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Yo quiero hacer una pregunta a don Miguel Guerrero,
ahora como Director de Control.
Usted como Director de Control hoy día, ¿qué es lo que se debería aceptar frente a lo que pasó
según contraloría, en este caso en particular?

SR. GUERRERO - DIRECTOR DE CONTROL: Ya.
Tiene ser licitación pública, obligación hacer licitación pública, porque todo..., hay que
cumplir con la Ley de Compras Públicas.
Ahora, la modalidad de cómo se va a utilizar, que son cosas distintas, ¿a qué me refiero con
modalidad? Por ejemplo, no se puede licitar un evento donde incluye todo, porque la
contraloría manifestó, dijo no. O sea, el informe dice clarito, lo que ocurrió anteriormente.
Voy a plantear lo que ocurrió anteriormente, ¿qué pasó anteriormente? Se hizo una licitación y
se hizo un trato directo, cuando el oferente del trato directo tenía la exclusividad del tema, la
contraloría dijo, oye, momentito, la exclusividad es el 10% del total del monto global, por lo
tanto bajo esa premisa no. Aquí debe hacer una licitación pública, porque el 10% no configura
un monto necesario como para haber hecho el trato directo. Eso es lo que manifestó la
contraloría.
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Por lo tanto, ¿qué dijo la contraloría? Haga licitación pública. ¿Por qué? Porque la licitación
pública es transparente para el público y puede postular quien quiera.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Y en ese contexto don Miguel, Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Y en ese contexto, para la Fiesta de la Castaña se licitó todo,
carpa, evento, los músicos, el aparataje completo a SONÓ, no se fraccionó. ¿Y no puede ser lo
mismo en esta pasada para Fiestas Patrias o por qué hay algunos proveedores que no tienen
carpas?

SR. GUERRERO - DIRECTOR DE CONTROL: Lo que pasa es que en la modalidad lo
que tiene que velar Dideco, en este instante, yo desconozco el tema en sí de cómo funciona el
sistema, pero sí lo que tiene que velar Dideco, de que esto no se declare desierto. Se declara
desierto va a quedar...

SRA. FLORES - CONCEJAL: A trato directo, volvemos a lo mismo.

SR. GUERRERO - DIRECTOR DE CONTROL: Por lo tanto lo ideal en este caso, carpa
va a tener que contratar obligadamente, ¿por qué? Porque hay más proveedores en este caso.
Si contrata otro, puede que le salga un poquito más caro incluso el tema, porque tiene que
subarrendar la carpa el proveedor. Por lo tanto esas son evaluaciones que tiene o ha hecho
Dideco al respecto.
La carpa creo que vale como veinte y fracción en millones de pesos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es que yo vuelvo a, hagamos una
distinción, la Concejal Flores ha planteado un posible fraccionamiento, ¿lo hay o no lo hay?
Porque si no vamos a meter y va a quedar la sensación de que se quiere llevar a trato directo y
además se está fraccionando.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Señor Presidente, incluso quiero dar un ejemplo que es real.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Flores.

SRA. FLORES - CONCEJAL: La Fiesta de la Castaña del año pasado gastó más de
cincuenta y seis millones, incluso en honorarios y que estaba aquí la Encargada y lo dijo, dos
millones en honorarios para que barrieran, o sea, yo me hubiera inscrito para barrer, porque si
eso es la cantidad para cuatro personas de dos millones. Bueno, en esta pasada no se pagaron
honorarios, porque SONÓ se preocupó de instalar la carpa, de ver el aseo, de dejar todo,
entonces, se ahorró incluso a diferencia del año anterior con la licitación completa SONÓ, se
ahorró dinero.
Entonces, ¿cuál es la idea de fraccionar cuando hay ahorro? De hecho, en este
fraccionamiento, la persona de la carpa no se le va a pedir que haga el aseo, vamos a tener que
pagar honorarios, quizás cuánta suma para personas que hagan el aseo y así sucesivamente
vamos aumentando los costos.
Entonces la verdad señor Presidente estamos, a ver, sabemos que en Septiembre tenemos
Fiestas Patrias, independiente que la excusa sea los señores Concejales no han aprobado el
monto, es una excusa barata, que yo no me la compro. El punto es, se nos debió haber
presentado este programa, esto es lo que tiene que salir y en unos días más a ustedes le vamos
a presentar los montos para que lo aprueben, esa es la forma de trabajar. Pero hoy día nos
vemos enfrentados a los plazos, licitaciones y lo más probable que se declaren desiertas, se
pidan ciertas cosas y llegado el minuto un trato directo, porque esa es la norma al final del día,
el trato directo. Y la verdad señor Presidente, yo no estoy aquí para que al final del día, y lo
voy a decir muy groseramente, me metan la cuchufleta.
Muchas gracias señor Presidente.

|^SECRETARIO O]

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
Concejal Aldo Aravena, tiene la palabra. ^Qü A v b^
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SR. ARA VENA - CONCEJAL: Oye Presidente, mira, nosotros venimos hablando de esto
incluso del Concejo pasado, de cuando nosotros asumimos. Siempre como que han estado
improvisando, como colocando en una situación complicada a los Concejales, que a la larga
tenemos que para que se pueda ejecutar este evento, sobre todo el de las Fiestas Patrias
tenemos que votar positivamente.
Aquí tiene que haber una planificación, insisto, yo lo vengo diciendo hace rato, que aquí debe
haber una planificación, si todos los años sabemos que hay un 18 de Septiembre, que hay una
Fiesta de la Castaña, o sea, cómo no pueden hacer las licitaciones unos dos o tres meses antes
de esto. Incluso es más, tienen, si tú lo haces con anticipación es mejor, porque tienes un
paquete de artistas que tú quieres traer, porque qué es lo que pasa. A medida que se va
acercando la fecha de todas estas fiestas, claro, los artistas, se va reduciendo el paquete.
Entonces, yo pienso Presidente, que nosotros debiéramos enviar una carta, no sé, una carta de
molestia, porque siempre estamos en la misma situación y eso ya no puede pasar, si ya
llevamos cuánto. Esta administración lleva ya un periodo y tanto, un periodo de casi un año y
todavía sigue corriendo con las mismas. . .

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Cinco años.

SR. ARA VENA - CONCEJAL: Cinco años, y sigue corriendo en las mismas falencias, si
hay un informe de contraloría, o sea, ya paremos la chacota como dice la Concejal, en esta
cosa se tienen que programar, si todos los años es lo mismo.
Yo creo que en cuanto a la carpa, bueno, yo pienso que se puede fraccionar, porque no todas
las empresas de eventos tienen carpas, porque, ¿qué es lo que pasa? Si tú pones esa condición
de que tienen que tener carpa, vas a reducir el mercado.

SR. GUERRERO - DIRECTOR DE CONTROL: Yo quiero hacer una aclaración en lo que
es fraccionamiento, ahí están cometiendo un error al interpretar: La contraloría manifestó que
el evento completo debió haberse licitado por parte, eso manifestó, no como un gran total. A
eso se refirió cuando lo dijo.
Por lo tanto el fraccionamiento, ¿cuándo es fraccionamiento? Fraccionamiento cuando una
sola cosa que estoy adjudicando yo la divido en tres o cuatro, eso es fraccionamiento.
Pero aquí son unas diversas cosas de cuestiones, por lo tanto, yo podría licitar, lo importante
es que sea licitación pública, eso es lo importante. Porque al ser licitación pública, puedo
licitar solamente la carpa y varias otras cosas más y también pueden licitar el evento. Pero el
tema es que sea licitación pública para que sea transparente y puedan postular todos en
igualdad de condiciones.
Eso es.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Presidente.

SR. BENEDETTI - POTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Luis Ríos.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Oye, mira, yo creo y recojo lo que dice Aldo, la
verdad es la forma. La experiencia, o sea, cuando ocurren las cosas dejan una experiencia. Si
hay errores, uno aprende a salvar los errores. Hay un informe de contraloría, hagamos las
cosas bien pues.
A mí me preocupa acá, que está el mismo Director de Dideco, porque se vuelven a cometer los
mismos errores, la planificación es importante.
Cuando dicen aquí en modificación presupuestaria, ciento treinta y cuatro millones, ciento
catorce quinientos en Servicio Producción y Desarrollo de Eventos, da un total de ciento
treinta y cuatro, no aparece una planificación, no aparece un desagregado de lo que se va a
hacer, o sea, de lo mínimo que se va a hacer. Y por eso recojo, cuando Ulises dice hoy día y
en Comisión de Hacienda, que esto debiera verse por ítem y no una miscelánea de cosas,
porque cuando hay una miscelánea, no somos economistas. Y segundo, no tendemos a
confundir. Se tiende a confundir, porque hay que aprobar la miscelánea de cosas y no es
bueno, no sirve. Es bueno clarificar, mandar por desagregado el tema y mandar un
informativo respecto a lo que se va a hacer con el dinero que es de todos los chilenos.

SECRETARIO Oí

JS
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Yo difiero un poco respecto de Jessica y comprendo un poco al Director de Control, por
primera vez, como Secretario no lo comprendí, porque la verdad que cuando habla de que hay
que contratar el tema eléctrico también, ¿sí? Por lo tanto, quién sea que genere evento no va a
tener ese tema, tiene que ser un tema específico. Lo que sí yo apelo a que se hagan las cosas
como pide la contraloría, a como pide la Ley Orgánica de Municipalidades, sobre 500 UTM
licitación. Y entendemos que aquí ciento treinta y taños millones, sobrepasa tres veces esa
cantidad, son como mil quinientas y tantas UTM. Por lo tanto si se fracciona no va a haber
problema, el problema es que se vaya a licitación, ese es el tema.
Yo creo que tiene que ser licitación para que tengan la posibilidad y más oferentes puedan
adjudicar, licitación pública, nada más que eso. Pero entiendo que se puede desagregar o
fragmentar el tema.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ulises Sepúlveda y después
Concejal Manuel Álvarez.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Es bueno clarificar el tema, tal como lo ha planteado
nuestro estimado Director de Control.
La contraloría lo que dice, estoy hablando respecto de la Fiesta de la Castaña, sobre este punto
cabe precisar que lo que ha objetado esta Contraloría Regional, no se refiere a la legalidad del
gasto sino el haber obviado la licitación pública, o sea, lo dice y en su reemplazo haber
utilizado el trato directo como procedimiento de contratación. O sea, más claro echarle agua.
Entonces aquí hoy día lo que va a pasar, es que al final del día vamos a llegar a que debido al
tiempo corto, no vamos a tener la capacidad de ver el tema, esto y lo otro, trato directo,
licitación privada, y eso va a quedar finalmente ahí.
Lo que nosotros estamos cuestionando, yo en particular, por qué esto no se hizo hace un mes o
dos meses atrás la presentación a nosotros, como Concejales. Nosotros aprobamos lo que nos
llega o rechazamos lo que nos llega, no tenemos la facultad de proponer, porque eso le
concierne a la administración activa como dice. Nosotros no formamos parte de la
administración activa, somos sujetos políticos que estamos aquí como..., pero tenemos algo
que decir respecto al tema.
Entonces, el cuestionamiento que yo hago hoy día es, por qué en esto de nuevo caemos en un
proceso en que podemos llegar a lo que la contraloría cuestionaba. Independiente que se haga
trato directo, o sea, independiente que sea licitación pública, lo que va a quedar finalmente es
que se hace un trato directo.
Entonces, yo creo que aquí estamos cometiendo un error y yo no sé si lo vamos a poder
solucionar, dado de que no podemos volver el tiempo atrás. De verdad, yo creo que no
podemos dejar a la comuna sin Fiestas Patrias, porque ahí nos van a sacar la mugre, si nos
sacaron la mugre por otras cosas más..., ahí nos van a colgar del palo mayor para que nos
peguen igual que las piñatas, pero nadie sabe el trasfondo de lo que está pasando cuando uno
está diciendo que no en estas cosas.
Entonces le cortamos la cabeza, porque nosotros no vamos a poner la cabeza para este tema,
¡ya! Alguien tendrá que pagar el costo de hacer las cosas de manera inoportuna y
extemporánea, no nosotros. Pero hoy día vamos a tener que estar sometiéndonos,
probablemente, a decir que sí, porque si decimos que no, entonces toda la Comuna de
Chiguayante no va a tener Fiestas Patrias y el señor Pezo no va a poder ir y todos. Entonces
nadie dimensiona finalmente la responsabilidad que tenemos en esto, fuera de broma, porque a
nosotros nos están entregando la responsabilidad de decir que sí o no, pero el coletazo que
pega la decisión hoy día que tomamos es mucho más potente y más grande de lo que nosotros
hemos dimensionado.
Entonces, yo de verdad, no sé, una cosa impresentable, ¿qué hacemos ahora?, ¿qué hacemos?
Esa es la pregunta. Si nosotros retrasamos la aprobación de esto Miguel, creo que no
alcanzamos a tener la licitación pública.

SR. GUERRERO - DIRECTOR DE CONTROL: Permiso, perdón.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Don Miguel.

SR. GUERRERO - DIRECTOR DE CONTROL: Efectivamente.
Lo que pasa es que los tiempos están muy acotados. Estoy totalmente de acuerdo con usted,
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esto debió haberse planificado hace mucho, pero no es por defender, pero tengo entendido que
lo que se atrasó fue el aporte que iba a hacer el Banco Estado para poder inyectar estos
recursos, dado que se cambió la modalidad del aporte que iba a ser de los ciento sesenta
millones de pesos, por la modalidad del interés. Y dada esas circunstancias, tengo entendido,
se llegó a esta última.
Eso sí, los tiempos están acotados.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Don Miguel.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: ¿No teníamos plata para sacar de otro lado?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Estimados colegas, quiero hacer una
precisión, que me sopla el Secretario y que ahora recuerdo que también la vimos en la sesión
de Hacienda, son cien y tantos millones, ¿cierto?

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Sí.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Ciento treinta y cuatro.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ciento treinta y cuatro, de los cuales,
setenta y siete son para Fiestas Patrias, pero estamos aprobando la provisión de los recursos
también para la Fiesta de Navidad y Año Nuevo, por tanto el zapato chino está en las Fiestas
Patrias.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Entonces aprobemos el de las Fiestas Patrias.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Ah?

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: ¿Podemos desagregar?

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: O sea, ¿se puede Presidente?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es que...

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Juntarnos lo más rápido con el Director de Dideco.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Puedo terminar Concejal?
Entonces se está presentando un monto global, de manera tal de también evitarnos que para
efectos de las Fiestas Navideñas y de Año Nuevo no tengamos el inconveniente de estar
suplementando la cuenta y estar sacando a colación el tema de la fiesta. Si el zapato chino,
efectivamente está para las Fiestas Patrias, de acuerdo a lo que ustedes señalan.
Ahora, yo creo que dejamos pasar el tiempo, menos tiempo va a haber para la famosa
licitación pública, que es una condición que se tiene que cumplir.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Sí o sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Que la ha señalado el Director de Control
y lo señaló el informe de contraloría.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Es que por eso expreso mi molestia, porque nos ponen la
soga al cuello una vez más, aprueba y si no aprueba no tenemos otra opción, porque si no
aprobamos no se va a alcanzar a licitar, entonces quiénes son los responsables de no haber
llevado a licitación pública, los Concejales, porque no aprobamos.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Presidente.
¡^ SECRETEO O]

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Aldo Aravena. lo -
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SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sabe, yo quiero ser más contundente ya, que se acabe esta
cuestión del manoseo con el Concejo y todas estas cosas.
¿Qué responsabilidad cae, en este caso, a la gente de Dideco por no presentar esta cosa a
tiempo? Porque de una vez por todas estamos siempre en lo mismo, siempre estarnos con los
tiempos acotados, que no nosotros tenemos que estar y que si nosotros no aprobamos, por los
dos lados nos pueden tomar.
A la contraloría que puede ir cualquier persona, que puede hacer una presentación de que
nosotros estamos aprobando tratos directos; y en segundo lugar, que también si no aprobamos,
vamos a quedar corno los malos de la película acá en la comuna por la gente.
Entonces, yo pienso que de una vez por todas, que podernos hacer nosotros, como Cuerpo
Colegiado, de presentar una queja de nuevo en contraloría contra los que sean responsables de
esto. Estamos todos los años en lo mismo Presidente, estamos en lo mismo, siempre a última
hora aprobando estas licitaciones o tratos directos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Don Miguel ha planteado que el atraso se
debió a las platas del Banco Estado.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Pero igual se puede hacer, ¡igual se puede hacer!

SR. GUERRERO - DIRECTOR DE CONTROL: A ver, voy a aclarar algunas cosas que
son necesarias: Existe un Reglamento del Concejo, el Reglamento del Concejo hay que
actualizarlo, este reglamento debería estar circunscrito a la nueva Ley 20.742. La nueva Ley
20.742 establece, que los Concejales pueden citar a cada uno de los Directores para que
expliquen situaciones que van a ser a futuro, por lo tanto, yo creo que esa facultad la tienen los
Concejales, el evento venía, podían haber citado, cuál es el plan de trabajo que se tiene para
las Fiestas Patrias, lo cual también puede hacerse para Navidad y para Año Nuevo; entonces,
yo creo que por ahí va.
Yo tengo entendido que el plan está hecho, lo que no se ha dado a conocer a los Concejales.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: En la práctica se está cumpliendo la Ley
20.742, en muchas materias aquí en el Concejo, se han citado, no cierto, y no es necesario,
pero hay que hacerlo y lo conversé una vez más con el Director Jurídico, hoy día en la
mañana, ya la próxima propuesta de varias cosas, si no vamos solucionando los problemas
puntuales.
Entonces después consultamos por el Concejo, las funciones del Concejo y los Concejales.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: A mí me tiene chato, a mí me tiene chato.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Independiente de lo que tú dices.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Presidente, está la posibilidad de que podamos citar
al Director de Dideco, lo más rápido posible para que nos explique el plan...

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Pero si estamos ya con los tiempos acotados Luis.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Sí sé, pero juntémonos hoy día o mañana, porque...,
o sea, no debiera ser.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¿Pero qué sacamos con eso?

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Yo pienso igual que tú, yo estoy cansado respecto a
este tema, o sea, oye, son profesionales, fueron a la universidad, saben el tema administrativo,
el paso a paso, y cómo vamos a caer en los mismos errores.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Jessica Flores.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Señor Presidente, yo quiero que quede en acta lo que voy a
decir: Esta licitación se la va a ganar el señor Valenzuela, lo digo ahora y lo voy a ratificar
cuando así sea, o si no don Cristian Flores.
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He dicho señor Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
¿Cuál es la salida que le vamos a dar a esto?
Concejal.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Presidente, no empecemos a armar cosas a esta altura que
no va a contribuir en nada.
Una cosa es que le pidamos cuenta al Director de Dideco, es otro tema que lo citemos a un
Comité o una Comisión.
Pero hoy día, yo creo que estamos de nuevo con la presión de tomar nuevamente acuerdo.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: No tememos otra opción, si seamos realistas. Nos
pusieron en esta condición y no tenemos movilidad, ¡ya! Si no aprobamos no va a haber
Fiestas Patrias y si las hay van a ser por trato directo, ¿por qué? Porque los Concejales no
aprobaron oportunamente los recursos.
Entonces, hoy día nos han puesto con la camiseta de fuerza que no tenemos ninguna
movilidad. Por lo tanto, yo respecto al tema, aparte del paralelo que estamos haciendo en este
minuto, yo creo que no tenemos ninguna otra opción si queremos que estas actividades se
realicen como ya están planificadas.
Lo que sí yo voy por el camino de las responsabilidades administrativas respecto de la falta de
puntualidad o la extemporalidad en que nos están presentando los antecedentes. Yo de ahora
en adelante y lo digo en este Concejo, no apruebo nada que no tenga el plazo suficiente para
que se haga una licitación pública como corresponde y lo dejo sentado desde ya.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Vuelvo a preguntar Director de Control,
¿tenemos el tiempo necesario para que se haga una licitación pública como corresponde, en
palabras del Concejal Ulises Sepúlveda, tenemos el tiempo? Porque parece que ese es el dudo.
¿Tenemos el tiempo?

SR. GUERRERO - DIRECTOR DE CONTROL: El conocimiento que yo tengo, que con
la aprobación de este Concejo los papeles se presentaran hoy día, cierto.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Don Rodrigo Flores, lo mismo.
Directora, ¿tenemos el tiempo?
Es que sabes que, no quiero discrepar en el fondo, porque a mí también me chorea cuando nos
presentan cuestiones al último, ¡claro que eso chorea! Con Aldo lo representamos muchas
veces en el periodo anterior, pero lo que tenemos que saber distinguir también, es que no nos
demos de adivinos para señalar y doy por firmado que don Juanito Pérez se va a adjudicar
esto, ni que va a haber trato directo, o sea, ninguno de nosotros tiene esa capacidad, más bien
cuando Directora de Finanzas aquí presente, don Rodrigo Flores profesional de la Dirección
de Finanzas y nuestro Director de Control nos señalan de que tenemos el tiempo disponible,
porque eso confunde. Eso confunde y tiende un manto de desconfianza, que presenta lo que ha
venido ocurriendo y que se ha materializado en el informe de contraloría. O sea, yo creo que
hay que hacer, ¿puedo terminar?

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Termine.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Por tanto hay que hacer esa claridad
necesaria y creo que es necesario clarificarlo, por eso le pregunté a nuestra Directora, le
pregunté a Rodrigo y a nuestro Control.
Concejal Flores.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Señor Presidente, yo no tengo ninguna duda que se va a
llevara a licitación pública, pero se va a declarar desierta, esa es la norma y como es todo a
última hora, no va a haber tiempo para hacer otra y se va a llamar a trato directo, si esa es la
norma.
Además hoy día con mayor razón, yo no desconfío del señor Guerreo, no desconfío de la
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Directora acá presente, yo desconfío de la persona que está cuestionada y que hoy día ha
vuelto en gloria y majestad a la Dideco, que es el señor Andrés Parra.
Por último, señor Presidente, yo quisiera y con la votación de los Concejales y de acuerdo a
las facultades que nos da la Ley Orgánica, citar al Director de Desarrollo Comunitario, en la
próxima sesión, para que nos exponga todas las actividades de fin de año que vienen a futuro,
para que nos diga cuánto se va a gastar, y que de hecho va a pasar por el Concejo o por
Comisión de Hacienda, y tener claridad de cómo se va a hacer y cómo se va a llevar a
licitación, en fin.
Lo votamos, por favor.
Gracias señor Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Secretario, ¿alguna precisión al respecto?

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: No, no.
Estaba sacando la cuenta de 20 días, ¿20 días Rodrigo? Ya.
Entonces, en el mejor de los casos, yo le había planteado al Presidente la solucionática,
informarle y mandar a citar y que presente el programa y que se haga presente, el lunes
nosotros tenemos Comisión, entonces podemos hacer Sesión Extraordinaria antes para ver qué
tenemos, que exponga el Director de Dideco.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Era mi propuesta, eso era lo que yo quería proponer.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces hagamos lo siguiente.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Para ganar tiempo no más.
Rodrigo, ¿son días corridos de la licitación?

SR. FLORES - JEFE DE FINANZAS: Días corridos.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Ya.
Y con eso partiendo, si fuera así, se aprobase si presentara el programa el 14, en esa Comisión,
con Sesión Extraordinaria y se aprobara ahí, partiendo y se subiera el 16, el cuatro o cinco de
Septiembre estaríamos con la licitación y cumplirían con los 20 días.

SR. GUERRERO - DIRECTOR DE CONTROL: El problema está en que tienen que hacer
la instalación eléctrica, la carpa, eso tiene días y tiene que estar antes.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ríos.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Mira, yo y yo recojo lo que iba a ser mi propuesta,
citar al Director, como lo dijo Jessica, pero el tema diferimos, pero las diferencias son los
tiempos. Yo creo que debiera ser hoy día o para mañana citarlo, porque en el fondo Jessica, yo
recojo lo que dice y te vas a reír, un año saqué una ramada cuando era cabro y empezamos los
primeros días de Septiembre para terminar justito, de verdad, si es todo con antelación la
instalación, la electricidad y todo, entonces el tema es complicado y yo creo que él debiera
venir a exponer lo más rápido posible y debiéramos comprometernos responsablemente a
hacer un esfuerzo y venir, ya sea en la tarde, ya sea mañana, no sé. Mira, podemos tomar un
acuerdo aquí y hacer una comisión extraordinaria para la tarde, tema, único tema eso.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Pero hay que hacer Concejo, la modificación
presupuestaria se aprueba en Concejo.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Flores.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Señor Presidente, la verdad es que yo sugiero, ya estamos
entregados, sea lo que Dios quiera, yo creo que ni siquiera es necesario que venga el Dideco,
me da lo mismo, yo creo que hay que citarlo, aprobar hoy día esto con nuestras aprensiones,
con lo que yo ya he dicho, que al final del día esto va a ser trato directo y no soy adivina, es
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una dinámica que se ha dado aquí en este municipio. Y en ese contexto aprobar hoy día, les
sugiero señores Concejales aprobar hoy día, el día lunes que tenemos Comisión de Hacienda,
citar al Director de Desarrollo Comunitario y que nos presente el programa, las bases de
licitación que ya las tiene que haber subido para ese entonces y citarlo a la próxima sesión y
que exponga los futuros eventos que vamos a tener en esta comuna y sus planes y sus gastos y
todo para que nosotros estemos en conocimiento cuando llegue el minuto de votar; eso sugiero
señor Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Yo a eso precisaría una cuestión Concejal,
estoy de acuerdo con la vía, precisaría una cuestión que es, como estamos aprobando un
monto global que involucra 18 de Septiembre, Navidad y Año Nuevo, que nos expliquen los
cronogramas de Navidad y Año más el programa de 18 de Septiembre, para hacerlo más
preciso.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Por eso dije todas las actividades venideras.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Muy...

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Y otra acotación hay hacerle a esa aprobación,
tomando en cuenta lo que dice la contraloría, que se aprueba para ser sometido a licitación
pública.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Licitación pública.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Licitación pública, si no.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Bueno, lo que pase después, ya es otro tema.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Sin duda.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Estimados colegas, sometemos a votación
el punto cinco del informe de la Comisión de Hacienda.
Votación:
Concejal Ulises Sepúlveda: Voto a favor, aprobando la modificación, con todas las
consideraciones que ya se comentaron en el transcurso del tema.
Concejal Jessica Flores: Apruebo señor Presidente, con todas las consideraciones mencionadas
precedentemente.
Concejal Luis Ríos Melillán: Apruebo con todas las consideraciones que se mencionaron acá y
en especial el tema de que se realice a través de la licitación pública, perdón.
Concejal Manuel Álvarez: Presidente, yo también apruebo.
Concejal Aldo Aravena: Presidente, yo también apruebo, con todas las consideraciones,
reconsideraciones y todas las habidas y por haber.
Y quien suscribe también aprueba, con las observaciones respecto a los tiempos y los plazos;
por tanto, se aprueba por unanimidad, con las observaciones que se han esgrimido en las
distintas intervenciones respecto a este punto en particular. ..~_

^SECRETARIO i
Concejal Sepúlveda, tiene la palabra.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Señor Ulises Sepúlveda Rubilar, Concejal Integrante de
la Comisión de Hacienda, procede a dar lectura al sexto punto del informe:
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Punto N°06

Estudio y análisis a la Ordenanza Municipal sobre Recepción de Donaciones.

Quien preside esta Comisión el Concejal señor Carlos Benedetti Reiman, en este punto
sugiere preparar una calendarización para ver tanto la Ordenanza Municipal sobre
Recepción de Donaciones y la Ordenanza Municipal de Alcoholes, moción que fue
aprobada por unanimidad por ios Concejales presentes.

Se da término a la reunión siendo las 20:55 horas.

SECRETARIO
MUNICIPAL

SUBROGANTE,,

GUERRERO MALDONADO
CRETARIO MUNICIPAL (S)

SDETTI REÍ/VÍAN
PRESIDENTA

COMISIÓN DE HACIENDA

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
Efectivamente respecto a este punto hay que calendarizar y no nos hemos podido reunir más la
Comisión de Hacienda, para poder agarrar la sabana o no y poder elaborar una propuesta; por
tanto, si así bien lo tiene el Honorable Concejo Municipal, propongo que, como vamos a tener
Comisión de Hacienda el lunes, Ulises, Aldo, propongamos el itinerario de la Ordenanza de
Donaciones y propongamos también la vía para el sometimiento de la modificación de la
Ordenanza de Alcoholes, ¿les parece? Nos vamos con esa tarea, entonces lo calendarizamos.
Entonces, tal como ha señalado nuestro Secretario, el miércoles se entrega la propuesta del
reglamento, también el día miércoles calendaricemos el itinerario para la discusión del
reglamento.
Votamos el informe de la Comisión de Hacienda en general.
Concejal Ulises Sepúlveda: Apruebo Presidente la Comisión de Hacienda en general.
Concejal Jessica Flores: Apruebo la Comisión de Hacienda en general.
Concejal Luis Ríos Melillán: En su totalidad apruebo la Comisión de Hacienda, Presidente.
Concejal Manuel Álvarez: También apruebo señor Presidente.
Concejal Aldo Aravena: Apruebo,
Quien suscribe también aprueba en general, con las observaciones que se pusieron en el
debate.

11) Punto de la Tabla
Incidentes.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ulises Sepúlveda, Concejal Aldo
Aravena, Concejal Jessica Flores, Concejal Luis Ríos Melillán y quien habla va a tomar la
palabra.
¿Nadie más solicita la palabra? (Por primera vez).
¿Nadie más solicita la palabra? (Por segunda vez).
¿Nadie más solicita la palabra? (Por tercera vez).
Por tanto se cierra la lista de intervenciones.
Concejal Ulises Sepúlveda, tiene la palabra.

fy
SECRETARIO'
MUNICIPAL
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SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Presidente, quiero plantear cinco puntos que me parecen
importantes, lo voy a hacer lo más breve posible, dado la hora que estamos trabajando:
Primero, quiero pedirle citar a un Comité para ver el tema de la transformación del espacio
privado de patrimonio cultural de la Comuna de Chiguayante, Museo Stom, porque ese es un
tema que se necesita que lo veamos en comisión especial. Entonces dejo planteado el tema,
porque ya vamos a tener que juntarnos para cuándo lo hacemos. Pero quiero que se vote,
digamos, el Comité, que lo podamos realizar, invitando al señor Stom para que nos cuente del
proyecto y que nosotros estemos en conocimiento y en lo pertinente hagamos algo y las
gestiones que tenemos que hacer.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Sin fecha?

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: No, porque ahora no vamos a alcanzar a ver la fecha,
pero sí queda dentro del Comité y luego ponemos la fecha para poder realizarlo.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Me permite.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí,

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Es más, hay un historial con respecto a esa
figura. Yo estaba haciendo memoria pero no me acuerdo, en que se hizo todo un protocolo de
eso y en algo chocamos.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Ya, por eso hay que ver.
Dejemos abierto el Comité y luego vemos la fecha, para que tú puedas ver la información.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: A lo mejor don Tomás la tiene más a mano.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Sí.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: No sé si ese acuerdo en algo chocó.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Sí, ahí hay un tema de uso de suelo.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Sí.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Por eso yo lo dije denante por el tema del plano
regulador.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces la propuesta sería la realización
de un Comité para ver el tema de...

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: De la transformación del espacio privado en patrimonio
cultural.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Del Museo Stom?

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: El Museo Stom, en el fondo lo quiere transformar y
donar para la comuna.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces la propuesta se acoge, quedando
la fecha pendiente, para que esto no quede durmiendo el sueño de los justos, podríamos poner
como plazo, para poner la fecha, en la realización del proceso Concejo Ordinario, que sería el
próximo miércoles, ¿le parece?

/^l
SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Sí !s SECRETARIO!

MUNICIPAL
ce ¿

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Secretario, tenemos tiempo para verlo. v '
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SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya.
Entonces votación, con la realización del Comité, con los antecedentes que plantea el Concejal
Ulises Sepúlveda.
Concejal Ulises Sepúlveda: Apruebo Presidente.
Concejal Flores: Apruebo señor Presidente.
Concejal Luis Ríos Melillán: Apruebo Presidente tan magna solicitud.
Concejal Manuel Álvarez: Yo apruebo, todo por la Comuna de Chiguayante.
Concejal Aldo Aravena: Apruebo.
Y quien suscribe aprueba; por tanto, se aprueba por unanimidad, reitero, quedando la fecha
sujeta a propuesta para el próximo miércoles, en Sesión Ordinaria.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: El segundo punto que quiero plantear señor Presidente, es
que, como Concejo, solicitemos al Coordinador de Seguridad Pública presente el Diagnóstico
de Seguridad Pública, esto de acuerdo a la Ley N° 20.965 artículo 104 letra E, b), h) y artículo
104 F y artículo 7, considerando que este Diagnóstico aún no se presenta al Concejo para su
aprobación.
Nosotros con Jessica somos representantes del Concejo Municipal en este Concejo de
Seguridad Pública y la realidad es que hay un protocolo y que aún no se ha realizado. Y por lo
tanto, yo pido que se haga la citación correspondiente al Coordinador de Seguridad Pública y
podamos zanjar este tema, porque está pendiente y de acuerdo a la ley debe hacer.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Respecto a este punto Secretario, si mal
no recuerdo, esto hay que hacerlo por escrito esta solicitud, para incorporarlo como un punto
en la tabla del Concejo Ordinario.
Concejal eso está escrito, para poder suscribir al funcionario, lo podemos redactar rápidamente
y se le hace entrega al Secretario Municipal, para su puesta en tabla en la Sesión de Concejo.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Sí.
El siguiente punto, tuve conocimiento de que hay un viaje a China, que está propiciando la
Municipalidad de Chiguayante a través de la Encargada de Desarrollo Económico Local, la
señora Ximena Bravo. Sería conveniente pedirle a la señora Ximena, que ella nos exponga
este tema del viaje a China, en una Sesión Ordinaria de Concejo u otra instancia.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Cómo punto?

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Sí.
¿Cuál es la idea, cuáles son las metas, cuál es el programa del viaje, cuántos emprendedores
van a hacer el viaje, los montos que la municipalidad debe pagar para el viaje y si hay algunos
funcionarios municipales, aparte de ella, que van a ir y quiénes son los funcionarios que van?
Eso también lo voy, quizás, a meter aquí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí, planteémoslo para poder suscribirlo
también.

SR. SEPÚLVEDA - CONCEJAL: Lo otro, solicitar a Secplan, que informe al Concejo en la
próxima Sesión, en qué está el proceso de licitación de los Guardias de Seguridad de la
Municipalidad, considerando que el contrato venció el 15 de Julio del presente año y no
tenemos información respecto de este tema.
Y por el correo de las brujas me he enterado de una situación que me gustaría pedirle al señor
Director Jurídico, para que nos informe respecto de eventual embargo de vehículos y
maquinarias municipales, por una demanda que habría perdido la municipalidad por el
fallecimiento de una ciudadana en un CESFAM de Chiguayante y que esta demanda
ascendería a un monto de ochenta millones de pesos y que la municipalidad habría perdido y
que hoy día nos estarían embargando, no sé si don Gonzalo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Eso son los puntos estimado Concejal.
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SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Esos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Don Gonzalo, tiene la palabra para
responder al último punto planteado por el Concejal Ulises Sepúlveda.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Efectivamente se informa de que la
municipalidad tendría un embargo de vehículos municipales, veinticinco vehículos
municipales que son utilizados para estos fines. Y ayer revisando la causa pudimos constatar
que hay una serie de irregularidades al respecto.
Primero, esto es una causa que no está afirme, ni ejecutoriada, está en la Excelentísima Corte
Suprema, está en acuerdo la causa, es decir, el fallo todavía no sale a la voz publica y por ende
no está afirme, ni ejecutoria y el Tribunal nuevamente accedió al cumplimiento de
conciliación de la sentencia.
Nosotros, hoy día me contacté con, les pido por favor, no es excusa, pero me contacté con el
colega de la DAS, que está a cargo de presentar el escrito respectivo, la reposición con nuevos
antecedentes para efectos de dejar sin efecto este embargo.
Y segundo, un aspecto primordial, en conformidad del artículo 32 de la Ley Orgánica
Constitucional de Municipalidades, los bienes municipales son inembargables, de forma tal
que eso también es un aspecto que tiene que considerar el tribunal en relación al embargo.
Y quiero dejar solamente claro, que el estado procesal del juicio, que no se encuentra todavía
con una sentencia afirme, ni ejecutoriada, si esto está en acuerdo en la Excelentísima Corte, no
se puede ver el cumplimiento de consideración respecto a esta sentencia. De forma tal, de lo
que pudo haber pedido la contraparte era una medida precautoria de provisión de contrato
conforme al Código de Procedimiento Civil, pero para efectos de un eventual cumplimiento de
la sentencia tendría, ni Dios lo quiera, se le condene al municipio.
Esa causa en su oportunidad yo se las informé también, que estaba de acuerdo, cuando
informe el estado de causas, fuimos condenados por una diligencia médica, en Febrero del año
2013, nos defendimos en primera y segunda instancia, ahora la causa está para el fallo de la
Excelentísima Corte, las causas son públicas, pueden estar revisando las causas en el portal del
Poder Judicial y hoy debe estar presentado el escrito, como les digo, y vamos a pedir la
reposición para efecto de esta resolución.
Que, primero, no puede acceder a un embargo respecto de un estado procesal que no
corresponde mientras no haya sentencia firme y ejecutoriada. Y tampoco puede acceder
respecto de un embargo de bienes municipal, toda vez que el artículo 32, insisto, de la Ley
Orgánica Constitucional de Municipalidades, establece la inembargalidad de los bienes que se
utilizan para fines municipales, evidentemente de estos vehículos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal, puede preguntar cualquier cosa.

SR. ARA VENA - CONCEJAL: Gonzalo, mira, para que llegue esto a los embargos, es
porque el municipio no se hizo parte en la causa. Así de simple.
Claro, porque cuando yo siendo afectado de algo y si la otra parte no se hace presente, yo
empiezo a ver por otro lado que le puedo embargar, porque el afectado soy yo.
Ahora, si el municipio en su momento se hizo parte, partícipe de esto, ¿por qué llegaron al
embargo?

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Porque precisamente Concejal,
disculpe, a propósito de una notificación que recibe el municipio, por el cual se entera de esta
resolución.
Nosotros evidentemente estamos esperando que se publique el fallo, en el portal del Poder
Judicial, de la Corte Suprema. Pero recuerden que el efecto, la sentencia, las apelaciones en
realidad, tiene efecto sustantivo respecto de primera instancia. Y en primera instancia el juicio
puede seguir tramitándose.
Si uno pide una medida precautoria respecto de, pero acá no es una medida precautoria, esto es
un embargo para hacer la...

SR. ARA VENA - CONCEJAL: Es que a eso es lo que voy yo. Si yo me hago el tonto, a mí
que es lo que me queda como querellante, empezar a pedir los embargos.
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SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Nosotros nos hicimos parte.

SR. ARA VENA - CONCEJAL: ¿Entonces por qué pidieron los embargos?

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Obvio, uno puede pedir cualquier
situación.

SR. ARA VENA - CONCEJAL: Eso se pide ya como último recurso y menos con una
institución como un municipio, puede ser con un particular que no tenga recursos, qué sé yo.
Pero el municipio, tú sabes que no pueden todos los vehículos, porque son procedimientos.
Esos son procedimientos.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Don Ulises, sin perjuicio de ello,
nosotros también podemos evaluar, hacer esa presentación al respecto, pero evidentemente...

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Yo creo que hay que hacer una presentación, porque es
impresentable que un Juez sin tener los argumentos y respetar el debido proceso tome una
decisión de embargo contra una municipalidad.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Y que no corresponde.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Claro, tú estás diciendo que no corresponde. Nosotros
vamos a decir ahora, chuta, el escrito va decir aquí estarnos presente, no. Yo creo que aquí hay
que impugnar el procedimiento, hay que informar al Juez, si tenemos la razón como
municipio, porque lo que queda finalmente, que aquí llegaron y embargaron los vehículos
municipales y no vino un Auxiliar, vino un Receptor Judicial, que es un Abogado
generalmente y los Abogados no son tontos son inteligentes, entonces es muy difícil que el
Abogado no haya sabido que él estaba haciendo algo indebido, la realidad es que...

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Don Ulises, lo que pasa es que
existen otros procedimientos procesales también.
Entonces, sin perjuicio de otras herramientas que podamos realizar.

SR. ARA VENA - CONCEJAL: Mira, y es más, esta causa es del 2013, cuatro años.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Actualmente está en la Corte
Suprema.

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Es que por eso aquí hay que informar al Juez que está
haciendo, porque va contra una entidad que es la municipalidad.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ríos, ¿respecto a este mismo
tema?

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Sí, efectivamente, y después cierro con un incidente
mío.
Efectivamente la Ley Orgánica de Municipalidades 18.695, en el artículo 32, efectivamente lo
dice, "Los artículos destinados a sus servicios y los dineros depositados a plazo y en cuenta
corriente serán inembargables", efectivamente.
Pero lo que a mí me da miedo y me preocupa, voy a actuar sobre la experiencia, es el informe *"" SECRETARIO!

que dijo contraloría, el destiempo con que procede este municipio y la parte jurídica lo dijo o ° L

no, que procede a destiempo para hacer los descargos. Por lo tanto, es como una habitualidad,
es una forma y eso me asusta.
El tema legal del embargo, la verdad que no podemos jugar, porque usted es Abogado y usted
sabe que hay muchas mañas, ¿estamos en la Corte Suprema? O sea, ya despegamos de aquí,
estamos en otra instancia, no casi, sino que estamos ahí. Me preocupa, si no es menor, el
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artículo 32 es efectivo, pero a la postre si perdemos vamos a tener que pagar igual, ¿o no?
Vamos a tener que pagar igual, ¿sí o no?

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: O es muy tonto lo que estoy diciendo, ¿sí o no?

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Como denante Jessica algo dijo, le falto decir el
infinito y más allá, ¿se acuerdan o no?
Entonces yo, me preocupa eso Abogado, porque no he visto de verdad una labor jurídica, en
este municipio, que tenga la capacidad de protegernos, discúlpeme que se lo diga, pero de
manifiesto está el informe de la contraloría, de cinco, seis, no ganamos ni uno, o sea, si
jugamos contra los bolivianos, nos quitan el mar y la cordillera.
Gracias.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Recuerdo también que el informe...

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Director, no he dado la palabra.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Disculpe.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: ¿Leo mi incidente o no?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: No, es que había una lista.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Perdón, Jessica, por favor.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Tiene la palabra, el Concejal Aldo
Aravena.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Presidente, estoy solicitando al Departamento de Personal,
de que se enrole a la gente, a los funcionarios que no tienen huella dactilar para el reloj
control. Hay funcionarios que están..., firman el libro y hacen, por la información que me han
dado, hacen mal uso de la firma del libro de la asistencia.
Así que, por tanto, yo estoy solicitando, de que a esos funcionarios que no tienen huellas
dactilares se les asigne un código, porque el reloj control trabaja, aparte de la huella dactilar,
con un código para que ellos puedan ingresar el código y así también tener el horario de
entrada y el horario de salida.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Está escrita la...

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Está escrita.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
¿Ése es el punto suyo?

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Ése.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Jessica Flores, tiene la palabra.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Ah, y por último señor Presidente, me quedó un puntito,
solicito una Comisión...

*-.! I W— " . _

SRA. FLORES - CONCEJAL: No, Sesión Extraordinaria. '^SECRETARíó'c?
ir) MUNICIPAL

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sesión Extraordinaria... V*,
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SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Quién la está solicitando, la Concejal
Jessica Flores o el Concejal Aldo Aravena?

SR. ARAVENA - CONCEJAL: No, tengo que hacerlo yo, porque es un tema de la licitación
de la basura y compete a la Comisión

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: De Aseo, Ornato y Medio Ambiente.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Exacto.

SR. TAPIA- SECRETARIO MUNICIPAL: ¿Es Comisión?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Comisión?

SRA. FLORES - CONCEJAL: No.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: No, es Concejo, no es comisión.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Pónganse de acuerdos, estimados colegas.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Perdón, ¿quién es usted?

RESPUESTA: Periodista.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Periodista, ¿usted sabe que no puede intervenir?

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: No puede intervenir en las sesiones,
pero...

RESPUESTA: No dije nada tan terrible, hice un comentario.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Menos comentarios, es funcionaría de acá, debiera hacer
menos comentarios.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Estimados Concejales, pónganse de
acuerdo respecto de cuál va a ser la figura, porque la Comisión la puede sugerir el Presidente
sin más, pero si es un Comité o es una Sesión Extraordinaria.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sabes lo que pasa, es que estamos acotados con los tiempos
de la licitación de la basura y esa cuestión sí que es preocupante.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Pero debemos darle término al proceso
licitatorio.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Por tanto lo que yo sugiero es que
rematemos, porque aquí ha habido un compromiso Director Jurídico, respecto a que la
Dirección Jurídica iba a presentar los antecedentes fundamentes para poder dar cierre al
proceso de la licitación que está abierto todavía.
Entonces, yo quiero sugerir, que se pueda hacer un Comité, una sesión de Comisión para ver
este tema y que la Comisión ahí determine el paso siguiente.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Señor Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal.

SRA, FLORES- CONCEJAL: Presidente, ya que está el Jurídico acá, pero
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lamentablemente no está don Pablo, bueno, no importa.
El punto es el siguiente: La idea hoy día, ya tuvimos un Comité de Aseo y Ornato, donde
estuvo presente don Pablo, la señora Lissette, todo el equipo que tiene relación a este tema, en
ese Comité se llegó al acuerdo, que en esta Sesión Ordinaria se iba a presentar la votación para
nuevamente votar la licitación de la basura, situación que no se dio y que no está dentro de la
tabla.
Por lo tanto,...

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: La tabla no la hice yo.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Ya.
La gravedad de este hecho radica, señor Presidente, en que no se presentara para votación
nuevamente las bases y que nos dimos cuenta en ese Comité, que hay una falta administrativa
grave respecto a no cerrar el portal del mercado público, todavía sigue abierto, en estado statu
quo, respecto a la licitación y a nuestro rechazo, que debió haberse subido al portal, certificado
o decreto de nuestro rechazo y abrir nuevamente un proceso licitatorio. Ahí estamos frente a
una falta administrativa grave, pero eso corresponderá a la contraloría evaluarlo.
Entonces, en ese contexto, como la ley nos mandata, estaba yo pensando, lo comenté con el
Presidente de Aseo y Ornato, citar a una Sesión Extraordinaria y como único punto en la tabla,
votar la Licitación de la Basura y entregar los argumentos, cosa de chicotear los caracoles, ya
que justamente si ni Secplan, ni el Alcalde de ponerlo en la tabla, quiere decír que no hay
preocupación. Pero la preocupación es nuestra, toda vez que la señora Lissette está con
licencia, tiene bastantes días con licencia, los tiempos están acotados, porque debieran subirse
las bases de la nueva licitación ahora, ahora ya, por no decir ayer. Por lo tanto, como para
apurar este proceso, tomamos como iniciativa de acuerdo a la Ley Orgánica, al que nos
mandata, solicitar una Sesión Extraordinaria para mañana, como hay que solicitarla con 24
horas de anticipación.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Así es.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Para votarla, votar nuevamente las bases de licitación, se
suba al portal para que se cierre de una vez por todas, considerando que están todos los plazos
vencidos y preparar las bases que se van a mandar a la contraloría y espero que pasen por este
Concejo, espero de verdad que las bases pasen por este Concejo y además por la contraloría,
de acuerdo al nuevo convenio que tiene el Alcalde con la contraloría. Y en ese contexto, es
que para apurar los tiempos y no seguir, porque nos van a pillar los tiempos y nos vamos a ver
enfrentados a nuevo trato directo, para ya vamos, entonces yo, en ese contexto, señor
Presidente, le sugerí al Presidente de la Comisión poder hacer esto, para apurar el proceso
Presidente.
Gracias.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
Director, tiene alguna.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Yo lo único que entiendo, que es en
la próxima Sesión que es el miércoles 16, que en esa fecha se va a llevar a votación el tema de
la basura; eso es lo que me han informado.

SR. ARA VENA - CONCEJAL: ¿Cómo estamos con los plazos?

SRA. FLORES - CONCEJAL: Señor Presidente, las bases de licitación, de acuerdo a lo que
informó la señora Lissette en ese Comité, no debía pasar el 20 de Agosto, para subir las bases.
Pero resulta que ni siquiera hemos visto las bases, ni siquiera hemos hecho y tenemos el portal
abierto.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Pero.

SR. ARA VENA - CONCEJAL: Ya debería estar acá ya, son las tres.
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SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Presidente, yo creo que en este tema incurrimos en
más errores, yo creo que el tema es más largo, yo creo que debiéramos citar para mañana a
Comisión de Aseo y Ornato, porque habíamos tomado los acuerdos anteriores respecto de cuál
iba a ser el camino y el paso a paso con respecto al tema de la licitación, conocer las bases y
de nuevo lo mismo, majadero. No pillarnos y pisarnos los talones, estamos en los mismo de
nuevo, o sea, de verdad digo, discúlpeme, yo he sabido cosas, en realidad, de qué está
preocupado el Alcalde, de administrar este municipio o de cosas personales. Aquí él adquirió
un compromiso con la comunidad de Chiguayante, está sano o no está sano para estar
trabajando junto al Concejo y con todos los funcionarios municipales.
Yo la verdad es que es él el responsable y quien tiene, discúlpeme, que chicotear, en el buen
sentido, los caracoles para que las cosas se muevan aquí. Si esto no es una vega, no es un
negocio privado, es un negocio social de todos los chiguayantinos, por lo tanto pongámonos
serios Director, de verdad.
Lissette Allaire se fue con vacaciones, o sea, con licencia, pero una licencia no menor, que es
válido, porque es una trabajadora y puede estar fundida, enferma, no sé.
Entonces, de verdad Presidente, pongámonos serios, pongámonos serios de verdad.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿A quién le está diciendo Concejal?

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: A no seguir pisándonos los talones, que no nos pille
una licitación, los tiempos, si no somos cabros chicos. Está bien un niño chico, hijo e hija
apúrese con las tareas y vaya a estudiar porque tiene prueba.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Pero cuál es la vía?

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Citarnos para mañana, rápido.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Ya.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Iba a proponer algo.
Jurídico.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Yo entiendo, a mí nunca me ha
gustado personalizar los asuntos, entiendo yo que en mi ausencia, la municipalidad siguió
funcionando perfectamente y en mi Dirección lo mismo, o sea, el Director Subrogante. Pero
este tema en particular, dado el carácter complejo que tiene y todos los trascendidos que ha
tenido, es fundamental que esté Lissette, la Directora de Secplan, y a mayor ahondamiento
también, entiendo yo, que ella se reintegra el jueves o viernes a sus funciones, no sé si
extienda la licencia a esa fecha.
Ahora, respecto a un tema tan complejo, llamando a un Concejo Extraordinario para la
votación propiamente tal para mañana, 24 horas, entiendo yo que no sería recomendable.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Dijimos Comisión, no dijimos Concejo
Extraordinario.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Concejo Extraordinario.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: ¡Ah sí! /
"51

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Se pidió Concejo Extraordinario. .<-> JUNiCTtti

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Yo del punto de vista, o sea, insisto,
por favor, respecto a los plazos, efectivamente estamos apurados, pero podemos tolerar hasta
el próximo miércoles, de hecho había conversado con don Lisandro hoy día en la mañana, que
me interesaba mucho darle conclusión a este procedimiento administrativo de esta licitación y
proceder a su votación el próximo miércoles.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Aldo Aravena, tiene la palabra
como Presidente de la Comisión.
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SR. ARAVENA - CONCEJAL: Oye Presidente, mira, hagamos una Comisión o Comité,

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Comisión.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: O Comisión, ¿sabes por qué? Porque acá no podemos estar
dependiendo de una persona, en las empresas, en las oficinas, en cualquier organización, las
personas no son imprescindibles. Imagínate, queda la escoba, no puede ser. Aquí, por último,
no sé, citamos a la Jacqueline. La Jacqueline es la que sube la licitación. Y que la Jacqueline
nos venga a exponer y que nos dé o nos muestre las bases, pero no podemos seguir esperando.
Imagínate, ¿qué pasa si la Lissette no llega el viernes? Entonces, yo creo que podríamos hacer
una Comisión, con votación el próximo miércoles, como dice Gonzalo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces, sí coincido con eso, que se haga
una Comisión, que se convoque a una Comisión de Aseo, Ornato y Medio Ambiente, que se
trate el tema en particular y se determine o se consensué cuál va a ser lo que está pendiente en
el fondo, más que la forma.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Sí.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Pendiente en el fondo, el consenso para
desembarcar este proceso de la mejor manera posible.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Hagámosla el viernes.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Perdón Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Secretario.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Por una parte el tema de los plazos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Pero ahí también hay un tema que va en
paralelo que previamente es cerrar y lo otro el proceso.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Don Lisandro, no es contradictoria una
cosa con otra, ¿por qué? Porque el Comité justamente es para consensuar ese cierre, que va a
desembocar el miércoles en la Sesión.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Es que hay un tema que sí o sí va el próximo
miércoles, que es la votación para el cierre.
Ahora, lo otro cierto.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Y la Comisión, ¿para qué es lo que es?

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Para las bases.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Las bases y licitar todo el proceso.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Las bases, y votamos en la próxima sesión por segunda vez
y ahondamos nuevamente con mayor solidez, fantástico.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Es que nosotros estemos entendidos con las bases que se
van a presentar, eso es.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Es para clarificar todo el proceso.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Yo creo el viernes, ¿podría ser el viernes?
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SRA. FLORES - CONCEJAL: Sí, yo puedo.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: No sé, ustedes digan una hora.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Hay alguien de Secplan Gonzalo?

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: A las doce puedo el viernes.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Hay alguien de Administración
Municipal? Tiene que haber alguien de Administración Municipal para darnos respuesta.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Oye, son las tres cero cinco, por lo tanto debieran estar los
funcionarios en sus puestos de trabajo.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Presidente, por favor,

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Director.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Yo perfectamente podría mañana,
pero déjenme estudiar los antecedentes para saber un poco más y estar al tanto de la situación,
es único problema es la comisión. Es más razonable una Comisión, de modo tal de la situación
actual de la licitación frente a las bases, se entrega un borrador en un formato, un proyecto y
además se vislumbra el cierre de la licitación. Pero un Concejo Extraordinario para mí no es
muy, pero concédanme estudiar los antecedentes, ver en qué situación estamos, reunimos y
ojo también, hay que considerar un aspecto, nosotros, para que lo tomen en consideración, de
buena fe se suscribe este convenio con contraloría.
Yo creo que sale el convenio con contraloría, porque también es súper transparente. O sea,
cuando se planificó esta suerte de Carta Gantt respecto del nuevo procedimiento licitatorio
para el nuevo contrato, fue sin considerar el tiempo que puede detenerse contraloría para
efectos de esclarecer los antecedentes. Entonces también un aspecto jurídico y antecedente al
momento de ponderar las bases.
Entonces denme, por favor, para efectos de estudiar, dad mi condición de Asesor Jurídico y,
en este caso, de Administrador Municipal, para tener una propuesta y ver el tema de los plazos
y conversarlo con los personaros respectivos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Flores.

SR. SEPULVEDA -CONCEJAL: Presidente, una cosita: O sea, por lo que acaba de decir
nuestro distinguido Abogado, estamos como dándole cuatro años más a la empresa en trato
directo, por lo que veo. No vamos a terminar nunca la historia, esto es como la historia...

SRA. FLORES - CONCEJAL: Llevamos como dos años y medio.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Es que, consulta: Yo no sé si esto es el Municipio de
Chiguayante o el Municipio de la Cutufa.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Flores, tiene la palabra.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Señor Presidente, nosotros nos reunimos con don Pablo, el
señor Benedetti, don Manuel, yo y le pagamos a un Abogado para que estudiara las Bases,
encontró 17 observaciones en las Bases. Diecisiete, de las cuales don Pablo eligió cinco que
eran como las más graves. Y esos argumentos ya están, se trabajó y a lo mejor sería bueno, yo
no sé si usted tendrá tiempo o se lo puedo mandar por correo las observaciones del Abogado,
lo que encontró y su argumento en derecho.
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SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Vimos que era bueno precisar.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Exacto.

SR. DÍAZ - DIRECTOR DE ASESORÍA JURÍDICA: Lo que nos interesa es toda la
gestión.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Porque además, señor Presidente, como para terminar un
poco la idea, porque convengamos en algo, las bases tienen 18 observaciones realmente
complejas, por lo tanto usar esas bases para una nueva licitación sería un suicidio. Por ende,
hay que revisar las bases con el equipo Jurídico, con el equipo de Secplan, y poder trabajarlas
lo antes posible. Incluso, a lo mejor ni siquiera que sea necesario que la mandemos a la
contraloría. Sí vemos las observaciones hechas por la asesoría que pagamos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Cuál es mi preocupación respecto a este
tema y que puede marcar la diferencia con el proceso anterior? Es que por parte de la
Administración Municipal yo pido un trabajo prelegislativo como corresponde, si así le
queremos llamar en términos que se emplean en la Cámara de Diputados, un trabajo
legislativo como corresponde, cuestión que no ocurrió en el proceso anterior. Y pido además
que exista una performance coherente entre el equipo municipal, y me refiero a performance,
es decir, que exista una coordinación mínima entre los funcionarios, entre Jurídico, Secplan,
Aseo y Ornato, de manera tal de que podamos tener una discusión concreta, contundente. Yo
sé que por ley los Concejales no tenemos pito que tocar con las bases de licitación, pero sí yo
espero de que tenga la flexibilidad suficiente para presentarnos una propuesta de bases de
licitación tales que nos sintamos interpretados para poder sacar esta cuestión adelante.
Yo lo único que espero es que tengamos un buen servicio de acuerdo a nuestro presupuesto,
pero también con un trabajo previo y adecuado, que es lo que no ha ocurrido en las ocasiones
anteriores y que ha generado los ruidos que ha generado. O sea, yo es eso lo que señalo.
Concejal Aravena, para poder cerrar este punto.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Oye Presidente, entonces, ¿esperamos entonces el próximo
miércoles el Concejo?

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Yo considero que no hay nada que esperar. Aquí
hay más profesionales, la Jacqueline tiene todo el conocimiento, tiene toda la expertise, sabe
todo el proceso, el tema de que sea Directora o no, yo creo que deberíamos, compañero
Concejal, juntarnos el viernes en Comisión.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¿A qué hora?

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Propóngalo usted, porque si no vamos a seguir
entrampados en los tiempos.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Yo puedo después de las dos de la tarde, ¿alguien puede a
las tres venir?, ¿sí?

SR. SEPULVEDA - CONCEJAL: Tres y media.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Ya, el viernes a las tres y media aquí.
Señor Secretario, vamos a tener una comisión.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Puede ser la comisión mañana, porque
resulta que los funcionarios salen a las cuatro de la tarde los viernes. Entonces, yo creo que ahí
también tenemos para poder ganar tiempo.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Mañana a las tres y media, la idea es que estén todos los
entes involucrados, que venga Secplan, venga Aseo.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: De manera de ganar tiempo, para que
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Jacqueline o quién sea de Secplan, venga a exponer cómo se viene el nuevo proceso.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Y Jacqueline nos explicó la anterior también.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya.

SR. ARA VENA - CONCEJAL: El tema: La licitación y la entrega de las bases.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Algún otro punto Concejal Aravena? No
hay otro punto.
Sí, Concejal.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Yo como mapuche, si ustedes no quieren
Chiguayante, cuarenta mil sacos le podríamos entregar a todo el país, kiwi también y otras
cositas, porque veo que no están queriendo a Chiguayante.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿A qué viene eso?

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: No, digo no más. A la falta de preocupación del
Alcalde por Chiguayante, compañero.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Yo creo que eso es un tema que tiene que
resolver usted con el Alcalde.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: Sí, ya.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Luis Ríos, tiene la palabra.
¡Ah! Concejal Jessica Flores.
Por favor, les voy a pedir.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Porque está todo escrito.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya, si está escrito.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Hay una denuncia de los vecinos de Lonco Oriente, respecto
a un kiosco que funciona como venta de diarios, que además vende comida a los trabajadores
que están trabajando en la Costanera, y no tan solo eso, además este caballero ha tenido varias
denuncias de venta de marihuana y lo han clausurado. Pero ha llegado tanto el Descaro, que
los mismos trabajadores, de repente, a plena luz del día en la plaza están fumando marihuana.
Entonces la denuncia es grave y quiero fiscalización. Solicito fiscalización al respecto, aquí
está escrito.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿A quién le solicita la fiscalización
Concejal? Porque...

SRA. FLORES - CONCEJAL: A quien corresponda fiscalizar.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí se está acusando el consumo de droga,
estamos en el marco de la Ley 20.000, o sea, y ese es otro procedimiento.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Ya, ¿adonde lo hacemos?

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Seguridad Ciudadana.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Seguridad, perfecto.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: Para que él coordine con las policías, Gabriel Benelli.

SRA. FLORES - CONCEJAL: No, pero por el tema de la venta de alimentos, que no tiene
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patentes.

SR. ARAVENA - CONCEJAL: ¡Ah, también!

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¡Ah, precise! Porque todos nos quedamos
con el tema de la marihuana.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Ya.
Venta de alimentos.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal continúe.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Concejal solicita información respecto de eventuales
irregularidades en uso de horas extraordinarias de la funcionaría Sra. Carla Armijo Terzi.
También informar la causa existente de ella en el Ministerio Público por falsificación de
instrumento público y el resultado del sumario de esa época. Toda vez que si se llega a probar
el uso de horas extraordinarias que ha estado haciendo, considerando que ella estudia el fin de
semana y ella aparece firmando el día sábado a las ocho de la mañana hasta las nueve de la
noche y así sucesivamente, estaríamos frente a una irregularidad.
Por lo tanto esta irregularidad se sumaría a lo que ya está en el Ministerio Público y vendría a
agravar la situación.
Yo no entiendo como seguimos perpetuando una funcionara y la sacamos de Dideco y la
ponemos en Adquisiciones y seguimos perpetuando las irregularidades. Entonces, yo quiero
poner acento en esta grave situación, considerando que ella tiene antecedentes en el Ministerio
Público y más antecedentes al Ministerio Público, la verdad que agravaría su situación.
Consultar quién asume la Oficina de Asistencia Social, toda vez que la funcionaría Sra.
Scarlett Suazo Toro renunció y su renuncia aparece con fecha 20 de Junio. Entonces preguntar
quién asume o quién está haciendo la labor que ella ejerce en ese cargo. Por favor, es mi
consulta.
Con fecha 20 de Junio, en Sesión Ordinaria, solicité a propósito de aprobar las suplencias,
solicité se me entregara y condicioné mi voto a la entrega de esa información, y estamos
hablando del 20 de Junio, o sea, sobrepasaron todos los límites de respuesta, va más de un mes
y medio.
Grados, escalafón y cargos que han ocupado funcionarios municipales en los últimos cuatro
años en suplencias.
Señor Secretario Municipal esto es grave, porque ya se cumplieron.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Está presentado.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Lo presenté el 20 de Junio.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: El último punto, ¿no cierto?

SRA. FLORES - CONCEJAL: Todos, sí.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Ya.

SRA. FLORES - CONCEJAL: No han dado respuesta.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal, mire, yo creo que aquí los
presentes en la Sala, ninguno va a estar en condiciones de darle respuesta, por tanto, yo lo que
solicito es que reitere la solicitud.

SRA. FLORES - CONCEJAL: La estoy reiterando.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Haciendo hincapié...

SRA. FLORES - CONCEJAL: No he recibido esa información.
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SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Perfecto.

SRA. FLORES - CONCEJAL: Ya.
Segunda instancia, estoy devolviendo carpeta al Encargado de Asuntos Religiosos, para que
pueda entregar, la verdad que esta información que solicité está incompleta, demasiado
incompleta, y la idea es que él me pueda entregar los nombre completos de los niños inscritos,
desde el año 2016 a la fecha; la iglesia a la cual pertenece; el año de ingreso y de egreso de los
niños; la evaluación de estos niños, porque estos niños van a aprender instrumentos musicales
y se invierte bastante dinero en pagar a honorarios para que estos niños aprendan, pero si no
evaluamos y no hay ingresos y egresos, más de lo mismo; y el curso al cual se inscribió cada
niño.
Después tengo, acuerdo Decreto N° 654, de fecha 11 de Abril, "Autocuidado para Adultos
Mayores", donde solicito las actividades de acuerdo a los objetivos del Decreto y las
organizaciones beneficiadas con este decreto.
De acuerdo al Decreto N° 653, de fecha 11 de Abril, "Estimulación Kinésica para Adultos
Mayores", yo deseo el listado de Adultos intervenidos a través de este programa y nombre de
los profesionales que ejercen la labor.
Y por último, Decreto N° 1372, de fecha 27 de Julio, donde el programa se llama
"Chiguayante Apoya a sus Emprendedores año 2017", donde se les entrega Fondos a Rendir a
dos funcionarios, a la Sra. Carmen Gloria Henríquez y don Osear Oviedo por cuatro millones
de pesos, a cada uno, por un total de ocho millones. Pido, que, por favor, se me entregue la
rendición de cada uno y en qué se gastaron esos fondos.
Por último, por acuerdo de los abajo firmantes y en virtud de los antecedentes expuestos en
Sesión Extraordinaria de fecha 07 de Agosto del presente año, referente a situaciones
irregulares en dependencias de la Piscina Municipal, se recomienda al señor Alcalde la
instrucción de un sumario administrativo en la Dirección de Educación Municipal, a fin de
determinar responsabilidades por la situación expuesta en la Sesión citada y que dieron origen
a observaciones de la Seremi de Salud en tanto autoridad fiscalizadora.
Muchas gracias señor Presidente.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.
Tiene la palabra, el Concejal Luis ríos Melillán y con esto finalizamos las intervenciones.

SR. RÍOS MELILLÁN - CONCEJAL: Solicita visita del Encargado de Seguridad
Ciudadana, señor Gabriel Benelli, invitar a Carabineros, dirección Villa Los Héroes, calle
Coquimbo al río, tema: Robos a vecinos del sector, múltiples robos, se apoderó la delincuencia
de Chiguayante.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Perdón, ¿pero a quién estamos citando?

SR. RÍOS MELILLÁN - CONCEJAL: O sea, se invita a Seguridad Ciudadana, con
invitación para que él invite a Carabineros.

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Hay que tener cuidado, porque, por ejemplo, él
no puede, bueno, en este caso como está trabajando con ellos con respecto a la seguridad
ciudadana, pero eso generalmente lo hace el Alcalde, a nivel de instituciones.

SR. RÍOS MELILLÁN - CONCEJAL: Sí.
Bueno, entonces que Benelli lo coordine, para si es que puede ir el Alcalde, si es que no está
en Comisión de Servicio.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: Yo creo que debiese decir, solicitar que se
oficie a la Oficina de...

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Sí, eso.

SR. RÍOS MELILLÁN - CONCEJAL: ¡Ya, lo hago de nuevo!

SR. BENEDETTI-PDTE. (S) DEL CONCEJO: No, no, corrija, pero ponga arriba
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solicitar.

SR. RÍOS MELILLAN - CONCEJAL: ¿Lo puedo pasar por Oficina de Partes? Ya, porque
tengo que ir a hacer pan ahora.

SR. BENEDETTI - PDTE. (S) DEL CONCEJO: No habiendo otro tema, se da por
finalizada la Sesión, siendo las 15:30 horas.
Muchas gracias estimados Concejales.
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